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Материалы агентства

Юрий Зайцев: «За латгальский язык и экономику, а не за популизм на 
теме автономии!»
8 декабря, в латвийском Даугавпилсе прошло два значимых мероприятия. Партия «За родной язык» («ЗаРЯ») провела 
конференцию «Автономия Латгалии. Правовой, политический, экономический, историко-культурный аспекты», а новая 
партия «Честь и Порядок» устроила учредительный съезд, в ходе которого были принят её устав, программа и избраны 
руководящие органы.

Латышские СМИ заявили, что «Честь и порядок» выступает за «независимость Латгалии». На самом деле новая партия за 
прагматичный поход в этом вопросе, за «изучение темы автономии Латгалии», как сказано в их программе. Именно 
разъяснению своей позиции посвящен последний пресс-релиз партии, поступивший в редакцию ИА     REX  :

"Несмотря на актуальность идеи культурных и национальных автономий в Европе, наша партия выступает за 
развитие Латгалии в единой Латвии. Мы против популистских заявлений и лозунгов об автономии данного 
региона! Мы, партия «Честь и порядок», убеждены, что само по себе создание автономии СЕГОДНЯ не решит 
проблем  самого депрессивного региона Латвии - ибо на данный момент отсутствуют какие-либо более или 
менее четкие проекты его развития. Пока что, на наш взгляд, отсутствуют и непосредственные предпосылки 
для создания латгальской автономии, в том числе и экономические (не для кого не секрет, что Латгалия 
является дотационным регионом). На наш взгляд, автономия может быть лишь крайней мерой, реализуемой 
только после проведения специальных исследований, разработки планов и проектов развития, при 
конкретном исходе волеизъявления большинства жителей Латгалии и Латвии через специальный 
референдум. Таким образом, на данный момент мы выступаем за решение проблем внутри самого региона, 
учитывая территориальную целостность Латвийской Республики.

Мы за то, чтобы уровень жизни в Латгалии был таким же, как в более благополучных регионах.  
Правительство должно более внимательно отнестись к проблемам Латгалии и предпринять конкретные шаги 
для ее развития. Но и нам самим нужно не  просто ждать дотаций и льгот. В первую очередь, следует навести 
порядок в  хозяйственной деятельности самоуправлений, разобраться, правильно ли используются средства 
бюджета, или его тратят в интересах приближенных к власти предпринимателей, с которыми заключают 
выгодные  только им договоры".

«Честно говоря, меня сначала очень удивило, когда мне стали приписывать слова, которых я никогда не говорил, в том 
числе призывы к отделению Латгалии. Еще раз подчеркиваю, ни в программе, ни в высказываниях не было и могло быть 
подобного, потому что мы выступаем за развитие Латгалии в  единой Латвии и Евросоюзе. Возможно, это просто 
непонимание, а возможно, кому-то очень хочется зачислить нас в сепаратисты. Совсем недавно мы проводили пикет у 
Даугавпилсской думы против передачи ТЭЦ-3 в аренду частной фирме. И вот уже мэр Жанна Кулакова заявила, что 
коренной житель Латгалии Юрий Зайцев не имеет права представлять жителей Латгалии. Похоже, на партии «Честь и 
порядок» хотят поставить клеймо и  помешать той работе по защите интересов горожан, которую мы начали и намерены 
довести до конца», - считает лидер партии «Честь и порядок» Юрий Зайцев.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32061.html

Снегопады на Украине прекратятся только к 20 декабря
13-20 декабря 2012 года на большей части территории Украины осадки постепенно прекратятся — температура воздуха 
понизится. По прогнозам Украинского гидрометеорологического центра МЧС, в ближайшие дни по Украине будут идти 
осадки, которые постепенно прекратятся после 13 декабря. До 20 декабря погода сильно не изменится, но температура 
воздуха понизится. Об этом рассказали в гидрометцентре МЧС Украины.

За 9-10 декабря снежный покров в Ивано-Франковской, Хмельницкой, Тернопольской и Черновицкой областях увеличился 
фактически с 15 до 40 см. Кроме этих областей наибольшая высота снежного покрова наблюдается в Киевской, 
Житомирской, Винницкой областях. Так, в Хмельницкой области высота снега достигает 45 см. В Карпатах снежный покров 
неравномерный, всего в горных районах Черновицкой области (40 см), в других районах — 10-15 см. 11 декабря в Киеве 
объявлен режим чрезвычайной ситуации для уборки снега привлекают студентов. Последствия снегопада в столице 
Украины и Киевской области ликвидируют подразделения МЧС.

Сложные погодные условия, которые будут характеризоваться сильными осадками, удержатся до 13 декабря в западных, 
северных центральных регионах. На юге и востоке сильных осадков не ожидается, за исключением Одесской 
и Николаевской областей. Существенный рост снежного покрова ожидается на Киевщине, Винницкой, Житомирской, 
Кировоградской, Николаевской, Одесской, Буковине.
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Высокие температурные показатели прогнозируются в Крыму +1 ... +6 º С ночью, +5 ... +10 º С днём. На юго-востоке 
и востоке страны прогнозируются положительные температуры.

13 декабря постепенно прекратятся осадки и другие опасные явления. 14-15 декабря температура воздуха понизится. 
В большей части страны она будет удерживаться на уровне −9 ... −14 º С ночью, −5 ... −10 º С днём. На юге и востоке −3 ... 
−8 º С ночью, около 0 º С днём, в Крыму около 0 º С ночью и +1 ... +5 º С днём.

16-20 декабря значительных изменений погоды не будет. Температура будет колебаться в пределах нормы −6 ... −11 º 
С ночью и −2 ... −7 º С днём. На Левобережье будет прохладнее −11 ... −16 º С ночью и −5 ... −10 º С днём.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32062.html

Убийца 15 человек на границе Казахстана и Киргизии получил 
пожизненный срок
11 декабря военный суд в казахстанском Талды-Кургане вынес решение по громкому делу об убийстве 15 человек на 
временном пограничном посту «Арканкерген» близ границы с Киргизией. Рядовой Владислав Челах признан виновным и 
приговорен к пожизненному заключению в колонии строгого режима, сообщают казахстанские СМИ.

Помимо убийства, Челах обвинялся в совершении целого ряда преступлений, в т.ч. в дезертирстве, краже и порче военного 
имущества. При вынесении приговора судья Ербол Ахметжанов смягчающих обстоятельств не нашёл. В результате суд 
удовлетворил требования государственного обвинителя в полном объёме.

Казахстанская пресса очень внимательно следила за ходом процесса. Наблюдатели поделились на два непримиримых 
лагеря: одни считали Челаха изувером-убийцей, другие – жертвой обстоятельств. И у тех, и у других были аргументы в 
свою пользу. Челах поначалу согласился с обвинениями, потом отказался от своих показаний, заявив, что дал их под 
давлением. В ходе следственного эксперимента он показал, как убивал сослуживцев, но на одном из свиданий шепнул 
матери на ухо, что никого не убивал. Скрытая камера в СИЗО зафиксировала его разговор с соседями, в котором он 
заявил, что на него повесили 15 убийств. Ситуацию осложняет отсутствие мотива у такого страшного преступления. 
Большинство комментаторов сходятся во мнении, что бойня на погранзаставе стала следствием неуставных отношений, но 
сам Челах говорит, что с сослуживцами у него «никаких разногласий не было».

Приговор вызвал бурную реакцию в социальных сетях. Вот, что пишет на своей странице в «Фейсбуке» обозреватель 
«Московских новостей» Аркадий Дубнов:

«Понятно теперь, почему Казахстан - ближайший союзник России? Мы одинаково презираем право. Но наше 
басманное правосудие отдыхает рядом с союзником. Дело Челаха, несчастного мальчишки, на которого 
повесили все мерзости властных разборок среди казахстанских кланов, грозно аукнется тамошнему режиму».

С ним согласен узбекский оппозиционер Ядгор Норбутаев:

«Челах, а по нему это прямо заметно, именно тот пацан, которых в армии с самого начала держат на мытье 
полов и не дают разогнуться. Виной тому, прежде всего его личные качества – малообразованный, 
недоразвитый умственно, «затурканный», типичный олигофрен. Такие вообще не могут принимать каких-либо 
важных и серьёзных решений самостоятельно. Его по всему и в армию нельзя было призывать, тем более в 
погранвойска. Любой психолог это подтвердит.

Поэтому решением вопроса о его вине мог бы стать простой следственный эксперимент. Дать ему в руки 
пистолет и пусть попробует его самостоятельно зарядить и привести в боевое положение. Да ещё и 
выстрелить точно в цель. Ему инкриминируется, что он взял ПМ офицера и из него попал с пяти метров в 
голову сослуживцу. Вот пусть и повторит. По тому, как он под камеру демонстрировал свою «стрельбу» из 
автомата (как метлой махал), лично я убедился, что Челах вообще стрелять не умеет и точно никогда не 
стрелял. Перед присягой три (десять) выстрелов по мишени из положения «лежа» – не в счёт. Так и 
дрессированные медведи способны».

Агентство «Фергана» напоминает, что 31 мая 2012 года на временном пограничном посту «Арканкерген» («Горный») были 
обнаружены останки 14 тел (предположительно, пограничников) и местного егеря. Президент Казахстана Нурсултан 
Назарбаев назвал произошедшее терактом, в стране был объявлен однодневный национальный траур. 5 июня был 
задержан единственный выживший на заставе пограничник - 19-летний солдат-срочник Владислав Челах. Позже 
Генпрокуратура Казахстана опубликовала признания Челаха в убийстве сослуживцев, но эта видеозапись вызвала 
сомнения правозащитников, экспертов и журналистов, которые потребовали объективного расследования и открытого 
суда. Дело Челаха было передано в суд 31 октября 2012 года. 5 декабря он заявил в суде, что не убивал своих 
сослуживцев и егеря. 7 декабря 2012 года государственный обвинитель Александр Кирияк запросил суд признать 
казахстанского пограничника Владислава Челаха виновным в убийстве 15 человек на погранпосту «Арканкерген» и 
назначить ему пожизненное лишение свободы. От участия в прениях и последнего слова Владислав Челах отказался.
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Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32063.html

Российские архивы под напором чиновников не устоят: мнения блогеров
Вокруг одного из самых известных в мире отечественных исторических учреждений — Российского государственного 
архива социально-политической истории, хранящего уникальные документы по отечественной и европейской истории XVIII-
XX веков, набирает обороты имущественный скандал. Издание «Столетие» пишет: «А началось всё в декабре прошлого 
года, когда департамент имущества Москвы направил в адрес руководства архива письмо, в котором предложил в срочном 
порядке освободить здание. Сотрудникам вместе с их бесценными, в буквальном смысле слова, документальными 
и музейными коллекциями — предписано съехать в недостроенные аптечные склады на Стрелецкой улице. Не моргнув 
глазом, чиновники рекомендовали „переместить“ ценнейшие предметы историко-документального и музейного наследия 
мирового уровня в сущую развалюху, где раритеты сгниют за полгода, а межэтажные перекрытия, изъеденные коррозией 
и разрушенные дождями, рухнут на головы историков-архивистов».

Координатор международной экспертной группы ИА     REX   Сергей Сибиряков провёл в социальной сети Макспарк опрос 
по теме «Устоят ли российские архивы под напором чиновников?».

Результаты опроса по теме «Устоят ли российские архивы под напором чиновников?»

Вариант ответа Число участников опроса, давших 
положительный ответ

% участников 
опроса

Да, устоят, если общество поднять на борьбу за сохранение 
исторической памяти

253 34%

Нет, не устоят. Культ «золотого тельца» победит 388 52%

Трудно ответить 60 8%

Свой вариант ответа 43 6%

Приводим самые интересные комментарии к опросу:

Елена Семичева:

Как собаки на сене, можно охарактеризовать работу архивов. Кто сталкивался с работой в архивах, знает, как трудно 
допускаются туда непосвященные. А тут вообще собираются ценности, вроде неисследованных документов, перевезти 
в неподходящее помещение. Может быть, там находится то, что не было открыто взору. Соответственно, можно пошарить 
и поиметь с этого хороший куш. Считаю, что общественности не до «исторических корней» и всё будет уничтожено.

Sky Petr:

Департамент имущества Москвы в полном составе вытащить из-за «рабочих» столов, запихать в скотовоз и отправить 
на Соловки воду черпать пожизненно. А, может, все российские департаменты имущества отправить туда эшелонами — 
уж больно много в них ржавчины собралось.

nikolai kypeev:

Поскольку превращение в либерально-толерантного россиянина только приветствуется, архивы, несущие наследие 
тоталитарного и дототалитарного прошлого перестают представлять особую историческую ценность.

Юрий Крылов:

Всё делается именно для этого... Ещё — для того, чтобы при помощи фальсификаций заставить граждан страны думать, 
что в СССР жить было ПЛОХО, а вот при путинизме — ХОРОШО... И концы в воду...

Лев Бардин:

Вот времена! Судя по всему, власти субъекта Федерации собираются выселить федеральное государственное учреждение. 
Так что не сотрудники архива и общественность должны биться, а собственник этого учреждения. Пока федеральные 
власти только наблюдают, никакие призывы обращения, акции не помогут. А руководству архива я бы посоветовал 
обратиться к прокурору Москвы. Может и сработает.
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Нагим Рязапов:

Для всех архивов в России надо отстроить современнейшие здания и создать там возможность, как их наилучшего 
хранения, так и возможность их использования. Оцифровать все архивы для будущих землян. История — сильнейшее 
психотропное оружие, почти сравнимое с атомным оружием, но поражающее только мозги. Манипуляцией историей 
занимаются уже давно и некоторыми категориям землян оно успешно применяется. Например: миф о монголо-татарском 
иге. Или: расстрел польских офицеров. Кто их расстрелял? Немцы или наши?

Елена Крутова:

Нашу историю пишут и переписывают не американцы, а наши же временщики. Уничтожение архивов — это радикальное 
решение. Странно, что до сих пор что-то сохранилось! Если серьёзно, то допускать этого нельзя ни при каких 
обстоятельствах. В чеченские войны уничтожены архивы учреждений, к чему это привело — понятно. Удивляет меня 
отношение наших чиновников к этому делу. И эти люди называют себя государственниками.

Добавим, что опрос проводился с 6 по 11 декабря. В нём приняли участие 744 блогера, оставивших 63 комментария 
по теме опроса.

Напоминаем, эксперт ИА REX, политолог, первый вице-президент Центра моделирования стратегического развития 
Григорий Трофимчук считает, что не только здания госархивов не устоят перед мощным давлением рынка, но и сами 
архивы будут в основном распроданы — если это не случилось уже, просто никто в них подробно ещё не рылся. «Не стоит 
сомневаться в том, что первая же ревизия со стороны власти, пришедшей на смену „ельцинской династии“, целью которой 
станет подтверждение наличия исторических документов, выявит тотальную недостачу реликвий», — предполагает эксперт. 
«На заре „новой России“, в начале 90-х годах, было принято писать о проклятых большевиках, которые продали из музеев 
и запасников все драгоценности царских времён — картины, бриллианты, иконы, крестики, документы и другие артефакты. 
Однако при сегодняшнем уровне коррупционного жора вряд ли кто рискнёт поклясться, что государственные архивы 
остались единственной нетронутой нишей, зоной благополучия и высочайшего порядка. Поэтому уже очень скоро станет 
ясно, что здания архивов можно спокойно продавать, так как хранить в них уже практически нечего. И, наконец, 
со спокойной душой сбить с фасада архивного здания на Большой Дмитровке, барельефы классиков марксизма-
ленинизма, давно беспокоящие предпринимательский глаз», — отмечает эксперт.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32064.html

Надо ли Путину сменить образ и возможно ли это: мнения
Эксперт ИА     REX   Михаил Делягин на радио «ЭХО Москвы» рассказал об образе Путина. «Человек небольшого роста, 
когда он изображает из себя мачо, это странно. Когда человек небольшого роста выглядит как мудрец, это нормальная 
идея, я целиком ее поддерживаю, но, к сожалению, есть такая проблема как сопротивление материала. Человек привык 
быть мачо. Человек себя с 1998 года привык ощущать мачо, а, может быть, наедине с зеркалом значительно раньше. 
И прийти к нему и сказать „Товарищ, ты теперь не мачо, ты теперь мудрец“, ну, вы знаете, это сложно и это должно 
происходить изнутри», — отмечает эксперт.

Надо ли Путину сменить образ и возможно ли это?

Юрий Юрьев, политконструктор:

Путин действует уже десяток лет по типажу «Александр Суворов». А, по отзывам питерских, и смолоду. Более того, 
одесситы, видевшие Путина, тоже отмечали, что он похож на Суворова вдумчивостью и лихостью одновременно. 
По отзывам чиновников — он идеальный исполнитель, он дожимает любой процесс до заданного изначально результата.

Политиков принято недооценивать, а точнее — обесценивать в качестве создателей своих образов, и пытаться вознестись 
над их способностями своей критикой. Это — может быть выигрышем в оперативной популярности, но проигрышем 
в стратегии. Путин внешне похож на Суворова и Цезаря. Думаю, он давно об этом знает, и более того, давно ведёт себя как 
«цезарианец», в его политике многое и от Юлия Цезаря и Октавиана Августа. Не удивлюсь, если Путин с юных лет равняет 
себя по Суворову Александру Васильевичу, что внешне, что внутренне, и возможно, что не только инстинктивно, 
но и вполне осмысленно. Он не одинок, ведь миллионы офицеров учились и в «суворовских» училищах и в «нахимовских», 
так что есть в поколении Путина такой стереотип, давний, гордый, душевный, победный и народный. Мог ли Путин этим 
пренебречь? Да не мог он этим пренебречь, будучи и офицером и специалистом по римскому праву. Вот и вся разгадка 
образа Путина, причём логически очевидная для желающих ещё тогда, когда он курировал иностранных учащихся 
в Питере.

Политики всегда понимают, с кем они могут отождествляться и могут эти образы использовать, а могут и нет.

Ростислав Ищенко, политолог, президент «Центра системного анализа и прогнозирования»:

Главное преимущество Путина в том, что он ведёт себя естественно. То есть публичный Путин такой же, как внутренний 
Путин, Путин для людей и Путин для себя — один и тот же человек. Это крайне редкое качество для политика, но тот, кто 
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им обладает, пользуется абсолютным доверием избирателей. Люди всегда чувствуют и ценят искренность. Поэтому Путину 
в Путине менять ничего не надо. Тем более по совету врага.

Даниэль Штайсслингер, журналист и переводчик (Израиль):

А зачем? Что переменится в жизни граждан страны, если глава государства сменит имидж? Это на повседневную жизнь 
и стратегические перспективы повлияет не больше, чем смена модели шляпки британской королевы.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32065.html

США обоснуют вторжение в Сирию примитивно по старым лекалам: 
мнения
5 декабря авторитетный немецкий еженедельник «Шпигель», тираж которого превышает миллион экземпляров, 
опубликовал статью, в которой говорится о том, что сирийский режим Асада представляет угрозу человечеству из-
за того, что под его контролем находится химическое оружие. После этой статьи становится ясно, что сейчас идёт 
подготовка общественного мнения к вторжению сил США и НАТО в Сирию. Такой сценарий был опробован на Ираке 
и принёс успех. Правда, потом пришлось признать, что газета Times, а за ней Пентагон, ошиблись, и оружия в Ираке 
не было. Такие же разговоры о химическом оружии шли и для оправдания бомбежек Ливии с воздуха. Но кстати, новизна 
статьи Шпигеля в том, что Европа не хочет разделять всю меру ответственности вместе с США за вторжение 
в Сирию.

Неужели США не постараются даже найти новых формулировок, оправдывающих вторжение в Сирию?

Григорий Трофимчук, политолог, первый вице-президент Центра моделирования стратегического развития:

Если бы Вашингтон заявил, что ему не нравится форма усов Башара Асада, инициировав из-за этого вторжение в Сирию, 
то даже и в этом случае оппонентам западной коалиции было бы сложно возразить. Так что «химическое оружие» — повод 
вполне приличный, явное уважение к данной группе стран, которое должны иметь такой повод, чтобы оправдываться перед 
своими народами.

Поводом для вторжения в Ирак было заявление о разработке Багдадом не оружия массового поражения, а оружия 
массового уничтожения — ядерного. Так что никакого повтора, лекала, шаблона здесь нет. В случае с Ираном поводом 
могут стать подозрения в изготовлении оружия массового отравления — к примеру, бактерий, которыми Тегеран планирует 
отравить, со своего берега, Индийский океан.

Проблема не в США, а том, что они заявляют любую версию — пусть даже самую абсурдную, над которой можно смеяться 
сколько угодно — и под этой абстрактной вывеской добивается своего. Проблема оппонентов США — в том числе РФ 
и КНР — в том, что даже после отсутствия доказательств по Ираку и целому ряду других утилизированных стран они 
пытаются возражать по тем же самым шаблонам и лекалам. Поверив один раз в башни Торгового центра и международный 
терроризм, — придётся верить во всё остальное, деваться теперь некуда

При этом Европе поздно заявлять, что она, на фоне нарастающих ужасов и сотен тысяч трупов, «не разделяет 
ответственность с США». Она несёт полновесную ответственность за начавшуюся мировую войну, но при этом может быть 
абсолютно спокойна: пока что нет тех, кто бросил бы Брюсселю в лицо подобные обвинения. Как раз для тех, кто готов 
бросить такие обвинения, но всё как-то не бросает, Вашингтон и готовит все эти достоверные поводы.

Лев Вершинин, политолог:

Не секрет, что президент США Обама давно уже заявил, что «как только Асад посмеет использовать газы, так Америка 
сразу и...», и вот уже Париж официально заявляет о «неизбежности применения Асадом химоружия», то есть, о готовности 
к наземной операции. То же, теми     же словами  , заявляет и Пентагон. Полагать, что Белый Дом и Елисейские поля блефуют, 
у меня нет оснований. Тем более, что ещё в августе отряды британского спецназа были заброшены на     территорию Сирии   
для установления точного местонахождения складов химического и биологического оружия и их возможной ликвидации, 
сообщили западные СМИ. Общая численность британского спецназа, действующего в Сирии составляет более 
200 военнослужащих. Вместе с ними также находятся подразделения американского и французского спецназа. Все 
предсказуемо до омерзения. Если Обама заявил, что поводом для вторжения станут склады химического оружия, если 
с ними что-то произойдет, значит, будьте уверены, произойдет. И еще один крайне интересный материал насчёт 
вероятности развития сюжета. На мой взгляд, «один из повстанческих лидеров» полностью прав. Действительно, 
«следующая война после того, как падет Башар аль-Асад, будет между нами и исламистами», — и эта, следующая, война 
в последнем акте кончится победой исламистов. Просто потому, что именно их победа заложена в сценарий.

Юрий Юрьев, политконструктор:

Пока что Асад не реализовал никакой угрозы человечеству, обладая тем самым химическим оружием.
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Зато Обама реализовал множество угроз, но «Шпигель» ничуть его за это не критикует. В сравнении с Обамой — Асад 
вполне мог бы быть символом мира и покоя, ведь ни единой капли крови вне границ собственно Сирии он не пролил. 
Но интеллектам редакции «Шпигеля» такие параллели не приходят в головы, хотя на их головы вполне могут свалиться 
и химические и даже ядерные арсеналы с военных баз США в Германии. А значит — их мнениями можно пренебречь.

Но вполне возможно, что «Шпигель» на самом деле издевается над НАТО, эзоповым языком намекая, что Европа 
оккупирована США и хотя не может прямо возразить против этого, но способна намекнуть, что не будут европейцы, 
колонизованные ныне США шагать в первых рядах с целью колонизовать иные страны. Что Европе было невыгодно 
участие и в Афгане, и в Ираке, и в Югославии и в Сирии будет невыгодно. И что нужно поторговаться о цене участия, 
а не искать какие-то «священные» предлоги, чтобы солдатам платить поменьше.

Ростислав Ищенко, политолог, президент «Центра системного анализа и прогнозирования»:

А зачем придумывать что-то новое. Все знают, что «наличие химического (ядерного, бактериологического) оружия» лишь 
повод для вторжения, равно, как и «нарушение прав человека». Все знают, что в Северную Корею, действительно 
располагающую всеми видами оружия массового поражения и готовностью его применить США не вторгнутся. Не только 
потому, что могут понести большие потери (воевать-то будет южнокорейская армия), но, в первую очередь, поскольку это 
вызовет предсказуемую реакцию Китая, и реакция эта будет заключаться отнюдь не в словесном возмущении, 
а во вступлении китайских вооружённых сил в полномасштабные боевые действия. Если любая великая держава, 
обладающая ядерным арсеналом и средствами доставки, позволяющими нанести удар по любой точке планеты, заявит, 
что агрессия против Сирии будет рассматриваться в качестве объявления войны данной великой державе, агрессии 
не будет. Как бы ни был велик соблазн окончательно решить сирийский вопрос, рисковать ответным ядерным ударом 
по Нью-Йорку никто не станет — слишком высока ставка, возможный выигрыш не оправдывает риск. Пока же защита Асада 
ведётся до определённого предела, в Вашингтоне знают, что в открытую конфронтацию с ними из-за Сирии никто 
не вступит, поэтому незачем и напрягаться, выдумывая правдоподобный повод для вторжения. Наоборот, подчёркнутое 
пренебрежение поиском правдоподобного повода лишь подчёркивает роль США, как гегемона планеты, который, что хочет, 
то и творит (в разумных, конечно, пределах).

Леонид Савин, политолог, главный редактор информационно-аналитического издания «Геополитика»:

Это одна из опций информационной войны. Но есть ещё и много других. Несколько месяцев назад был снят фильм 
о захвате резиденции Асада и его убийстве. Произошла утечка информации и теперь вряд ли получится запустить эту утку. 
Хотя контингент американского спецназа мог бы взять на себя такую задачу под видом сирийских боевиков. Кстати, то, что 
у берегов Сирии уже находятся боевые корабли США с морской пехотой на борту, а к границе в Ираке перебрасываются 
дополнительные части, тоже является определенным сигналом. По другим каналам сообщают, что саудиты поставляют для 
нужд сирийских боевиков пушечное мясо из числа своих заключенных. Так что, как говорится, была бы фантазия, а повод 
для вторжения можно придумать.

Сандра Новикова, журналист и блогер: Да, я думаю, что так и будет: именно вот так примитивно, по старым лекалам 
и обоснуют вторжение в Сирию. Логика у них проста: если это работает и уже сработало и в Ираке, и в Ливии, то зачем 
изобретать что-то новое?

Проглотит ли «общественное мнение» эту байку? Да, проглотит: общество ведь состоит из среднестатистических 
обывателей. А среднестатистический обыватель обладает короткой памятью (большинство уже и не помнит, чем там 
оправдывали войну в Ираке и в Ливии) и не умеет сопоставлять и анализировать факты. А если бы даже и обыватели 
обладали хорошей памятью и умением анализировать, это ничего бы не изменило: мнение обывателей значит очень мало. 
Я думаю, что скоро общество вообще не будут подготавливать и обрабатывать, а будут просто ставить перед фактом.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32066.html

«Авиационные линии Кубани» прекратили своё существование
ИА     REX   публикует материал из цикла «Отдых и     туризм»  , подготовленный в рамках совместного проекта с Travel Russian 
News.

ОАО «Авиационные линии Кубани» объявило об остановке своей деятельности и прекращении полётов с 11 декабря 
2012 года. Причина — тяжёлая финансовая ситуация и невозможность соответствия новым Федеральным авиационным 
правилам, вступившим в силу в конце ноября 2012 года.

Согласно данным правилам, в парке авиаперевозчика, осуществляющего регулярные воздушные перевозки, должно быть 
не менее 8 воздушных судов вместимостью 55 и более пассажирских кресел.«Кубань» эксплуатировала шесть самолетов, 
но три из них (AirbusA-319) авиакомпания была вынуждена досрочно вернуть лизингодателям из-за отсутствия денег.Ранее, 
с 1 ноября 2012 года, из эксплуатации были выведены устаревшие авиалайнеры «Як-42» советского производства.

Компания уже направила заявление в Арбитражный суд Краснодарского края о признании её банкротом.

«Учитывая неспособность компании в условиях сокращения авиапарка на 50% выполнить программу осенне-зимней 
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навигации, руководство приняло вынужденное решение прекратить операционную деятельность. На сегодняшний день 
само существование региональных авиакомпаний в России поставлено под угрозу. Этому способствуют несовершенство 
действующего законодательства, наличие проблем при доступе к рынкам, непрозрачность поставщиков авиационной 
отрасли, отсутствие благоприятного финансового фона, направленного на стимулирование региональных перевозчиков 
для перехода на новые современные воздушные суда», — говорится в сообщении авиакомпании.

Перевозчик также сообщает, что после остановки деятельности и прекращения полётов «Кубань» будет активно работать 
с администрацией Краснодарского края, чтобы минимизировать проблемы, связанные с вынужденной отменой рейсов.

«Мы пошли на этот шаг только в силу стечения ряда неблагоприятных для компании обстоятельств. В условиях отсутствия 
возможности снизить в низкий сезон себестоимость перевозок до уровня рентабельности, несовершенства механизмов 
субсидирования из бюджетов разных уровней, дальнейшая деятельность компании, к сожалению, не представляется 
возможной», — говорит генеральный директор авиакомпании «Кубань» Сергей Мордвинцев.

По итогам переговоров, проведённых в течение 10-11 декабря 2012 года, руководство «Кубани» договорилось 
с авиакомпаниями «Якутия», «ЮТэйр» и RedWings о перевозке части пассажиров в течение ближайших двух дней. 
Во вторник самолётами других перевозчиков в общей сложности было отправлено в пункты назначения около 900 
пассажиров «Кубани».

Стоит отметить, что накануне Росавиация провела проверку деятельности ОАО «Авиационные линии Кубани», 
в результате которой выяснилось, что перевозчик не соответствует сертификационным требованиям в связи 
с неисполнением требований Федеральных авиационных правил, ухудшением основных производственных показателей 
и финансово-экономического состояния.

Отметим, что практически все пассажиры, купившие билеты на рейсы ликвидированной авиакомпании, были заранее 
предупреждены о возникшей ситуации. Пассажиры рейсов «Кубани» информируются об их отмене с помощью телефонных 
звонков, sms и писем по электронной почте. Пассажиры, купившие билеты на сайте авиакомпании, для возврата денежных 
средств должны заполнить специальную форму и отправить ее на адрес электронной почты: vozvrat@alk.ru. Пассажиры, 
купившие билеты в специализированных агентствах, должны обратиться по месту их приобретения за возвратом денег.

Порядок возврата билетов подробно описан на сайте авиакомпании.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32067.html

Путин: Нормой в России должна быть семья с тремя детьми
Президент России Владимир Путин считает, что нормой в России должна стать семья, имеющая троих детей. Об этом 
он заявил 12 декабря в своём послании к Федеральному собранию, передаёт корреспондент ИА     REX  .

«Я убеждён, что нормой в России всё-таки должна стать семья с тремя детьми», — заявил глава государства. Для этого, 
по его словам, необходимо создать «благоприятные условия прежде всего для женщин, чтобы они не опасались, что 
рождение второго и третьего детей закроет им путь к карьере, к хорошей работе, заставит ограничиться исключительно 
домашним хозяйством».

В качестве мер, которые будут реализовываться, президент назвал решение проблемы очередей в детские сады 
и развитие дошкольных учреждений, реализацию программы профессиональной переподготовки женщин с детьми, 
поддержку гибких форм занятости, повышение доступности ипотеки.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32068.html

Путин поручил за два года разработать систему оценки качества 
образования
В России необходимо разработать национальную систему оценки качества профессионального образования. Об этом 
заявил президент России Владимир Путин в своём ежегодном послании Федеральному собранию.

«Поручаю правительству в двухгодичный срок разработать и внедрить национальную систему качества профессионального 
образования», — сказал глава государства.

Кроме того, президент заявил, что к апрелю 2013 года правительством и администрацией президента должны быть 
сформулированы предложения по созданию публичного мониторинга качества «медицины, образования, научных 
результатов, востребованности учреждений культуры».

По словам Путина, опираясь на эту систему, правительство будет принимать программы кадрового развития в конкретных 
отраслях, принимать решения о повышении зарплат.
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Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32069.html

Путин: С 2015 года въезд в Россию будет разрешён только по 
загранпаспортам
Президент России Владимир Путин считает, что граждане стран СНГ должны въезжать на территорию РФ исключительно 
по заграничным паспортам. Об этом он заявил в своём ежегодном послании Федеральному собранию, передаёт 
корреспондент ИА     REX  .

«Не позднее, чем в 2015 году въезд в Россию должен быть разрешён исключительно по заграничным, 
а не внутренним паспортам других стран. Я прошу соответствующие ведомства проработать этот вопрос 
с нашими коллегами по содружеству», — сказал президент.

При этом он уточнил, что «в рамках Таможенного союза и Единого экономического пространства будут естественно 
действовать прежние, сегодняшние режимы, максимально упрощённые правила при пересечении границы и нахождении 
на территории стран».

Путин также заявил, что считает «обоснованным и необходимым» ужесточение наказания за незаконную миграцию 
и нарушения в сфере миграционного учёта.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32070.html

Сердюков не виноват – виновата злая людская молва: мнения
Как следует из материалов дела, оказавшихся в распоряжении «Росбалта», начальник Департамента имущественных 
отношений Минобороны Евгения Васильева, «выполнявшая управленческие функции в ОАО “Оборонсервис”, совершала 
преступления “путем обмана и злоупотребления доверием, вводя в заблуждение руководство Минобороны России”. 
Примечательно, что имя чиновника в документах не упоминается, везде он значится как “министр обороны”.

Оказывается, министра обороны Сердюкова обманывали, он ничего не крал и ничего не знал. Можно ли поверить 
в то, что Сердюков стал жертвой махинаций своих подчиненных?

Григорий Трофимчук, политолог, первый вице-президент Центра моделирования стратегического развития:

Сердюков не виноват, это ясно – во всём виновата злая людская молва. А это означает, что он должен вернуться на своё 
прежнее место работы, на должность министра обороны, откуда ушёл лишь на время следствия. В противном случае, его 
увольнение также не будет законным, раз речь идёт о безусловном, неукоснительном соблюдении закона.

Кстати, сердюковский прецедент автоматически должен способствовать и возвращению Юрия Лужкова на должность мэра 
Москвы, т.к. суд и в этом случае не нашёл никаких доказательств. Возвращение Сердюкова должно восстановить 
нормальное функционирование «Оборонсервиса» и «Славянки», а все морально пострадавшие в этом деле, включая и 
самого Анатолия Эдуардовича, должны получить с клеветников и обидчиков солидную материальную компенсацию. 
Включая обидчиков с главных федеральных телеканалов, которые явно поспешили обвинить, в своих авторских 
программах и ток-шоу, массу честных военнослужащих.

Юрий Юрьев, политконструктор:

Судя по странным контрактам на поставки зарубежной техники вместо отечественной при явном превосходстве 
отечественной - обманывали не только в имущественных отношениях. Судя по отсутствию даже у боевых генералов 
квартир, обещанных им ранее, обманывали не только Сердюкова. Судя по разгромному реформированию ГРУ и многим-
многим странностям - обманывали постоянно и чуть ли не во всём. А если вспомнить, что приданные частям гражданские 
постоянно подводили воинские части, не обеспечивая их, - то обманывали ещё и везде и всегда.  "Война это путь обмана" - 
говорят военные классики. Обман - одна из форм агрессии. Если руководство Минобороны так легко обмануть, то более 
агрессивные формы агрессии будут ещё более успешны. В любом случае Сердюков заслуживает разбирательства, почему 
он позволил тыловикам сделать себя жертвой обмана и что бы с ним и страной сотворил противник, если бы не только 
обманывал, но и наносил ущерб ещё посильнее. 

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32071.html

Путин: Ближайшие годы будут переломными для России и всего мира
Ближайшие годы будут переломными для России и всего мира. Об этом заявил президент Владимир Путин в своём 
ежегодном послании к Федеральному собранию, передаёт корреспондент ИА     REX  .
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«Хочу, чтобы все мы отчетливо понимали: ближайшие годы будут решающими и, может быть, даже переломными, 
и не только для нас, а практически для всего мира, который вступает в эпоху кардинальных перемен, а, может быть, даже 
и потрясений», — сказал глава государства.

Он отметил, что «глобальное развитие становится всё более неравномерным». «Вызревает почва для новых конфликтов 
экономического, геополитического, этнического характера. Ужесточается конкуренция за ресурсы. Причем хочу вас 
заверить и подчеркнуть: не только за металлы, нефть и газ, а прежде всего за человеческие ресурсы, за интеллект», — 
заявил Путин.

«Кто вырвется вперёд, а кто останется аутсайдером и неизбежно потеряет свою самостоятельность, будет зависеть 
не только от экономического потенциала, но прежде всего от воли каждой нации, от ее внутренней энергии; как говорил Лев 
Гумилев, от пассионарности, от способности к движению вперёд и к переменам», — подчеркнул президент.

Он добавил, что для населения развитых и многих развивающихся стран сегодня «привычным стал постоянный рост 
потребления, расширение жизненных и культурных возможностей». «Это неплохо, но обеспечить продолжение такого роста 
в современном мире можно только с выходом на новый технологический уклад, а вот с этим во многих частях света 
заминка», — отметил Путин.

«Страна, которая не сможет пробиться в круг создателей новых новаторских технологий, не просто обречена на зависимое 
положение. Доля глобального „пирога“, которая достанется её предприятиям, жителям этих стран, будет на порядок 
меньше, чем у лидеров. Посмотрите, как распределяется сегодня доход между теми странами, которые производят 
интеллектуальный продукт, и теми, которые собирают конечный продукт. Там доля такая: 15% и 75-80%», — подчеркнул он.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32072.html

Путин потребовал снизить бюрократические преграды в работе с 
соотечественниками
Обращаясь к Федеральному собранию России президент Владимир Путин поручил ответсвенным лицам разработать 
порядок ускоренного предоставления гражданства нашим соотечественникам — прямым потомкам людей, родившихся 
в Российской Империи и СССР.

«Россия нуждается в притоке новых сил. Умных и талантливых людей. Которые хотят не просто приехать, заработать 
и уехать, но приехать в Россию, остаться в ней и начать работать. Нужно преодолеть ситуацию, при которой духовно 
близкие России люди сталкиваются с бюрократическими проблемами, пытаясь получить гражданство.», — отметил 
президент России.

Он также подчеркнул необходимость борьбы с незаконной миграцией.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32073.html

Путин предложил ограничить права чиновников и политиков на 
зарубежные счета
Президент России Владимир Путин считает нужным ввести ограничения для чиновников на зарубежные счета, ценные 
бумаги и акции. Об этом он заявил в своём ежегодном послании Федеральному собранию, передаёт корреспондент 
ИА     REX  .

«Какое доверие может быть к чиновнику или политику, который говорит громкие слова о благе России, а свои средства, 
денежки, старается вывести за границу? — сказал глава государства. — Прошу поддержать законодательные предложения 
об ограничении прав чиновников и политиков на зарубежные счета, ценные бумаги и акции».

Путин уточнил, что «это требование должно касаться всех должностных лиц, принимающих ключевые решения: и первых 
лиц государства, и правительства, и администрации президента, их близких родственников». «Это конечно же должно 
касаться и членов Совета Федерации, и депутатов Государственной думы», — подчеркнул он.

«Что касается недвижимости за рубежом, то она в любом случае в соответствии с законом должна быть задекларирована, 
а чиновник должен отчитаться и о стоимости, и о происхождении доходов, которые позволили ему совершить эту 
сделку», — добавил Путин.

Президент высказал убеждение, что человек, выбравший госслужбу, «должен быть готов к этим ограничениям, 
к общественному контролю, к выполнению специальных требований, как это принято практически во всех странах мира».

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32074.html
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Президент поставил задачу создать и модернизировать 25 млн рабочих 
мест
К 2020 году в России необходимо создать и модернизировать 25 млн рабочих мест. Об этом заявил президент Владимир 
Путин в своём ежегодном послании Федеральному собранию, передаёт корреспондент ИА     REX  .

«Это очень амбициозная и трудная задача, но мы можем её решить. Мы можем помочь людям найти хорошую 
и интересную работу» — сказал Путин, отметив, что «именно качественные рабочие места станут локомотивом роста 
зарплат и благосостояния граждан».

В данной связи глава государства предложил «возродить инженерные школы и подготовку рабочих кадров». «Вообще 
на человека труда нужно больше обращать внимания», — заявил он.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32075.html

Белоруссия рассчитывает закупить у РФ 23 млн тонн нефти в 2013 году
Белоруссия рассчитывает в ближайшее время подписать Соглашение с Россией о поставках нефти на 2013 год. Об этом 
заявил президент Белоруссии Александр Лукашенко накануне в Минске на встрече с членами Клуба главных редакторов 
стран СНГ, Балтии и Грузии, передаёт корреспондент ИА     REX  .

Белоруссия, по словам Александра Лукашенко, надеется на поставку 23 млн тонн «чёрного золота» из России 
в следующем году.

«Думаю, в ближайшую неделю-две мы договоримся и подпишем баланс по объёмам поставки нефти в Белоруссию 
в следующем году. России невыгодно, если мы не переработаем эти объёмы. Мы переработаем и отдадим бензин... Думаю, 
договоримся о 23 млн», — заявил Лукашенко.

По его словам, «есть единственная проблема: технически могут ли нам поставить нефть по трубе». В этой связи 
он отметил, что технические возможности позволяют поставить в Белоруссию по трубопроводному транспорту около 
22 млн тонн.

«Миллион мы согласны завезти железнодорожным транспортом, хотя доходность будет уже не та», — заявил он.

Напомним, что вопрос поставок нефти из России в Белоруссию в последнее время является одним из наиболее острых 
в российско-белорусских отношениях. Напряжённость вызвана подозрениями российской стороны в уходе от уплаты 
нефтяных пошлин в российский бюджет за сырье, экспортируемое на Запад под видом растворителей и разбавителей.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32076.html

Путин считает возможным вернуться к смешанной системе выборов в 
Госдуму
Президент России Владимир Путин согласен с идеей вернуться к смешанной системе выборов в Государственную думу. 
Об этом он заявил 12 декабря, выступая с ежегодным посланием к Федеральному собранию, передаёт корреспондент 
ИА     REX  .

По словам главы государства, если в начале года в России было зарегистрировано семь политических партий, то сегодня 
их уже 48, при этом организованы ещё более 200 оргкомитетов, которые ведут работу над созданием собственных партий.

«Но тем не менее госвласть должна стремиться к тому, чтобы все были поставлены в равные условия. Многие 
политические партии и эксперты предлагают вернуться к смешанной системе выборов в Государственную думу — 
к партийным спискам и по одномандатным округам, которые, конечно, ещё нужно будет определить. Согласен с этим, 
давайте вернёмся», — сказал Путин.

Кроме того, президент предложил отдельно подумать о возможности восстановления права участия в выборах 
избирательных блоков. Он подчеркнул, что этот вопрос «требует детального обсуждения, рассмотрения и дискуссии».

«Убеждён, что всё это может сделать нашу политическую систему ещё более справедливой, открытой 
и конкурентоспособной. И будет ответом на запрос общества на приток новых лидеров в политику, во власть, людей ярких 
и независимых», — заявил Путин.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32078.html
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Александр Лукашенко не хочет чтобы кто-то из его детей стал 
президентом
Разговоры о том, что младший сын президента Белоруссии стане его преемником на посту являются не более, чем 
выдумкой. Об этом заявил президент Белоруссии Александр Лукашенко накануне на встрече в Минске с членами Клуба 
главных редакторов стран СНГ, Балтии и Грузии, передаёт корреспондент ИА     REX  .

По словам Главы белорусского государства, данная информация вброшена ради того, чтобы напугать людей, сказать: 
да Лукашенко надоел, он столько у власти, да ещё будет до тех пор, пока Коля (младший сын- прим. ИА REX) не вырастет.

«Ему-то ещё 8 лет. Представьте: ещё 30 лет надо (я в 38 стал президентом), чтобы стать президентом. Это мне будет под 
90! Это я уже на том свете буду, поверьте!» — отметил Александр Лукашенко.

Он считает, что эта информация «родилась от жёлтой прессы, от так называемой пятой колонны».

«Это пятая колонна, которая финансируется извне, в основном Евросоюзом и США, и ясно, какую политику они проводят. 
Поэтому здесь они начали меня упрекать: вот, Николай — это наследник», — сказал он.

«Я вам скажу больше. Уже бы упрекали в том, что старший сын или средний хочет быть президентом, — это было бы 
ближе к истине. Но хочу ли я президентской судьбы своим детям? Никогда в жизни! Я не хочу, чтобы они ещё раз прошли 
этим путём. Вы не представляете, что такое президентство отца для моей семьи», — также отметил глава белорусского 
государства.

«Я хочу, чтобы мои дети спокойно воспитывали своих детей и, самое главное, чтобы в них, как и в меня, палками 
не бросали. Поверьте, это главное. И никто меня не упрекнёт в том, что я хочу, чтобы мои дети были президентами. 
Их никто не может этого права лишить, и я не смогу удержать, если они захотят, но они мне, если я только скажу, особенно 
старший, говорят, что им хватило президентства отца. И у нас никогда не было в семье, чтобы мы сели и обсуждали эту 
проблему», — добавил Александр Лукашенко.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32077.html

Путин указал основные направления в борьбе с коррупцией
Президент России Владимир Путин в своём ежегодном послании Федеральному собранию заявил о необходимости 
продолжать борьбу с коррупцией, которая, по его мнению, «уничтожает ресурс национального развития», и назвал ряд 
конкретных направлений в этой сфере, сообщает корреспондент ИА     REX  .

В частности, Путин отметил, что наряду с контролем над доходами и имуществом в России вводится контроль над 
расходами и крупными приобретениями чиновников, руководителей госкомпаний, их ближайших родственников. При этом 
он обратил внимание, что «прокуратура теперь получила право обращаться в суд с требованием изъять имущество, 
которое было приобретено в результате необоснованного обогащения».

Президент также заявил, что «уровень вознаграждения руководителей организаций, которые финансируются за счет 
бюджета, должен быть привязан к качеству работы организации и к средней заработной плате основного персонала». 
Он напомнил. что этот вопрос ранее уже неоднократно затрагивался. «Когда перешли пару лет назад к новой системе 
оплаты, изначально было много споров, нужно ли вводить обязательные принципы или достаточно ограничиться 
методиками. Но вот методики какие-то написали, результат: в некоторых учреждениях руководители получают в разы 
больше, чем средний персонал. Это неправильно, и эту ситуацию нужно менять», — заявил Путин.

Настоящей «питательной зоной» для коррупции, по словам главы государства, стала сфера госзакупок. Он призвал 
парламент ускорить принятие закона о федеральной контрактной системе. «Причём важнейшее значение имеет аудит 
эффективности и целесообразности бюджетных расходов, закупок государства и госкомпаний, а также публичная 
отчётность о ходе и результатах исполнения госконтрактов», — подчеркнул Путин.

Кроме того, президент напомнил, что «серьёзными полномочиями обладает Счётная палата». «Мы ждём от этого института 
гораздо большей эффективности и профессионализма. Правящая партия, да и парламентская оппозиция должны получить 
право выдвигать кандидатуры на пост председателя, заместителя и аудиторов. При этом было бы правильно, имея в виду 
особенности этого вида деятельности, ограничить их пребывание в должности двумя сроками подряд», — сказал он.

Необходимым условием действенности борьбы с коррупцией, по мнению Путина, является также «активное гражданское 
участие, эффективный общественный контроль». «Многие граждане уже сегодня по своей инициативе на уровне 
муниципалитетов выстраивают систему общественного контроля, в том числе и в жилищно-коммунальном хозяйстве. Такой 
настрой людей мы обязаны поддержать», — подчеркнул он.

«Велика роль в этой работе и средств массовой информации. При этом сами СМИ, которые работают в рыночных 
условиях, не должны выставлять на продажу и торговать объективностью своей информации, а должны руководствоваться 
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в своей работе прежде всего интересами всего общества, высокими нравственными принципами», — заявил президент.

Он добавил, что «моральный авторитет государства — это базовое условие развития России, и потому политика очищения 
и обновления власти будет проводиться твёрдо и последовательно».

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32079.html

Путин: Налог на роскошь надо ввести в первой половине 2013 года
Правительство должно реализовать решения по налогу на роскошь в первой половине 2013 года. Об этом заявил 
президент России Владимир Путин в своём ежегодном послании к Федеральному собранию, передаёт корреспондент 
ИА     REX  .

«Что можно делать, что считаю нужно делать и что справедливо, — так это облагать так называемое престижное, 
демонстративное потребление дополнительными налогами. Напомню правительству о необходимости уже в первой 
половине 2013 года реализовать принятые принципиальные решения по так называемому налогу на роскошь, включая 
элитную недвижимость и, как бы тяжело не было, на дорогие автомобили, пускай даже новые», — сказал Путин.

Глава государства также заявил, что считает в России пока не следует отказываться от плоской шкалы налогообложения 
доходов физических лиц. «Прогрессивка, как бы она внешне не смотрелась социально справедливой, но она этой 
справедливости не обеспечит. Наоборот, это будет бременем для миллионов людей со средними доходами», — 
подчеркнул он.

По мнению Путина, результатом введения прогрессивной шкалы станет «уход от налогов и недополучение в бюджет 
соответствующих объёмов денег от этого налога». «А значит — у нас возникнут дефициты по поводу финансирования 
армии, пенсий, бюджетной сферы. Вот вам и социальная справедливость. Поэтому действовать в этой сфере нужно крайне 
аккуратно», — заявил президент.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32080.html

Россия должна стать крупнейшим в мире поставщиком продуктов 
питания, считает Путин
В течение четырёх-пяти лет Россия должна прийти к полному самообеспечению продовольствием, а затем стать его 
крупнейшим мировым поставщиком. Об этом заявил президент России Владимир Путин, выступая 12 декабря 
с ежегодным посланием к Федеральному собранию, передаёт корреспондент ИА     REX  .

Глава государства отметил, что «спрос на продовольствие стремительно растёт во всём мире, особенно в развивающихся 
странах». «А на долю России, как вы знаете, приходится более чем половина плодородных земель планеты — 55%», — 
подчеркнул он.

«В ближайшие четыре-пять лет мы должны полностью обеспечить свою независимость по всем основным видам 
продовольствия, а затем Россия должна стать крупнейшим в мире поставщиком продуктов питания. Это открывает для нас 
колоссальные новые возможности», — заявил Путин.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32081.html

Поставленная Путиным России задача стать крупнейшим поставщиком 
продуктов невыполнима: мнение
Президент России Владимир Путин, выступая с ежегодным посланием Федеральному собранию, заявил, что через пять 
лет Россия должна полностью обеспечить свою независимость по основным видам продовольствия, а затем — стать 
крупнейшим в мире поставщиком продуктов питания.

Дарья Пичугина, аналитик Инвесткафе:

Действительно, проблема обеспеченности населения России продуктами питания собственного производства стоит 
достаточно остро. По данным некоторых исследований, порядка 50% всех потребляемых продуктов в России — импортные, 
в столичных регионах данных показатель достигает 70-80%. В последние годы ситуация несколько улучшилась, в частности 
в результате введения более жестких фито санитарных норм, и именно такие меры будут наилучшим образом защищать 
отечественных производителей от конкуренции в рамках ВТО в дальнейшем. Однако для того, чтобы Россия смогла 
полностью обеспечить себя продовольствием, необходима не только защита от импорта, но и грамотная политика в сфере 
сельского хозяйства: развитие фермерских хозяйств, поддержка применения новых технологий, развитие 
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сельскохозяйственного машиностроения и т.д. Пока программы направленные на развитие АПК стагнируют, недавно 
мы били свидетелями того, что льготные кредиты, которые должны были получить фермерские хозяйства, на деле 
существовали только на бумаге.

Посевные площади в России сокращались вплоть до 2007 года, сейчас идет очень медленный рост. Не стоит также 
забывать, что Россия в силу климатических условий на своей территории не может круглогодично производить все 
необходимые продукты питания. Фрукты и овощи в зимний период, так или иначе, будут ввозиться из-за рубежа, полагаю 
что и сейчас большую часть импорта в большие города составляют именно плодовоовощные культуры. Исходя из всего 
вышесказанного, задача стать крупнейшим поставщиком продуктов питания кажется не совсем реальной. Россия является 
одним из крупнейших экспортёров зерна в мире, возможно, имеет смысл сосредоточиться на этом направлении.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32082.html

Президент поручил разработать «дорожную карту» по конкуренции в 
экономике
Правительство должно разработать «дорожную карту» по реализации конкуренции в экономике. Об этом заявил президент 
России Владимир Путин в своём ежегодном послании Федеральному собранию, передаёт корреспондент ИА     REX  .

«Для качественного обновления экономики нужна честная конкуренция. Поручаю правительству в рамках работы 
по национальной предпринимательской инициативе утвердить „дорожную карту“ по реализации конкуренции и приступить 
к её реализации уже в следующем году», — сказал президент.

Он отметил, что «это нужно сделать обязательно по всем основным направлениям», поскольку сегодня дискуссии 
по соответствующим вопросам не выходят за рамки кабинетах. «Нам нужны ясные ориентиры, нужен документ, который 
можно было бы отследить и проконтролировать его исполнение. Прошу это не забывать и обязательно сделать», — сказал 
Путин.

Стержнем экономической политики, по словам президента, должна стать «конкурентоспособность всех ключевых факторов 
ведения бизнеса в России — от доступных кредитов и стимулирующих налогов до удобных административных процедур 
и низкой инфляции».

«Это прямой практически путь к обновлению экономики, к уходу от сырьевой зависимости, потому что выгодными 
становятся десятки тысяч новых проектов — в переработке сырья, в машиностроении, в лёгкой и тяжёлой 
промышленности, в сфере услуг, в малом и среднем бизнесе и, конечно, в аграрном секторе», — отметил Путин.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32083.html

Путин требует совершить прорыв в строительстве дорог
В ближайшие десять лет Россия должна удвоить объём дорожного строительства. Об этом заявил президент России 
Владимир Путин в своём ежегодном послании Федеральному собранию, передаёт корреспондент ИА     REX  .

«Нам необходим настоящий прорыв в строительстве дорог. В предстоящее десятилетие нужно как минимум удвоить объём 
дорожного строительства. Здесь тоже разный счёт существует, но этот счёт требованию удвоения вполне корректен», — 
сказал Путин.

Важнейшими приоритетами развития, по его словам, являются региональная авиация, морские порты, Северный морской 
путь, БАМ, Транссиб, а также другие транзитные коридоры.

«Обо всём этом нужно не только думать, над всем этим нужно настойчиво работать. Нам нужно обеспечить в полном 
смысле транспортную связанность, единство всей российской территории», — заявил глава государства.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32084.html

Путин: Необходимо укреплять налоговую базу регионов
Президент России Владимир Путин считает необходимым укреплять экономическую базу регионов, в том числе за счёт 
пересмотра налоговой политики. Об этом он заявил 12 декабря, выступая с ежегодным посланием Федеральному 
собранию, сообщает корреспондент ИА     REX  .

«Нужно создавать и укреплять экономическую базу территорий, помогать тем, кто работает инициативно на местах. 
В качестве первоочередных шагов на муниципальный уровень будет передана основная масса налогов от малого бизнеса, 
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который сейчас работает в условиях специальных налоговых режимов. Кроме того, отменяются многие федеральные 
льготы по налогу на имущество и земли юридических лиц. Эти средства также будут поступать в региональные и местные 
бюджеты», — сказал Путин.

Президент также отметил, что на сегодняшний день разница в доходах регионов крайне высока, и «в десяти из них 
собирается большая половина всех доходов страны». «Надо последовательно двигаться к тому, чтобы все российские 
регионы, без исключения, стали экономически самостоятельными и в полном смысле слова субъектными. Поэтому нам 
нужно немного менять логику межбюджетных отношений. Пусть Минфин не пугается этих слов», — сказал он.

Кроме того, глава государства считает, что для укрепления собственной налоговой базы регионов следует предоставить 
им право перейти к налогообложению недвижимого имущества, исходя из кадастровой стоимости, начиная уже с 2014 года. 
«Но это должен быть самостоятельный выбор регионов, и при этом должна быть завершена вся работа по оценке объектов 
недвижимости и выверке данных об их владельцах», — уточнил Путин.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32085.html

МИД РФ не видит настоящих проблем соотечественников в Германии: 
правозащитник
ИА     REX   публикует позицию руководителя кельнского отделения Правозащитного Союза Германии, магистра 
международного права Гарри Мурея.

На прошлой неделе уполномоченный МИД РФ по правам человека представил 73-страничный доклад о ситуации с 
обеспечением прав человека в ЕС. В докладе российских властей были высказаны критические замечания в адрес 
Брюсселя и отдельно в сторону 27 стран Еврозоны. Среди наиболее острых проблем в ЕС, доклад называет рост 
неонацизма, ксенофобии, агрессивного национализма и расизма. Каждая страна представлена отдельной главой.

Кроме общих проблем с соблюдением элементарных прав человека, доклад довольно широко освещает ситуация с 
нарушениями прав русскоязычных соотечественников проживающих в Латвии, Эстонии и Финляндии. В отличии от 
прошлогоднего доклада МИДа, где Германии были посвящены всего 3 страницы, на этот раз дипломаты оказались более 
щедрыми на красноречие и посвятили ФРГ целых 5 страниц! С научно-правовой и тем более юридической точки зрения 
данный доклад вряд ли может представлять какой-либо серьезный интерес. Большинство указанных в нем фактов 
вычерпаны из открытых источников и сообщений различных печатных и электронных СМИ. В тоже время в главе 
посвященной ФРГ, напрочь отсутствует какое-либо упоминание о действительно существенных политических и правовых 
проблемах в стране. У российского МИДа совершенно не вызывает удивления, например, что за почти 70 лет 
существование послевоенной Германии, власти так и не сочли нужным предоставить собственному народу возможность 
принять законную Конституцию страны. В связи с этим возникают вопросы: например, как может называться суд 
Конституционным или идти речь о Ведомстве по защите Конституции, если в стране нет Конституции? Правомерны ли в 
данном случае такие названия официальных государственных органов и правомочны ли сами эти органы ? Или как могла 
Германия, не имея своей Конституции, принимать Конституцию Европейского Союза, как выглядит это юридически? Или 
тот момент, что в Германии референдумы предусмотрены на всех уровнях, кроме федерального.

Далее можно было и обратить пристальное внимание на очень серьёзный факт, что в 2004 году  Конституционный суд ФРГ 
(ВvR 1481/04) вынес решение о необязательности исполнения приговоров Европейского суда на территории страны. 
Особую обеспокоенность вызывает и ситуация с успешным внедрением в стране современных форм рабства. Речь в 
данных случаях идёт о тяжёлом физическом труде с символической оплатой в размере от 3 до 5 евро в час, с рабочим 
днём в 14 часов вплоть до полного изнеможения, без оплаты сверхурочных часов, что с учетом хронических недосыпаний, 
уже сейчас может провоцировать огромное количество аварии на рабочем месте.

Не лучше ситуация и в социальном секторе. Несмотря на то, что ООН уже не однократно подвергала жёсткой критике 
социальную политику Германии, власти страны продолжают заставлять людей, временно не имеющих работу, заниматься 
непосильным трудом за 1,5-2 евро в час, угрожая при этом в случае отказа лишить их и близких необходимой медицинской 
помощи и прекратить выплачивать минимальное пособие, необходимое для существования.

По оценке Международной организации труда (ILO), в Германии ежегодно до 30 тыс. женщин принуждаются к занятию 
проституцией при помощи силы, обмана, использования беспомощного и зависимого положения жертв и незнания ими 
законов и своих прав. Значительная часть девушек, работающих проститутками (в ФРГ проституция разрешена), по сути 
являются сексуальными рабами своих хозяев и страдает от постоянного насилия.

Особое внимание заслуживает и судебная система Германии. Сложившаяся в стране система правосудия является 
подобием феодальной системы средневековья. Судьи высших инстанций приравнивают себя к эрцгерцогам, судьи 
федеральных земель к своего рода к князьям и графам, судьи городского уровня мнят себя баронетами и рыцарями 
судебной системы. Германия является единственной страной в ЕС, где судебная власть назначается, стимулируется и 
контролируется исполнительной властью. Судейский состав назначается министрами юстиции федеральных земель. Также 
можно отметить и катастрофический с юридической точки зрения факт того, что в 99,9% решений, постановлений и 
определений немецких судов доставляемый сторонам процесса отсутствуют подписи судей! Совершенно ясно,что 
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отсутствие судейской сигнатуры в решении суда может только означать, что сие решение не имеет юридической силы и 
процесс не является завершённым. Подобную практику можно объяснить тем, что в Германии отсутствует ответственность 
государства за ущерб, возникший вследствие действий государственного органа или государственного служащего, каждый 
судья несёт ответственность личным имуществом согласно немецких законов. Совершенно неприемлемым является и 
ситуация, когда немецкие суды выносят решения, о помещении граждан, которые не в состоянии оплатить собственную 
задоложность, в тюрьму. Подобные действия носят не только бесчеловечный и преступный характер, но и противоречит 
нормам европейского и международного права. Как известно, европейская конвенция по правам человека запрещает 
сажать человека в тюрьму за долги, (Статья 1 дополнительного протокола №4, протокол подписан Германией в 1968 году). 
Ну и наконец, самым невероятным по своей чудовищности является и тот факт, что Германия является единственной 
страной в мире, где оказание безвозмездной юридической помощи запрещено и строго наказывается законом. 
Действующая адвокатская монополия в ФРГ не только ограничивает возможности простого обывателя на доступ к 
правосудию, но и противоречит Европейской Конвенции по правам человека и Резолюции 217 А (III) Генеральной 
Ассамблеи от 10 декабря 1948 года.

Думаю, что не маловажной проблемой, заслуживающий пристального внимания со стороны общественности, является и 
существующие проблемы в области школьного образования в Германии. Например, Германия является единственной 
страной в Европе, где домашнее обучение детей, согласно ещё принятого во времена правления Адольфа Гитлера закона, 
полностью запрещено. Конечно, данный закон грубейшим образом нарушает статью 26 Всеобщей декларация прав 
человека, но это не мешает немецким властям сажать непокорных родителей в тюрьму или вынуждать их, бросив своё 
имущество бежать из страны. В общей сложности, подводя итог, можно сказать, что МИД высказывает вполне 
обоснованные претензии по части нарушений национального и международного права, но при этом как и в прошлом году 
категорически не рассматривает и не упоминает о крайне сложном с правой точки зрения положении 3,5 млн 
русскоязычной диаспоры вообще и более 500 тыс. проживающих в стране граждан РФ в частности.

В страницах доклада нет упоминаний о сотнях громких случаях государственного беспредела, цинично не указаны 
трагические ситуации и громкие судебные процессы над бывшими и настоящими российскими соотечественниками. 
Совершенно отсутствует упоминание о варварском отношении и государственном рэкете по отношению к российским 
пенсионерам и ветеран, у которых просто силой и под угрозой лишения медицинского обеспечения и отказа от оплаты 
скромного жилья забирают российские военные и трудовые пенсии. Те дежурные двенадцать строк завершающие 
немецкий раздел доклада, невнятно повествующих “…о явно предвзятой в отношении них (соотечественников) 
правоприменительной практике со стороны немецких властей разного уровня, правоохранительных и судебных органов” 
явно нельзя воспринимать более-менее серьёзно. Совершенно очевидно, что явное нежелание МИД РФ, критиковать 
власти ФРГ за те грубейшие нарушения прав и издевательства над российскими соотечественниками базируется не только 
на высокой степени экономической и политической зависимости Москвы от Берлина, но и показывает очевидное 
нежелание использовать по прямому назначению выделяемые российским бюджетом миллиарды рублей на оказание 
необходимой правовой поддержки членам крупнейшей русскоязычной диаспоры Европы. Мы можем с 100% гарантией 
заявить, что за последние 10-12 лет, нам не известно ни единого случая, когда бы российский МИД принимал хоть какое-
либо действенное участие в защите прав собственных граждан, проживающих в 16 немецких федеральных землях.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/articles/32086.html

Туроператор «Латамерика Бизнес Групп» остановил деятельность
ИА     REX   публикует материал из цикла «Отдых и туризм», подготовленный в рамках совместного проекта с Travel Russian 
News.

Компания ООО «Латамерика Бизнес Групп» заявил о временной приостановке своей деятельности с 12 декабря 2012 года. 
Об этом сообщается на официальном сайте туроператора.

«С сожалением вынуждены сообщить, что с 12.12.12 ООО „Латамерика Бизнес Групп“ (номер в Федеральном реестре 
туроператоров — МТЗ 007322) временно приостанавливает туроператорскую деятельность. Компания приносит свои 
искренние извинения в связи со сложившейся ситуацией, в результате которой компанией не могут быть выполнены 
принятые обязательства перед гражданами и юридическими лицами. Выплата компенсаций за неоказанные услуги будет 
производиться в установленном законом порядке», — говорится в сообщении руководства компании.

Договор страхования гражданской ответственности туроператора действует с 1 августа 2012 года до 31 июля 2013 года, 
а страховщиком по нему выступает СК «БИН страхование» (в прошлом ООО «Первая страховая компания»). Размер 
фингарантий составляет 30.000.000 рублей.

По вопросам оформления документов по возврату денежных средств через страховую компанию туроператор просит 
обращаться по следующим адресам: sales@latamerica.biz, hotline@latamerica.biz, тел +7 499 973-22-66, 973-22-68, 973-22-
70, icq 362749433, skype: kulikov-bel

Компания ООО «Латамерика Бизнес Групп» работает на рынке с июня 2011 года.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32087.html
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Только административными мерами поднять уровень патриотизма в 
обществе невозможно: мнения блогеров
В администрации президента готовят государственную программу по патриотическому воспитанию граждан. 
Блогеры о     готовящейся в     администрации президента государственной программе по     патриотическому воспитанию   
граждан: «То, что трещать и разыгрывать патриотическую карту будут всегда — это понятно. Но к патриотизму 
это ведь никакого отношения не имеет. Когда любишь, то уже не равнодушен, а значит, переживаешь сильно и каждую 
проблему или трудности воспринимаешь как свои. Переживаешь и начинаешь громко высказываться. Публично 
протестовать, с целью „постучать по голове“ нерадивым управленцам — мол, чего гады со страной делаете, куда 
ведёте?»

Координатор международной экспертной группы ИА     REX   Сергей Сибиряков провёл в социальной сети Макспарк опрос 
по теме «Можно ли административными мерами поднять уровень патриотизма в обществе?».

Результаты опроса по теме «Можно ли административными мерами поднять уровень патриотизма в обществе?»

Вариант ответа Число участников опроса, давших положительный ответ % участников опроса

Да, можно 190 15%

Нет, нельзя 873 71%

Трудно ответить 66 5%

Свой вариант ответа 107 9%

Приводим самые интересные комментарии к опросу:

Иван Денисов:

О каком патриотизме можно вести речь в настоящей обстановке, когда топ-менеджеры госкомпаний получают зарплату 
исчисляемую десятками миллионов долларов, руководители регионов тоже не стесняются, а в отдельных регионах 
не хватает денег даже на школьные учебники. А сколько миллионов наших людей живут в разваливающихся жилищах. 
Но на содержание загородных резиденций чиновников федерального и регионального значения всегда денег 
предостаточно.

Татьяна Бирюкова:

Не получится. Наши люди уже за теми, кто напрасно пытается навязаться им в пастухи, ни в стойло, ни на бойню 
не пойдут. И даже если им хорошо заплатить, только деньги возьмут- делать всё равно ничего не станут. И правильно: 
почему те, кто лезет в пастухи, считает, что он должен жить своими интересами, а те, кого они опрометчиво записали 
в овцы, должны его интересы ставить превыше своих интересов? Современное общество, особенно молодёжь, плевать 
хотела на весь этот квасной патриотизм, ну, если он сулит приличную личную финансовую выгоду, будут согласны немного 
комедию поломать, изображая патриотов, не более. Чеченские войны- пример не патриотизма, а пример преступления 
власти по отмыву криминальных денег и размаху казнокрадства. Патриотизмом там не пахнет: загнали парней на бойню, 
выживай, как сумеешь, вот и выживали, причём, случаи продажности и трусости командиров можно исчислять сотнями. 
А после контрактники пошли заработать. Обычные наёмники. За деньги. Ментов гнали по разнарядке.

Иван Веретенников:

Но это общество надо ещё и строить как то, но только умной политикой. В образовании, культуре, правовой, экономической 
сферах. При нынешнем оккупационном режиме всё будет, наоборот, в лозунгах и распиле бюджета. Но без чувства Родины, 
гражданства нас ждёт кровавая баня. И всё идёт к этому. Не видно никаких сдвигов в разумности политики. Война всех 
против всех идет, набирая обороты. На следующем этапе развала страны в ход вступят уже в открытой форме все внешние 
силы. А это всё, что вокруг России. И Путин с командой упускает время. Да и команды у него, по сути, нет. Кучка говорунов, 
не имеющих ни малейшего представления о технологии патриотизма. Повторяется точь в точь печальный опыт старцев 
Политбюро ЦК КПСС.

Валерий Дулин:

Понятие патриотизм чрезвычайно многогранно и противоречиво. Вот лишь один парадокс : Условно примем, что если 
патриотизм — добродетель, а во время войны солдаты обеих сторон являются патриотами своих держав, то они одинаково 
добродетельны, но именно из-за добродетельности они и убивают друг друга, хотя убийство далеко не добродетель.
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Гарольд Петров:

Можно. Давайте рассуждать от противного. 25 лет административно опускали уровень патриотизма, потворствуя СМИ 
в инсинуациях против России и её народа. И в этом преуспели. Своего добились. Так почему же, административно 
поддерживая патриотизм, нельзя переломить ситуацию и поднять его уровень?

Василий Загогулько:

Трудно ответить. Смотря, что автор подразумевает под понятием «административные методы». Если разовые приказы, 
указы и прочие указания, то — нет нельзя. Поскольку, в лучшем случае, мы увидим разовую отчетную показуху 
по «освоению бюджетных средств». Если же под администрированием понимать многолетнюю системную работу 
с молодежью, со средствами массовой информации, с педагогами, с общественными организациями, с детскими 
писателями, с производителями игрушек и цифрового контента, то — да, только такая работа и даст результат. Я помню эти 
«встречи с ветеранами» в школьные времена. Общие фразы, торжественные линейки, цветы, галстуки и ничего личного. 
Не цепляло. Скорее, раздражала обязаловка и официоз. Ни разу ни один ветеран не поделился своим личным, 
сокровенным, как ему было страшно, как было больно, как хоронил друзей, как валялся в госпиталях, как поднимал страну. 
Это я потом уже сам понял, своим умом. Когда сам прошёл через всё это. Но об этом тоже ведь не расскажешь 
посторонним. Это всё внутри, даже жене не всё можешь рассказать. Я вот думаю, что я могу рассказать детям о моей 
войне? Да ничего особенного. Тоже отделаюсь общими фразами. Война — это работа и её надо кому-то тоже делать. А вот 
с теми, кто готов этому учиться, уже можно и пооткровенничать на профессиональные темы, поделиться практическими 
премудростями. Тогда вот им будет интересно.

Виктор Ушаков:

Можно, конечно. Ведь вполне возможно выделять деньги на разного рода военизированные и спортивные организации. 
Строить стадионы и прочие спортивно-оздоровительные сооружения, спортивные школы, лагеря военной подготовки. 
Сюда же — лётные школы, школы парашютистов, дельтапланеристов и прочее. Есть люди, которым не нравится твоя 
страна, но эта страна — тебе-то нравиться от этого не перестаёт, даже, благодаря этим людям, нравится ещё больше. 
Особенно — если ты побывал во многих странах и знаешь доподлинно — люди и страны везде, по существу, одинаковы. 
Что касается «...чтобы было кого ненавидеть, кого убивать, кого преследовать и гнать...» — так это ты будешь делать всё 
равно, буде на страну нападут с оружием в руках. Зная, что такие люди существуют в природе и что все одинаковы в своей 
сути, ты будешь эти репрессии против врагов страны осуществлять более осознанно и даже — более гуманно, чем 
в случае обычной необходимости воевать, не будучи патриотом. Патриот (патриот страны, не пищи и мягких налогов) — 
гуманен, либерал — жесток.

Валерий Изумрудов:

Ответ: Конечно же — нет! Следует воспитывать патриотизм с детских лет, и обязательно подкреплять это практическими 
делами, а непомерными налогами, заоблачными ценами и тарифами! Родина — это та же мать, поэтому, и должно быть 
отношение власти к людям, как материнское, заботливое!

Аристарх Лушков:

Поднять уровень патриотизма административными мерами нельзя. Зато можно отчитаться о выполнении мероприятий 
по подъёму уровня патриотизма. Перед кем и ради чего отчитаться — вопрос отдельный, но главное же — хорошая 
отчётность, разве нет? Важно, что понимать под патриотизмом. Если речь идёт о криках типах «Россия — родина слонов», 
«Человек произошёл от русского» и прочих вариациях квасного патриотизма, то здесь помощь административного ресурса 
будет поистине бесценной. Если речь идёт о деле — о готовности и способности реально улучшать жизнь свою и своих 
соотечественников, то этот номер не пройдёт — не по-русски это.

Добавим, что опрос проводился с 8 по 11 декабря. В нём приняли участие 1236 блогеров, оставивших 275 комментариев 
по теме опроса.

Напоминаем, что эксперт ИА REX, политолог, первый вице-президент Центра моделирования стратегического развития 
Григорий Трофимчук считает, что административными мерами поднять патриотические настроения в обществе можно. 
«Более того: только при такой организации сверху они и смогут подняться. Главная проблема состоит только в одном 
вопросе — кто эти администраторы, которые собираются поднять волну? Персональный фактор в таком деле играет 
решающую роль. Само собой, типичный чиновник-исполнитель, с полным отсутствием необходимого креативного 
мышления, сделает только хуже. И поскольку креативных чиновников в России нет (в противном случае общество о них 
давно бы знало и их любило, как это ни странно сегодня прозвучит), хорошее дело будет загублено на корню. Россия может 
не вынести второго прилива „патриотических чувств“, как это только что было с проектами Якеменко, движением „Наши“ 
и всем, что с этим связано», — отмечает эксперт.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32089.html
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Путин: Российское общество испытывает дефицит «духовных скреп»
Российское общество сегодня испытывает дефицит милосердия, сострадания и взаимопомощи, в связи с чем необходимо 
поддерживать институты, являющиеся носителями традиционных ценностей. Об этом заявил президент России Владимир 
Путин в своём ежегодном послании Федеральному собранию, передаёт корреспондент ИА     REX  .

«Мне больно сегодня об этом говорить, но сказать я об этом обязан. Сегодня российское общество испытывает явный 
дефицит духовных скреп — милосердия, сочувствия, сострадания друг другу, поддержки и взаимопомощи, — дефицит того, 
что всегда, во все времена исторические делало нас крепче, сильнее, чем мы всегда гордились», — сказал глава 
государства.

«Мы должны всецело поддержать институты, которые являются носителями традиционных ценностей, исторически 
доказали свою способность передавать их из поколения в поколение» — заявил Путин.

Он отметил, что «закон может защищать нравственность, и должен это делать, но нельзя законом установить 
нравственность». «Попытки государства вторгаться в сферу убеждений и взглядов людей — это, безусловно, проявление 
тоталитаризма. Это для нас абсолютно неприемлемо. Мы и не собираемся идти по этому пути. Мы должны действовать 
не путём запретов и ограничений, а укреплять прочную духовно-нравственную основу общества», — сказал президент.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32088.html

Русским родителям пришлось похищать из финского детдома 
собственного ребёнка
Правозащитник Йохан Бекман сообщает об очередном факте изъятия ребёнка у русских родителей. Финская газета «Турун 
Саномат» пишет, что у русских родителей изъяли новорождённого из-за того, что родители якобы «избивали» ребенка.

Доказательств нет, но у финских властей есть рекомендация, где написано, что избиение детей среди русских — это норма. 
Был инцидент, когда новорожденный упал с дивана, и родители обратились к врачу. Финские врачи и социальная служба 
решили, что у ребенка «сотрясение мозга» из-за «системного избиения» и изъяли ребенка. Когда родители начали 
протестовать, их начали обвинять в том, что они «агрессивны» и «психически нестабильны». Прокуратура завела дело 
против «русской матери», хотя ранее её никто в избиении не обвинял.

Родителям удалось освободить новорождённого из финского детдома уже марте этого года. Сейчас финские власти 
объявили их в международный розыск. Если их поймают, то им будут предъявлены многочисленные обвинения 
и длительный тюремный срок.

Сейчас финские власти и пресса обвиняют родителей в похищении своего ребёнка.

Правозащитник Йохан Бекман, который смог ознакомиться с материалами этого дела, считает его «сфабрикованным», 
а исполнителей — «антирусски настроенными».

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32090.html

Послание президента России Федеральному собранию: полный текст 
(Часть 1)
ИА     REX   публикует полный текст ежегодного послания президента России Владимира Путина Федеральному собранию, 
с которым он выступил 12 декабря. Стенограмма представлена пресс-службой Кремля.

В.ПУТИН: Уважаемые граждане России! Уважаемые члены Совета Федерации, депутаты Государственной Думы!

Ещё совсем недавно, буквально несколько месяцев назад, вы знаете, я в своих предвыборных статьях, а затем и в майских 
указах подробно изложил нашу позицию, наши планы на ближайшую и среднесрочную перспективу. Это касалось всех 
направлений нашей работы, нашей жизни: и экономики, и социальной сферы, и внутренней политики, и международных 
дел, и вопросов безопасности. В этих документах подробным образом, иногда с цифрами, со сроками, изложены наши 
планы. Некоторые из них уже начали осуществляться, например, повышение заработной платы учителям, некоторые 
другие вещи. По всем другим позициям сформирована необходимая нормативная база. Работа началась. И хочу заверить 
всех граждан страны, что она будет продолжаться, все, что намечено, будет неукоснительно исполняться. 
Соответствующая комиссия, которая создана специально, будет контролировать эту работу.

И конечно, сегодня, представляя свое первое после выборов Президента Послание Федеральному Собранию, я не буду 
возвращаться к этим нашим планам, больше того, даже и говорить о существенных корректировках пока рано, хотя 
о некоторых вещах я все-таки скажу.
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Сегодня хотел бы остановиться на некоторых принципиальных вопросах нашего движения вперед, причем принципиальных 
не только на среднесрочную, но и на долгосрочную перспективу, для настоящего и для будущего России, на вопросах 
базового характера для каждого из нас.

За первые 12 лет нового века сделано немало. Огромный по важности этап восстановления и укрепления страны пройден. 
Сейчас наша задача — создать богатую и благополучную Россию. При этом хочу, чтобы все мы отчетливо понимали: 
ближайшие годы будут решающими и, может быть, даже переломными, и не только для нас, а практически для всего мира, 
который вступает в эпоху кардинальных перемен, а, может быть, даже и потрясений.

Глобальное развитие становится все более неравномерным. Вызревает почва для новых конфликтов 
экономического, геополитического, этнического характера. Ужесточается конкуренция за ресурсы. Причем 
хочу вас заверить, уважаемые коллеги, и подчеркнуть: не только за металлы, нефть и газ, а прежде всего 
за человеческие ресурсы, за интеллект. Кто вырвется вперед, а кто останется аутсайдером и неизбежно 
потеряет свою самостоятельность, будет зависеть не только от экономического потенциала, но прежде всего 
от воли каждой нации, от ее внутренней энергии; как говорил Лев Гумилев, от пассионарности, от способности 
к движению вперед и к переменам.

Для населения развитых стран, да и многих развивающихся государств, привычным стал постоянный рост потребления, 
расширение жизненных и культурных возможностей. Это неплохо. Но обеспечить продолжение такого роста в современном 
мире можно только с выходом на новый технологический уклад, а вот с этим во многих частях света заминка. Страна, 
которая не сможет пробиться в круг создателей новых новаторских технологий, не просто обречена на зависимое 
положение. Доля глобального «пирога», которая достанется ее предприятиям, жителям этих стран, будет на порядок 
меньше, чем у лидеров. Посмотрите, как распределяется сегодня доход между теми странами, которые производят 
интеллектуальный продукт, и теми, которые собирают конечный продукт. Там доля такая: 15 процентов и 75-80.

В мире XXI века на фоне новой расстановки экономических, цивилизационных, военных сил Россия должна 
быть суверенной и влиятельной страной. Мы должны не просто уверенно развиваться, но и сохранить свою 
национальную и духовную идентичность, не растерять себя как нация. Быть и оставаться Россией.

После 70-летнего советского периода граждане России прошли через необходимый и естественный этап восстановления 
значимости своих частных интересов. Это абсолютно нормально. Но работа каждого на себя имеет и свои пределы, имеет 
и свои границы. Нельзя достичь благополучия, если за порогом твоего дома разруха, неустроенность и отсутствие 
безопасности. Нельзя прожить особняком, не помогая слабым, не расширяя ответственность за пределы своей семьи либо 
профессиональной группы или ассоциации. Сегодня это понимает все большее и большее число граждан нашей страны. 
Идет становление гражданской активности. Люди начинают соотносить свою собственную жизнь, свою работу с заботами 
об окружающих, с устремлениями всего народа и интересами государства.

Мы встречаемся с вами сегодня, 12 декабря, в День Конституции. И хотел бы сказать о тех ценностных смыслах, которые 
заложены в основном законе нашей страны. В Конституции общенародная ответственность за Родину перед нынешними 
и будущими поколениями провозглашается как фундаментальный принцип российской государственности. Именно 
в гражданской ответственности, в патриотизме вижу консолидирующую базу нашей политики.

Быть патриотом значит не только с уважением и любовью относиться к своей истории, хотя, безусловно, это очень важно, 
а прежде всего служить обществу и стране. Как говорил Солженицын: «Патриотизм — чувство органическое, естественное. 
И как не может сохраниться общество, где не усвоена ответственность гражданская, так и не существовать стране, 
особенно многонациональной, где потеряна ответственность общегосударственная». Замечательные слова, не в бровь, 
а в глаз.

Ответственность за страну формируется не лозунгами и призывами, а когда люди видят, что власть 
прозрачна, доступна и сама «вкалывает» во имя страны, города, региона, поселка и каждого гражданина, 
учитывает общественное мнение. Власть не должна быть изолированной кастой. Только в этом случае 
создается прочная моральная основа для созидания, для утверждения порядка и свободы, нравственности 
и гражданской солидарности, правды и справедливости, для национально ориентированного сознания.

Что означает суверенитет России в ХХI веке? Мы часто и много говорим сегодня об этом. В первую очередь достаточны 
и собственные ресурсы страны не для того, чтобы все производить у себя. Сегодня так уже в мире никто не живет и, 
я думаю, что уже никогда никто так жить не будет. Россия должна не просто сохранить свою геополитическую 
востребованность — она должна ее умножить, она должна быть востребована нашими соседями и партнерами. Это важно 
для нас самих, хочу это подчеркнуть. Это касается нашей экономики, культуры, науки, образования. Это касается нашей 
дипломатии, особенно способности выстраивать коллективные действия на международной арене. И конечно, 
не в последнюю очередь это касается нашей военной мощи, которая является гарантом безопасности и независимости 
России.

На фоне противоречивых процессов, протекающих в мире, интересы нации требуют от нас решительных действий. 
Мы должны быть устремлены только вперед, только в будущее.

Уважаемые коллеги!
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На протяжении только одного XX века Россия прошла через две мировые и гражданскую войны, через революции, дважды 
испытала катастрофу распада единого государства. В нашей стране несколько раз коренным образом менялась вся 
система жизнеустройства. В результате в начале XXI века мы столкнулись с настоящей демографической и ценностной 
катастрофой, с настоящим демографическим и ценностным кризисом. А если нация не способна себя сберегать 
и воспроизводить, если она утрачивает жизненные ориентиры и идеалы, ей и внешний враг не нужен, все и так развалится 
само по себе.

Уже говорил об этом не раз, хочу вновь подчеркнуть. Чтобы Россия была суверенной и сильной, нас должно быть больше 
и мы должны быть лучше в нравственности, в компетенциях, в работе, в творчестве. Сегодня доля молодого, активного, 
трудоспособного населения России от 20 до 40 лет — одна из самых высоких в развитых странах мира. Но уже через 
20 лет численность такой возрастной категории может сократиться в полтора раза, если ничего не делать, такая тенденция 
продолжится. Либо именно сейчас мы сможем открыть для этих поколений жизненную перспективу, трудиться на хорошей, 
интересной работе, строить бизнес, обзаводиться жильем, создавать большую и крепкую семью, воспитывать много детей, 
быть счастливыми в своей собственной стране, либо уже через несколько десятилетий Россия превратится в бедную, 
безнадежно постаревшую по возрасту (в прямом смысле этого слова) и неспособную сохранить свою самостоятельность 
и даже свою территорию страну.

Демографические программы, принятые в прошлом десятилетии, слава богу, работают. Численность 
населения страны не только стабилизировалась, но и начала расти. За январь—сентябрь текущего года она 
выросла более чем на 200 тысяч человек. При этом впервые за всю новейшую историю нашей страны 
мы пять месяцев подряд фиксируем естественный прирост населения: рождаемость наконец стала 
превышать смертность.

Сегодня продолжительность жизни в России за последнее четырехлетие выросла почти на 2,5 года (это хороший 
показатель) и превысила 70 лет. Однако уровень смертности у нас еще очень высок, особенно среди мужчин среднего 
возраста. Мы вместе обязаны преодолеть, прямо скажу, безответственное отношение общества в вопросах здорового 
образа жизни. Наряду с развитием здравоохранения больше внимания следует уделять сбережению здоровья. Конечно, 
это не означает, что мы с меньшим вниманием станем относиться к улучшению медицинской помощи, повышению 
ее доступности — вовсе нет. Но действий только в области медицины недостаточно. Правительство должно внедрять 
программы замещения мест с вредными условиями труда, повышения безопасности на дорогах. Только курение (мы знаем 
об этом с вами хорошо и много раз уже повторяем), алкоголизм, наркомания преждевременно уносят сотни тысяч жизней 
наших граждан ежегодно.

Важнейшее направление — развитие физической культуры и спорта, особенно среди молодежи. Ведь именно для того, 
чтобы побудить людей заниматься спортом, чтобы занятия физкультурой и спортом стало модным, престижным делом, 
мы и организовываем в нашей стране крупнейшие международные соревнования. Но эту задачу, задачу занятий спортом 
и физической культурой, массовым спортом, не решишь лишь за счет проведения международных спортивных форумов 
и увеличения даже учебных часов физкультуры в школах и вузах. Нужны новые формы работы, широкий выбор не только 
спортивных, но и оздоровительных занятий прежде всего для детей, хочу это подчеркнуть, для детей младшего возраста. 
Именно в этом возрасте, как мы знаем, на всю жизнь закладываются привычки и интересы, и нужно их сформировать.

Считаю необходимым поддержать и идею создания ассоциаций студенческих спортивных клубов. Эта 
организация призвана не только содействовать развитию студенческого спорта, но и стать в известном 
смысле социальным лифтом для талантливой, целеустремленной и активной молодежи. При этом считаю 
важным, чтобы эта организация была вообще вне всякой политики, объединяла молодежь с самыми разными 
политическими взглядами.

У нас принята программа предоставления семейного капитала при рождении второго ребенка. Она работает, и работает 
успешно, будет действовать, как и предусмотрено, до конца 2016 года. Все обязательства мы, безусловно, по этой 
программе выполним в полном объеме.

Хочу еще раз подчеркнуть: программа рассчитана до 2016 года, то есть все вторые рождения или семьи, в которых родился 
второй ребенок до 2016 года, получат соответствующий, как и предусмотрено законом, материнский капитал и другие 
льготы. Это совсем не значит, что я сейчас хочу подтолкнуть женщин к рождению второго ребенка. Наши женщины сами 
знают, когда и что им нужно делать. Но проинформировать граждан мы с вами обязаны, так же как и обязаны подумать 
на тему о том, что делать с этой программой после 2016 года. Уже начиная с 2013 года, начнем выплаты дополнительных 
пособий при рождении третьего и последующего детей в тех регионах страны, где демографическая ситуация пока хуже, 
чем в среднем по стране.

Таких субъектов Федерации у нас 50. Большая их часть сосредоточена в Центральном, Северо-Западном, Приволжском 
и Дальневосточном федеральных округах.

Кроме того, напоминаю главам всех субъектов России о необходимости создания и осуществления 
собственных региональных программ демографического развития. Демографы утверждают, что выбор 
в пользу второго ребенка — это уже потенциальный выбор в пользу третьего. Важно, чтобы семья сделала 
такой шаг. И, несмотря на сомнения некоторых экспертов (а я отношусь к ним с уважением), я все-таки 
убежден, что нормой в России все-таки должна стать семья с тремя детьми. Но чтобы это было так, нужно 
многое сделать.
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Нужно создать благоприятные условия в первую очередь для женщин, чтобы они не опасались, что рождение второго 
и последующего детей закроет им путь к карьере, к хорошей работе, заставит ограничиться исключительно домашним 
хозяйством. То, что мы начали делать (решение проблемы очередей в детские сады, программа профессиональной 
переподготовки для женщин с детьми, поддержка гибких форм занятости), будет прямо влиять на выбор семьи в пользу 
второго и третьего ребенка.

Особое внимание нужно уделить дошкольным учреждениям, в том числе поддержать создание частных учреждений 
подобного рода. Многие барьеры, мешающие их развитию, Правительством уже устранены. Прошу окончательно 
завершить эту расчистку уже в первой половине будущего года, а регионы прошу активно использовать появляющиеся 
возможности. Надо наконец дать людям нормально работать, повсеместно открывать надомные, малокомплектные 
детские сады, группы продленного дня, а значит, предоставить родителям возможность выбора дошкольного учреждения 
без очередей и нервотрепки.

Убежден, у нас есть уникальный шанс в ближайшее десятилетие кардинально решить и другую застарелую 
российскую проблему — жилищную. Считаю этот вопрос наиболее важным как для Правительства 
Российской Федерации, так и для руководителей регионов России.

На первом этапе реализации нацпроекта «Жилье» удалось создать условия для развития ипотеки. Объем ипотечных 
кредитов растет в последние два года по 40-50 процентов в год. Это хороший показатель, но, прямо скажем, и это 
мы с вами тоже хорошо знаем, ипотекой пользуются в основном люди с доходами выше среднего. Остальным гражданам 
она пока не по карману.

Поэтому сейчас, на новом этапе надо перейти к решению жилищного вопроса для более широких категорий граждан: 
молодых семей, специалистов социальной сферы, врачей, учителей, ученых, инженеров, принять меры по увеличению 
ввода доступного жилья эконом-класса, а также значительно расширить возможности аренды жилья. В ряде регионов уже 
идут пилотные проекты, на базе которых отрабатываются различные формы поддержки рынка арендного жилья. Такое 
жилье должно быть доступно для работающего человека.

Подчеркну также, что в 2013-2014 годах мы полностью выполним свои обязательства по предоставлению жилья 
военнослужащим и ветеранам и значительно продвинемся в решении проблемы расселения аварийного жилья. 
В ближайшие годы из таких домов в новые квартиры должны переехать все граждане, которые признаны на 1 января 2012 
года нуждающимися в улучшении жилищных условий в связи с аварийным состоянием их жилища.

Мы поставили задачу к 2020 году создать и модернизировать 25 миллионов рабочих мест. Это очень 
амбициозная и трудная задача, но мы можем ее решить. Мы можем помочь людям найти хорошую 
и интересную работу. Именно качественные рабочие места станут локомотивом роста зарплат 
и благосостояния граждан. Это главное направление нашего удара, что называется. Нам нужно возродить 
инженерные школы и подготовку рабочих кадров. Вообще на человека труда нужно больше обращать 
внимания.

Поручаю Правительству в двухгодичный срок разработать и внедрить национальную систему оценки качества 
профессионального образования.

Отдельно хочу сказать о социальной сфере. За специалистами, работающими здесь, закрепилось казенное определение 
«бюджетники». Это, однако, те люди, которые имеют высокое образование, квалификацию, по содержанию своего труда, 
по культурным потребностям, по социальной активности они часть так называемого креативного класса. Креативный класс, 
а если использовать традиционное слово, интеллигенция — это прежде всего врачи, учителя, преподаватели вузов, 
работники науки, культуры, и такие люди работают в каждом регионе, в каждом поселке, в каждом городе. В то же время 
по уровню доходов они пока не дотягивают до среднего класса, вынуждены отказывать себе и в нормальном отдыхе, 
в жизненном комфорте и в профессиональном развитии, искать постоянно дополнительные заработки.

Долгие годы государство недоплачивало этим специалистам, просто не имело возможности, прежде всего потому, что 
мы обязаны были решить другие серьезные, острейшие проблемы, такие, например, как повышение пенсий, потому что 
пожилые люди находились в еще более худшем положении, часто просто за гранью нищеты.

Сейчас мы можем кардинально изменить ситуацию в социальных отраслях. Я об этом подробно изложил свои 
предложения и в указах, о которых я упомянул, и в предвыборных статьях. В майских указах определены параметры 
повышения зарплат для каждой категории работников этих сфер. Прошу руководителей федеральных и региональных 
органов власти мобилизовать все ресурсы для реализации этой задачи, и не только потому, что это наши предвыборные 
и мои предвыборные обещания, хотя это, безусловно, очень важно — все, что обещаем, выполнять надо, но дело далеко 
не только в этом. Дело в том, что если мы выполним эту задачу, то обеспечим сразу решение нескольких ключевых 
проблем.

Во-первых, значительно улучшится качество медицины и образования за счет того, что придут новые сильные 
профессионалы. А действующие работники этих сфер получат возможность сосредоточиться на основной работе, 
повысить свою квалификацию, отказаться от приработков и сверхурочных. С этим связана наша надежда на искоренение 
таких явлений как бытовая коррупция, равнодушие к своим обязанностям, все то, что сегодня так оскорбляет и задевает 
людей.
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Во-вторых, существенно, на четверть, вырастет число граждан, обладающих экономическими возможностями 
среднего класса. Наиболее заметно это будет в регионах. Мы поддержим возрождение провинциальной 
интеллигенции, которая во все времена была профессиональной и моральной опорой России.

В-третьих, новый стимул к развитию получат профессиональные сообщества медицинских работников, педагогов, ученых, 
работников культуры. Такие сообщества должны стать ядром дееспособного и активного гражданского общества. 
Принципиально важно, чтобы общество имело возможность объективно оценивать состояние социальной сферы и науки.

Прошу Правительство совместно с Администрацией Президента до апреля будущего года сформировать 
предложения по созданию системы публичного мониторинга качества медицины, образования, научных 
результатов, востребованности учреждений культуры. Надо привлечь к этой работе прежде всего 
профессионалов, посмотреть лучший международный опыт.

Подчеркну, ошибочно представлять программу кадрового развития, как простое повышение зарплат по принципу: всем 
сестрам по серьгам, то есть всем поровну, без учета квалификаций и реального вклада каждого работника. В каждой 
организации (медицинской, образовательной, научной) должна быть сформирована собственная программа развития 
и кадрового обновления.

В этой связи вот что хочу сказать, уважаемые коллеги. Все мы (я не знаю таких, кто был бы против) говорим 
о необходимости реструктуризации в различных отраслях, но как только реструктуризация начинается, начинается стон 
по всей Руси великой: и то нельзя трогать, и к этому нельзя подходить. Вот от этого мы должны уходить, избавиться 
от этого. Если понимаем, что надо делать, то надо делать, но в то же время делать надо с умом. Здесь не могу 
не согласиться с теми, кто считает, что такая работа должна вестись в постоянном диалоге с профессиональными 
сообществами, нужно объяснять всегда свою политику. Я прошу также руководителей СМИ, ведущих журналистов уделить 
особое внимание идущим преобразованиям в этих сферах — важнейшая общегосударственная задача.

Убежден, повышение оплаты труда привлечет в образование, здравоохранение, науку сильных выпускников вузов. 
Собственно, мы уже видим начало этого процесса. Так, за последние три года медицинские вузы стали лидерами 
по среднему баллу ЕГЭ, опередив и экономистов, и юристов. В этом году произошел существенный перелом в наборе 
на педагогические специальности. Существенно увеличилось число талантливых, хорошо успевающих абитуриентов, 
которые пришли в педагогические вузы.

Продолжение.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/articles/32091.html

Послание президента России Федеральному собранию: полный текст 
(Часть 2)
ИА     REX   публикует полный текст ежегодного послания президента России Владимира Путина Федеральному собранию, 
с которым он выступил 12 декабря. Стенограмма представлена пресс-службой Кремля.

В.ПУТИН: Уважаемые коллеги, на улицах наших городов и поселков мы видим сегодня результаты того, что происходило 
в государстве, в обществе, в школе, в СМИ, да и в наших головах в последние, в предыдущие 15-20 лет. Это и понятно. 
Тогда были отброшены все идеологические штампы прежней эпохи. Но, к сожалению, тогда же были утрачены и многие 
нравственные ориентиры. Мы в известном смысле вместе с грязной водой и ребенка выплеснули. Сегодня это проявляется 
в равнодушии к общественным делам часто, в готовности мириться с коррупцией, с наглым стяжательством, 
с проявлениями экстремизма и оскорбительного поведения. И все это порой приобретает безобразные, агрессивные, 
вызывающие формы, скажу больше — создает долгосрочные угрозы обществу, безопасности, да и целостности России.

Знаете, уважаемые коллеги, мне больно сегодня об этом говорить, но сказать я об этом обязан. Сегодня 
российское общество испытывает явный дефицит духовных скреп — милосердия, сочувствия, сострадания 
друг другу, поддержки и взаимопомощи, — дефицит того, что всегда, во все времена исторические делало нас 
крепче, сильнее, чем мы всегда гордились.

Мы должны всецело поддержать институты, которые являются носителями традиционных ценностей, исторически доказали 
свою способность передавать их из поколения в поколение. Закон может защищать нравственность, и должен это делать, 
но нельзя законом установить нравственность. Попытки государства вторгаться в сферу убеждений и взглядов людей — 
это, безусловно, проявление тоталитаризма. Это для нас абсолютно неприемлемо. Мы и не собираемся идти по этому 
пути. Мы должны действовать не путем запретов и ограничений, а укреплять прочную духовно-нравственную основу 
общества. Именно поэтому определяющее значение приобретают вопросы общего образования, культуры, молодежной 
политики. Эти сферы — это не набор услуг, а прежде всего пространство для формирования нравственного, гармоничного 
человека, ответственного гражданина России.

Надо признать, уважаемые друзья, влияние школы на формирование детей и подростков в последние годы ослабло. У нее 
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появились сильные конкуренты: интернет, электронные СМИ. Сами родители и ученики теперь гораздо требовательнее, 
и школа должна успевать и за своими учениками, и за развитием общества, и за информационными потоками, а по-
хорошему должна быть впереди, опережать все это. Нужно вернуть школе безусловную ценность. Это значит обновить 
содержание образования, сохранив при этом, разумеется, наши традиции и преимущества, такие, скажем, как 
фундаментальное математическое образование, не забывать об огромном значении качества преподавания русского 
языка, истории, литературы, основ светской этики и традиционных религий. У этих предметов особая роль: они формируют 
личность. От того, встретит ли ученик талантливого, увлеченного своим делом учителя, во многом зависит формирование 
личности, судьба молодого человека.

Система образования должна строиться вокруг сильного, одаренного учителя. Такие кадры нужно отбирать 
по крупицам, беречь их и поддерживать. Школа не просто передает набор знаний. Думаю, вы со мной 
согласитесь: качественное обучение без воспитания невозможно. Я прошу Правительство подготовить 
программу полноценного развития в школе воспитательной компоненты, и в первую очередь она должна быть 
современной.

Нужно развивать систему технического и художественного творчества, открывать кружки, секции, летние спортивные 
лагеря, специальные познавательные туристические маршруты для детей. Все это должно быть доступно каждому ребенку, 
вне зависимости от места жительства или материального положения семьи. Обращаю внимание (я всё упоминаю: 
«Правительство, Правительство»), — но эта сфера деятельности, и мы с вами это хорошо знаем, — это прямая 
ответственность регионов Российской Федерации. Но Правительство, конечно, должно держать эти вопросы на контроле.

Нам нужно опереться на богатство российской культуры. Россия принадлежала и принадлежит к тем странам, которые 
не только формируют свою собственную культурную повестку, но и оказывают влияние на всю мировою цивилизацию. 
Государственная политика в этой сфере должна быть направлена на решение актуальных общественных задач. 
Мы обязаны четко знать и отвечать на запросы современного общества, и особенно молодежи, укреплять традиции 
народов России.

Наши граждане, достигшие выдающихся результатов в творчестве, работе, бизнесе, спорте, благотворительности, должны 
быть известны обществу и поддержаны государством.

Сегодня в России много людей, которые бескорыстно реализуют общественные благотворительные проекты. Возрождается 
стройотрядовское движение. Считаю важным поддержать такие добровольческие инициативы. И в ближайшее время 
подробно поговорим об этом на встрече с представителями добровольческих организаций.

Уважаемые друзья!

Для возрождения национального сознания нам нужно связать воедино исторические эпохи и вернуться 
к пониманию той простой истины, что Россия началась не с 1917 и даже не с 1991 года, что у нас единая, 
неразрывная, тысячелетняя история, опираясь на которую мы обретаем внутреннюю силу и смысл 
национального развития.

Заканчивается 2012 год, объявленный Годом российской истории. Но внимание к отечественной истории, просветительским 
и научным проектам не должно ослабевать. Рассчитываю на активную деятельность недавно воссозданного Российского 
исторического общества, а также Российского военно-исторического общества и уже работающего несколько лет 
Географического общества России.

Особые слова благодарности бойцам поисковых отрядов, которые восстанавливают для страны и для родных имена 
героев, с почетом предают земле останки павших солдат Великой Отечественной, ухаживают за воинскими мемориалами.

На наших встречах с участниками поисковых отрядов мы говорили о том, насколько важно беречь историческую ратную 
память Отечества. Разве справедливо, что у нас до сих пор нет ни одного достойного общенационального памятника 
героям Первой мировой войны? Наши предки называли ее великой войной, но она была незаслуженно забыта, фактически 
по ряду политических, идеологических соображений вычеркнута из нашей исторической памяти и из истории. Боевой дух 
Вооруженных Сил между тем держится на традициях, на живой связи с историей, на примерах мужества 
и самопожертвования героев.

Полагаю, что в российской армии нужно возродить имена наиболее прославленных полков, воинских частей, 
соединений прошлых эпох, и советской, и более поздних эпох, таких подразделений, как Преображенский, 
Семеновский полк. Министр обороны должен представить соответствующие предложения.

Мы должны беречь уникальный опыт, который передали нам наши предки. Россия веками развивалась как 
многонациональное государство (изначально так было), государство-цивилизация, скрепленное русским народом, русским 
языком и русской культурой, которые для всех нас родные, которые нас объединяют и не дают раствориться в этом 
многообразном мире.

Для планеты мы, независимо от нашей этнической принадлежности, были и остаемся единым народом. Вспоминаю одну 
из своих встреч с ветеранами. Там были люди разных национальностей: и татары, и украинцы, и грузины, и русские, 
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разумеется. Один из ветеранов, не русский человек по национальности, сказал: «Для всего мира мы один народ, 
мы русские». Так было и во время войны, так было всегда.

Мы с огромным вниманием и с огромным уважением относимся, и должны, и будем относиться к каждому 
этносу, к каждому народу Российской Федерации. В нашем многообразии всегда была и есть наша красота 
и наша сила.

Но мы не должны забывать, что любой национализм и шовинизм наносят прямой огромный ущерб прежде всего тому 
народу и тому этносу, интересами которых якобы и озабочены националисты. И потому столь опасны для России любые 
проявления «простых и окончательных» так называемых «решений», которые предлагаются националистами 
и экстремистами разного толка и оттенка. Какие бы громкие слова они ни произносили, они тянут нас к общественной 
деградации, тянут страну к распаду. Попытки провоцировать межэтническую напряженность, религиозную нетерпимость 
мы должны рассматривать как вызов единству Российского государства, как угрозу для каждого из нас.

Мы не допустим появления в России замкнутых этнических анклавов со своей неформальной юрисдикцией, 
живущих вне единого правового и культурного поля страны, с вызовом игнорирующих общепринятые нормы, 
законы и правила. Я обращаюсь к главам республик в составе Российской Федерации, к губернаторам, мэрам 
крупных городов. Это прежде всего ваша задача. Работать нужно с людьми, работать ежедневно, нужно 
выстроить эту работу и сделать ее эффективной.

Россия нуждается в притоке новых сил. Безусловно. Нуждается в умных, образованных, трудолюбивых людях, которые 
не просто хотят здесь подработать и уехать, а хотят переехать, обосноваться в России и считают Россию своей родиной. 
Однако действующие правила не способствуют этому процессу. Скорее, наоборот. Процесс получения гражданства для 
наших соотечественников, для тех, кто культурно и духовно близок к России, затруднен и до безобразия 
забюрократизирован. А вот завозить неквалифицированную рабочую силу, в том числе и нелегально, достаточно просто.

Поручаю разработать ускоренный порядок предоставления российского гражданства нашим 
соотечественникам, носителям русского языка и русской культуры, прямым потомкам тех, кто родился 
и в Российской империи и в Советском Союзе. Тем, кто хочет переехать на постоянное жительство в нашу 
страну и, соответственно, отказаться от своего сегодняшнего гражданства.

Одновременно считаю обоснованным и необходимым ужесточить наказания за незаконную миграцию, за нарушения 
в сфере регистрационного учета. Соответствующие поправки уже находятся в Государственной Думе. Прошу депутатов 
принять эти законы.

Вношу еще одно предложение. У нас до сих пор существует практика, когда граждане отдельных государств СНГ въезжают 
в Российскую Федерацию по своим внутренним паспортам. Прошло уже достаточно много времени для того, чтобы все 
государства СНГ сформировались как таковые. Ведь в таких условиях, когда въезжают граждане других стран 
по внутренним паспортам, обеспечить эффективный миграционный контроль практически невозможно.

Считаю, что не позднее чем в 2015 году въезд в Россию должен быть разрешен исключительно 
по заграничным, а не внутренним паспортам других стран. Прошу соответствующие ведомства проработать 
этот вопрос с нашими коллегами по Содружеству.

Не нужно никому создавать проблем. При необходимости нужно оказать им содействие и помощь, включая финансовую 
и техническую. Речь идет о простой подготовке соответствующих бланков. Надо сделать так, как это делается многими 
соседями и стратегическими партнерами в мире. Нужно и технически помочь, если нужно, и финансово помочь даже — 
денег дать просто.

При этом в рамках Таможенного союза и Единого экономического пространства будут, безусловно, действовать прежние, 
сегодняшние режимы, максимально упрощенные правила пересечения границы и нахождения на территории стран — 
членов Таможенного союза и Единого экономического пространства.

В вопросах миграционной политики исключительно важна роль общественных институтов. В этой связи считаю правильным 
расширить возможности национально-культурных автономий, в том числе предоставлять им бюджетные гранты для 
реализации программ по правовой, социальной, культурной адаптации мигрантов. Кстати, во многих странах такой опыт 
показывает свою эффективность.

Также поручаю Правительству представить предложения по реализации дистанционного образования 
на русском языке. Оно должно быть доступно для молодежи стран Содружества, для наших 
соотечественников во всем мире. Важно поддержать школы в СНГ и в других государствах, которые ведут 
преподавание на русском языке, включая поддержку учителей, помощь с учебниками, материальной базой. 
Нужно создать систему международных школьных олимпиад по русскому языку. Их победители и призеры 
должны получить право зачисления в ведущие вузы нашей страны.

И вообще, уважаемые коллеги, обращаюсь, конечно, прежде всего к тем, кто работает в этой сфере, качественному 
образованию на русском языке необходимо придать глобальный характер. В целом речь должна идти о том, чтобы 
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расширять присутствие России в мировом гуманитарном, информационном и культурном пространстве.

Уважаемые коллеги!

Для России нет и не может быть другого политического выбора, кроме демократии. При этом хочу сказать 
и даже подчеркнуть: мы разделяем именно универсальные демократические принципы, принятые во всем 
мире. Однако российская демократия — это власть именно российского народа с его собственными 
традициями народного самоуправления, а вовсе не реализация стандартов, навязанных нам извне.

Демократия — это в том числе соблюдение и уважение принятых действующих законов, правил и норм. Могут меняться 
правящие партии, правительства, президенты, но не должны затрагиваться основы государства и общества, прерываться 
преемственность национального развития, пересматриваться вопросы суверенитета, обеспечения прав и свобод граждан. 
Демократия — это возможность не только выбирать власть, но и постоянно эту власть контролировать, оценивать 
результаты ее работы. Мы должны уделить большее внимание развитию прямой демократии, непосредственного 
народовластия, в том числе речь о праве народной законодательной инициативы, я уже об этом говорил, вы знаете, когда 
идея, получившая гражданскую поддержку, в том числе в Интернете, обязательна к рассмотрению в парламенте.

Кроме того, считаю правильным наделить членов Совета Федерации и депутатов Госдумы правом 
законодательной инициативы в заксобраниях своего субъекта Федерации. Тем самым мы усилим связь 
федерального законодательства с жизнью регионов и законодателя как такового.

Политическая конкуренция — это безусловное благо для страны. При этом нам нужно сформировать своего рода свод 
правил добросовестной политической конкуренции.

На что хотел бы в этой связи обратить внимание?

Первое. Единство, целостность и суверенитет России безусловны. Любые проявления сепаратизма и национализма 
должны быть абсолютно исключены из политической повестки.

Второе. Прямое или косвенное внешнее вмешательство в наши внутренние политические процессы 
неприемлемо. Деятель, который за сою политическую деятельность получает деньги из-за границы 
и обслуживает тем самым наверняка чужие национальные интересы, не может быть политиком в Российской 
Федерации.

Третье. Криминалу нет и не может быть места в политике. Это должно стать нормой политической практики всех 
политических сил. Сразу хочу оговориться. Конечно, сейчас скажут: «Но у нас и так не положено криминал допускать 
в политику». Не положено, но он все равно лезет туда, и его тянут туда подчас за уши, а такого не должно быть.

Четвертое. Цивилизованный диалог возможен только с теми политическими силами, которые цивилизованным же образом 
выдвигают, обосновывают и формулируют свои требования, отстаивают их в рамках закона. Изменения, модернизация 
политической системы естественны и даже необходимы, однако платить, я уже говорил об этом, за жажду перемен 
разрушением самого государства недопустимо. Вся история нашей страны, вся история России просто кричит об этом.

Пятое. Государство должно и будет стремиться к тому, чтобы обеспечить равный доступ всех политических партий 
к средствам массовой информации, и не только в процессе избирательных кампаний, а в текущей жизни. Но мы с вами 
должны понимать, уважаемые коллеги, что это задача непростая. В начале года у нас было семь партий, сейчас их уже, по-
моему, 48, а еще организованы более 200 оргкомитетов и ведут работу над созданием собственных партий.

Но тем не менее госвласть должна стремиться к тому, чтобы все были поставлены в равные условия. Многие 
политические партии и эксперты предлагают вернуться к смешанной системе выборов в Государственную 
Думу — к партийным спискам и по одномандатным округам, которые, конечно, еще нужно будет определить. 
Согласен с этим, давайте вернемся.

Некоторые говорят и о восстановлении права участия в выборах избирательных блоков. Давайте подумаем отдельно над 
этим вопросом. Он требует детального обсуждения, рассмотрения и дискуссии. Убежден, что все это может сделать нашу 
политическую систему еще более справедливой, открытой и конкурентоспособной. И будет ответом на запрос общества 
на приток новых лидеров в политику, во власть, людей ярких и независимых.

Уважаемые коллеги!

Для России характерна традиция сильного государства. Поэтому именно государству сегодня адресованы основные 
общественные запросы: обеспечить гарантии гражданских прав и справедливость, снизить уровень насилия и социального 
неравенства, навести порядок в ЖКХ и так далее.

Всем очевидны и главные проблемы, ничего нового здесь тоже не скажу — это низкая эффективность государственной 
власти и коррупция. Без качественного, современного госуправления, без высокой персональной ответственности тех, кто 
этим занимается, мы не решим задач, стоящих перед обществом и страной.
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Ключевыми для новой модели госуправления должны стать следующие принципы.

Первое. Ориентация работы всех звеньев госмеханизма и уровней власти на измеримый, прозрачный и понятный для 
общества результат работы.

Второе. Повсеместное внедрение новых форм и методов контроля. Главным критерием оценки эффективности власти, 
предоставляющей услуги гражданам, а также учреждений социальной сферы должно стать общественное мнение, мнение 
самих граждан.

Третье. Адекватная мотивация государственных муниципальных служащих: конкурентная оплата их труда, 
система моральных, материальных, карьерных поощрений, стимулирующих непрерывное улучшение работы 
госаппарата. При этом должна быть кардинально повышена персональная ответственность, вплоть 
до временной дисквалификации.

Это означает, что нерадивый чиновник не только может и должен быть отстранен от занимаемой должности, но ему должно 
быть запрещено какое-то время заниматься этим видом деятельности.

Четвертое. Конечно, при всем при этом мы должны исходить из того, когда мы все время критикуем чиновничество, все-
таки я хочу отметить, что подавляющее большинство людей, которые работают в различных структурах, это люди 
порядочные и ответственные. Это особая ответственность для тех, кто берет на себя ряд правовых, этических обязательств 
и ограничений. Об этом тоже не нужно забывать.

Но если человек выбрал госслужбу, он должен быть готов к этим ограничениям, к общественному контролю, 
к выполнению специальных требований, как это принято практически во всех странах мира. Какое доверие 
может быть к чиновнику или политику, который говорит громкие слова о благе России, а свои средства, 
денежки, старается вывезти за границу?

Прошу поддержать законодательные предложения об ограничении прав чиновников и политиков на зарубежные счета, 
ценные бумаги и акции. (Аплодисменты.) Подождите аплодировать. Может, вам не все понравится еще. (Смех в зале.) Это 
требование должно касаться всех должностных лиц, принимающих ключевые решения: и первых лиц государства, 
и Правительства, и Администрации Президента, их близких родственников. Это, конечно, должно касаться и членов Совета 
Федерации, и депутатов Государственной Думы.

Что касается недвижимости за рубежом, то она в любом случае в соответствии с законом должна быть задекларирована, 
а чиновник должен отчитаться и о стоимости, и о происхождении доходов, которые позволили ему совершить эту сделку.

Пятое. Особого внимания требует система контроля надзорных органов. В таких структурах у нас занято, по разным 
подсчетам, все равно около миллиона человек. Это практически столько же, сколько, допустим, у нас врачей или учителей.

Поручаю Правительству внести предложения по изменению самих принципов работы контрольных органов. 
Контроль — это, безусловно, важнейшая функция государства. Но неприемлемо, когда показателям 
деятельности контрольных органов служит не результат, а просто число проверок, классическая палочная 
система.

Необходимо ввести публичную отчетность контрольно-надзорных органов об итогах проверок, а также о затраченных 
на их проведение финансовых и людских ресурсах, и сразу будет видно, какая проверка чего стоит, и вообще нужна ли она 
была.

Мы продолжим наступление, безусловно, на коррупцию, которая уничтожает ресурс национального развития. При этом 
хочу подчеркнуть: ни одна бизнес-структура не должна пользоваться привилегиями от близости к исполнительной, 
законодательной или судебной власти, причем любого уровня.

В этой связи, первое. Наряду с контролем над доходами и имуществом вводится контроль над расходами и крупными 
приобретениями чиновников, руководителей госкомпаний, их ближайших родственников. При этом обращаю внимание, что 
Прокуратура теперь получила право обращаться в суд с требованием изъять имущество, которое было приобретено 
в результате необоснованного обогащения.

Далее. Считаю, что уровень вознаграждения руководителей организаций, которые финансируются за счет бюджета, должен 
быть привязан к качеству работы организации и к средней заработной плате основного персонала. Мы об этом много раз 
уже говорили. Когда перешли пару лет назад к новой системе оплаты, изначально было много споров, нужно ли вводить 
обязательные принципы или достаточно ограничиться методиками. Но вот методики какие-то написали, результат: 
в некоторых учреждениях руководители получают в разы больше, чем средний персонал. Это неправильно! И эту ситуацию 
нужно менять.

Третье. Настоящей «питательной зоной» для коррупции стали госзакупки. Прошу парламент ускорить 
принятие закона о федеральной контрактной системе. Причем важнейшее значение имеет аудит 
эффективности и целесообразности бюджетных расходов, закупок государства и госкомпаний, а также 
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публичная отчетность о ходе и результатах исполнения госконтрактов.

Четвертое. Серьезными полномочиями обладает Счетная палата. Мы ждем от этого института гораздо большей 
эффективности и профессионализма. Правящая партия, да и парламентская оппозиция должны получить право выдвигать 
кандидатуры на пост председателя, заместителя и аудиторов. При этом было бы правильно, имея в виду особенности этого 
вида деятельности, ограничить их пребывание в должности двумя сроками подряд.

Пятое. Необходимое условие действенности борьбы с коррупцией — активное гражданское участие, эффективный 
общественный контроль. Многие граждане уже сегодня по своей инициативе на уровне муниципалитетов выстраивают 
систему общественного контроля, в том числе и в жилищно-коммунальном хозяйстве. Такой настрой людей мы обязаны 
поддержать. Совсем недавно говорили на эту тему на встрече с доверенными лицами, которая состоялась позавчера.

Велика роль в этой работе и средств массовой информации. При этом сами СМИ (мы это прекрасно 
понимаем), которые работают в рыночных условиях, не должны выставлять на продажу и торговать 
объективностью своей информации, а должны руководствоваться в своей работе прежде всего интересами 
всего общества, высокими нравственными принципами.

Подчеркну, моральный авторитет государства — это базовое условие развития России. И потому политика очищения 
и обновления власти будет проводиться твердо и последовательно.

Продолжение.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/articles/32092.html

Послание президента России Федеральному собранию: полный текст 
(Часть 3)
ИА     REX   публикует полный текст ежегодного послания президента России Владимира Путина Федеральному собранию, 
с которым он выступил 12 декабря. Стенограмма представлена пресс-службой Кремля.

В.ПУТИН: Уважаемые коллеги!

Нас не может устраивать сегодняшняя ситуация, когда российский бюджет, социальная сфера фактически находятся 
в заложниках финансовых и сырьевых рынков других стран. Однобокая сырьевая экономика, мы об этом неоднократно 
говорили, не просто уязвима для внешних шоков. Главное, она не обеспечивает развитие и востребованность 
человеческого потенциала, не способна дать большей части нашего народа возможность найти применение своим силам, 
талантам, труду, образованию, а значит, по определению, порождает неравенство. И, наконец, резервы сырьевой модели 
исчерпаны, тогда как интересы развития России требуют ежегодного роста не менее 5-6 процентов ВВП в ближайшее 
десятилетие.

Я прекрасно при этом отдаю себе отчет, уважаемые коллеги, в тех реалиях, в которых мы живем, знаю расчеты и прогнозы 
Минэкономразвития. И тем не менее, важно ставить и стремиться к решению именно этой задачи.

Реальное изменение структуры экономики, создание новых и возврат лидерства в традиционных промышленных отраслях, 
развитие малого и среднего бизнеса — это ключевые вопросы. Убежден, в центре новой модели роста должны быть 
экономическая свобода, частная собственность и конкуренция, современная рыночная экономика, а не государственный 
капитализм.

Наших предпринимателей часто упрекают в непатриотичности. Притчей во языцех стал оффшорный характер 
российской экономики. Эксперты называют такое явление бегством от юрисдикции. По некоторым оценкам, 
девять из десяти существенных сделок, заключенных крупными российскими компаниями, включая, кстати, 
компании с госучастием, не регулируются отечественными законами. Нам нужна целая система мер 
по деоффшоризации нашей экономики. Поручаю Правительству внести соответствующие комплексные 
предложения по этому вопросу.

Нужно добиваться прозрачности оффшоров, раскрытия налоговой информации, как это делают многие страны в ходе 
переговорного процесса с оффшорными зонами и подписания соответствующих соглашений. Все это можно и нужно 
сделать. Но если при выборе юрисдикции вопрос решается в пользу чужого законодательства, то нужно, конечно, признать, 
что следует исправлять свои собственные недоработки в судебной системе, в нормотворчестве, в практике применения 
законов. Лишь честно признав это, можно кардинально изменить ситуацию. Надо наладить планомерную работу 
по упорядочению законодательства, при этом раз и навсегда отказаться от презумпции виновности бизнеса, 
от обвинительного уклона в правоохранительной и судебной практике.

Нужно исключить из системы права все зацепки, которые позволяют превращать хозяйственный спор 
в сведение счетов при помощи заказных уголовных дел.
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Хочу поблагодарить депутатов Государственной Думы и членов Совета Федерации за работу над пакетом поправок, 
которые наводят порядок в этой сфере. Так, будет установлен запрет на возбуждение уголовных дел без заявления 
пострадавшего по целому ряду экономических составов, серьезно возрастет ответственность сотрудников 
правоохранительных органов за фальсификации.

В самое ближайшее время нужно создать специальную законодательную базу для административного судопроизводства. 
Мы с Председателем Верховного Суда на этот счет несколько раз говорили очень подробно.

Нужно сформировать в судах судебные составы, разрешающие споры граждан с органами власти всех 
уровней, — важнейшая задача, которая у нас пока не решена. Дополнительной защитой прав граждан 
послужит возможность подавать коллективные иски, иски в интересах неограниченного круга лиц, а также 
иски от лица общественных организаций. Я прошу ускорить внесение соответствующих поправок 
в Гражданский процессуальный кодекс.

И еще один важный момент. Современное законодательство, особенно финансовое и корпоративное, очень специфично. 
В этой связи предлагаю проработать с партнерами (даже не проработать, а завершить его, потому что он фактически уже 
начался, но нужно завершать его) вопрос о создании третейского суда Таможенного союза, который мог бы стать ведущей 
независимой инстанцией по рассмотрению финансовых и других споров. В целом необходимо подготовить комплекс мер 
по развитию третейского судопроизводства в России, причем на качественно новом уровне.

Хочу еще раз подчеркнуть: лучший способ сделать бизнес патриотичным — обеспечить эффективные гарантии защиты 
собственности и выполнения договоров, сделать привлекательной российскую юрисдикцию.

Государство само должно показать пример использования отечественной юрисдикции, выбирая именно российские 
площадки для размещения государственных ресурсов для приватизационных сделок.

Приватизация, которую Правительство намерено проводить, не должна иметь ничего общего, кстати говоря, 
с практикой 90-х годов, с пресловутыми залоговыми аукционами. Это должна быть приватизация, основанная 
на честной, открытой продаже госсобственности по справедливой, реальной цене.

Качество приватизации, уважаемые коллеги, — это не только поступление средств в бюджет. Это прежде всего вопрос 
доверия общества к действиям государства, это появление по-настоящему легитимного, уважаемого собственника. 
Я прошу об этом помнить всех представителей Правительства, которые отвечают за проведение приватизационных 
процессов.

Бизнес должен работать и на свой успех, и на страну, должен рождать талантливых, толковых организаторов, меценатов 
и патриотов, как это было в прежние времена в России. Именно тогда, и только тогда возможно утверждение широкого 
общественного уважения к предпринимательскому сословию.

Напомню, совместно с бизнес-сообществом мы начали реализацию национальной предпринимательской инициативы. 
По оценкам экспертов, вхождение России в двадцатку стран с наилучшим бизнес-климатом позволит нам прибавить 
не менее 2,5 процентов к сегодняшнему росту ВВП, причем дополнительный рост будет прежде всего в несырьевом 
секторе, в малом и среднем бизнесе.

Важнейший фактор подъема экономики — качество работы региональных управленческих команд. У нас уже сейчас есть 
субъекты Федерации, которые без нефти и без газа, и вы все об этом хорошо знаете, ежегодно обеспечивают рост ВРП 
более чем на 10 процентов. Это, кстати, реальный ответ и в первом случае, и во втором, тем, кто считает, что у нас рост 
ограничен только 4 процентами. Вот, пожалуйста, сразу возможна прибавка к этим четырем еще 2-2,5 процента. Вот вам 
5 и 6 процентов роста.

Нам нужны дешевые и «длинные» деньги для кредитования экономики, дальнейшее снижение инфляции, 
конкурентные банковские ставки. Я прошу Правительство и Центробанк подумать над механизмами решения 
таких задач.

Знаю хорошо, что мне возразят и скажут некоторые эксперты, что обеспечение «длинных» денег — это не задача 
Центрального банка, что «длинные» деньги — это накопления граждан, предприятий, пенсионные деньги и так далее. Да, 
все это хорошо известно. Но также известно, что в ФРС Соединенных Штатов, в Евроцентробанке, в других некоторых 
центральных банках прямо в уставах записана обязанность этих структур думать о рабочих местах и обеспечении темпа 
роста экономики.

Сейчас не призываю ничего пересматривать в нашем законодательстве, просто обращаю внимание на то, что все 
мы должны быть озабочены ключевыми вопросами развития страны. Наши национальные накопления должны работать 
в стране и на страну, однако пока средства Фонда национального благосостояния практически не вкладываются 
в развитие. Мы договорились (помню об этом хорошо и с этим согласен), что после того, как Резервный фонд превысит 
7 процентов ВВП, мы можем направлять половину доходов сверх этого уровня в российскую экономику, главным образом 
в инфраструктурные проекты.
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А вот теперь о возможных корректировках наших прежних договоренностей, о которых я сказал в самом начале. По итогам 
текущего года Резервный фонд и Фонд национального благосостояния вместе составят уже около 9 процентов ВВП, 
а значит, определенная подушка безопасности у нас есть, сформирована.

Поэтому уже с 2013 года после создания соответствующей управляющей структуры предлагаю часть средств 
Фонда национального благосостояния, для начала это может быть сумма до 100 млрд. рублей (некоторые 
считают, что не менее 100 млрд. рублей), нужно вкладывать уже в российские ценные бумаги. Они должны 
быть связаны с реализацией инфраструктурных проектов. С этим сегодня уже согласны и правительственные 
эксперты. Поэтому прошу Минфин проработать такую схему. Важно, чтобы такие проекты были окупаемы 
сами по себе.

Чрезвычайно важное условие (и обращаю на это особое внимание) — важно, чтобы они были окупаемыми и давали 
устойчивый гарантированный доход, а не требовали постоянной подпитки из ФНБ или из федерального бюджета.

Задачам структурной перестройки экономики должна быть подчинена и налоговая система. Мы будем стимулировать 
инвестиции и развитие, перенося фискальный акцент на потребление, включая акцизные товары и дорогую недвижимость.

Сегодня во многих странах мира, да, собственно говоря, и у нас мы постоянно, так или иначе, возвращаемся к этому 
вопросу, а именно — к вопросу подоходного налога. Я уже говорил об этом, вы знаете мою точку зрения, нам нельзя пока 
отказываться от так называемой плоской ставки.

Прогрессивка, как бы она внешне не смотрелась социально справедливой, но она этой справедливости 
не обеспечит. Наоборот, это будет бременем для миллионов людей со средними доходами. Если вы начнете 
считать, к чему это приведет, вы убедитесь, что так и оно и будет. И, кроме всего прочего, что еще будет? 
Будет уход от налогов и недополучение в бюджет, в казну соответствующих объемов денег от этого налога. 
А значит — у нас возникнут дефициты по поводу финансирования армии, пенсий, бюджетной сферы. Вот вам 
и социальная справедливость.

Поэтому действовать в этой сфере нужно крайне аккуратно. Но вот что можно делать, что считаю нужно делать и что 
справедливо, — так это облагать так называемое престижное, демонстративное потребление дополнительными налогами.

Напомню Правительству о необходимости уже в первой половине 2013 года реализовать принятые 
принципиальные решения по так называемому налогу на роскошь, включая элитную недвижимость и, как бы 
тяжело не было, на дорогие автомобили, пускай даже новые.

Для качественного обновления экономики нужна честная конкуренция. Поручаю Правительству в рамках работы 
по национальной предпринимательской инициативе утвердить «дорожную карту» по реализации конкуренции и приступить 
к ее реализации уже в следующем году.

Почему я считаю, что это нужно сделать обязательно по всем основным направлениям? Сейчас еще на этом остановлюсь. 
Потому что очень хорошо знаю, как идет дискуссия. Она, как правило, носит спорадический характер — поговорили о чем-
то важном, посовещались, вышли из кабинета и забыли, а вопрос подвис. Нам нужны ясные ориентиры, нужен документ, 
который можно было бы отследить и проконтролировать его исполнение. Прошу это не забывать и обязательно сделать.

Стержнем нашей экономической политики должна стать конкурентоспособность всех ключевых факторов 
ведения бизнеса в России — от доступных кредитов и стимулирующих налогов до удобных административных 
процедур и низкой инфляции. Это прямой практически путь к обновлению экономики, к уходу от сырьевой 
зависимости, потому что выгодными становятся десятки тысяч новых проектов — в переработке сырья, 
в машиностроении, в легкой и тяжелой промышленности, в сфере услуг, в малом и среднем бизнесе и, 
конечно, в аграрном секторе.

Несколько слов о нем. Спрос на продовольствие стремительно растет во всем мире, особенно в развивающихся странах. 
А на долю России, как вы знаете, приходится более чем половина плодородных земель планеты — 55 процентов. 
В ближайшие четыре-пять лет мы должны полностью обеспечить свою независимость по всем основным видам 
продовольствия, а затем Россия должна стать крупнейшим в мире поставщиком продуктов питания. Это открывает для нас 
колоссальные новые возможности.

Мы также должны уделить самое пристальное внимание вопросам экологии, экологического оздоровления территорий. 
Собственно говоря, по некоторым, вы знаете, мы уже начали работать, например, по Арктике.

Наш ориентир — это высокие экологические стандарты развития.

Для обновления промышленности, для развития науки и технологий мы намерены в полной мере 
использовать беспрецедентные средства, выделяемые на гособоронзаказ и модернизацию оборонно-
промышленного комплекса. Доступ к этим средствам через выполнение смежных заказов получат практически 
все отрасли российской экономики.

Информационное агентство REX
Телефон: +7 (495) 972-49-27
Сайт: http://www.iarex.ru
Email: info@iarex.ru

http://www.iarex.ru/
mailto:info@iarex.ru?subject=%D0%9F%D0%B8%D1%81%D1%8C%D0%BC%D0%BE%20%D0%B2%20%D1%80%D0%B5%D0%B4%D0%B0%D0%BA%D1%86%D0%B8%D1%8E%20%D0%98%D0%90%20REX


       Запрещено для детей                      Информационный бюллетень от 13.12.12

Нам необходимо укрепить позиции в космосе, ядерной энергетике, возродить базовые отрасли: авиа-, судо-, 
приборостроение, конечно, на новой базе, на новом уровне, на новой технологической основе. Мы уже приступили 
к воссозданию своей национальной электронной промышленности, в том числе при активном участии частного капитала. 
Считаю, что нужно подготовить «дорожные карты» развития новых отраслей по аналогии с «дорожными картами» 
улучшения инвестиционного климата, это в том числе композиты и редкоземельные металлы, биотехнологии и генная 
инженерия, IT-технологии, новое градостроительство, инжиниринг и промышленный дизайн.

Сейчас завершается разработка долгосрочного прогноза научно-технологического развития России до 2030 года. 
Выделены конкретные направления как для подъема традиционных секторов, так и для прорыва на рынке высоких 
технологий, а для работы над оборонными технологиями завтрашнего дня будет создан специальный фонд перспективных 
исследований.

Уважаемые коллеги!

Прямое следствие сырьевой экономики — это дисбалансы территориального развития, рынка труда, 
социальной сферы. Сегодня найти работу с достойной заработной платой, как правило, можно только 
в столицах или сырьевых регионах, получить качественное образование и медпомощь в нескольких крупных 
городах. Сюда и едут на заработки, на учебу, на лечение, сюда стремится молодежь, а другие регионы теряют 
активных людей, готовых работать и приносить пользу.

Веление времени — решительный шаг в сторону децентрализации развития, новая география экономического роста 
и рынка труда, новые отрасли и новые центры промышленности, науки и образования, новая, современная социальная 
среда во всех российских регионах, городах, поселках, включая безбарьерную среду для граждан с ограниченными 
возможностями. Сейчас разница в доходах регионов крайне высока. Вы хорошо знаете, в десяти из них собирается 
большая половина всех доходов страны.

Надо последовательно двигаться к тому, чтобы все российские регионы, без исключения, стали экономически 
самостоятельными и в полном смысле слова субъектными. Поэтому нам нужно немного менять логику 
межбюджетных отношений. Пусть Минфин не пугается этих слов.

Нужно создавать и укреплять экономическую базу территорий, помогать тем, кто работает инициативно на местах. 
В качестве первоочередных шагов на муниципальный уровень будет передана основная масса налогов от малого бизнеса, 
который сейчас работает в условиях специальных налоговых режимов. Кроме того, отменяются многие федеральные 
льготы по налогу на имущество и земли юридических лиц. Эти средства также будут поступать в региональные и местные 
бюджеты.

Вместе с тем, уважаемые коллеги, сейчас обращаюсь прежде всего к Правительству, вы знаете, о чем я сейчас говорю: 
мы будем лишать льгот наши, скажем, инфраструктурные компании, инфраструктурные монополии. Это значит, что они 
должны будут больше платить. Но не все готовы начать платить новые средства, потому что мы тогда можем их напрочь 
лишить инвестиционных возможностей. Мы с вами договаривались раньше, что предусмотрим мягкий переходный период 
и компенсации для этих компаний. Обязательно над этим нужно подумать. С кондачка такие решения не принимаются, 
но двигаться в этом направлении, конечно, нужно, и мы будем это делать.

Считаю также, что для укрепления собственной налоговой базы регионов надо предоставить им право 
перейти к налогообложению недвижимого имущества, исходя из кадастровой стоимости, причем начиная уже 
с 2014 года. Но это должен быть самостоятельный выбор регионов, и при этом должна быть завершена вся 
работа по оценке объектов недвижимости и выверке данных об их владельцах.

Хочу подчеркнуть, нам необходимо глубоко проработать все аспекты сбалансированного пространственного развития 
страны, включая и сферу образования. Было бы правильно, чтобы приоритетную поддержку получили те вузы, которые 
работают в регионах, сотрудничают с крупнейшими предприятиями регионов, вместе с ними продвигают научные 
исследования и разработки, чьи выпускники уже в период учебы связывают свое будущее с тем местом, где они живут 
и учатся.

Именно в таких вузах нужно открывать больше дополнительных бюджетных мест, государство должно оказать поддержку 
программам развития таких вузов. При этом принципиально важно, чтобы в управлении такими университетами, 
в их финансировании принимал участие и бизнес. Все это, помимо прочего, прекратит практику, когда немалые ресурсы 
тратятся на подготовку в Москве и Петербурге студентов, которые даже не собираются устраиваться работать 
по приобретаемой специальности.

Нам нужна своего рода инвестиционная карта России, необходимо дать инвесторам ясный сигнал, на каких 
территориях выгоднее, разумнее работать, создавать те или иные производства и на какую поддержку 
государства бизнес может и вправе рассчитывать в ближайшее время.

Используя наши конкурентные преимущества, нужно стимулировать миграцию производства из других регионов в Россию, 
как например, это мы делаем в автопроме. Вчера только встречался с руководителем одной из крупнейших мировых 
компаний в этой сфере.
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Именно в таком направлении мы и движемся, тем более, что вступление России в ВТО дает возможность размещать 
в России производства, ориентированные не только на наш рынок, но и на экспорт.

В XXI веке вектор развития России — это развитие на восток. Сибирь и Дальний Восток — это наш 
колоссальный потенциал, об этом еще Ломоносов говорил. И сейчас мы должны это все реализовывать. Это 
возможность занять достойное место в Азиатско-Тихоокеанском регионе, самом энергично, динамично 
развивающемся регионе мира.

Недавно на президиуме Госсовета мы подробно говорили о конкретных шагах по стимулированию экономического роста 
в Забайкалье и в дальневосточных регионах. Сейчас не буду все повторять, о чем мы договорились. Договорились 
о создании здесь привлекательных условий жизни. Правительство до конца первого квартала будущего года должно 
детально проработать предложенные меры, включая налоговые каникулы для так называемых стартапов (новых 
предприятий), планы по развитию энергетики, инфраструктуры и так далее. Обязательно нужно это сделать, уважаемые 
коллеги. Самым внимательным образом прошу к этому отнестись.

Кроме того, прошу Правительство представить предложения по перспективному развитию Калининградской области, тем 
более что закон об особой экономической зоне в 2016 году заканчивает свое действие.

Нам необходим настоящий прорыв в строительстве дорог. В предстоящее десятилетие нужно как минимум 
удвоить объем дорожного строительства. Здесь тоже разный счет существует, но этот счет требованию 
удвоения вполне корректен.

Важнейший приоритет развития — это региональная авиация, а также морские порты, Северный морской путь, БАМ, 
Транссиб, другие транзитные коридоры. Обо всем это нужно не только думать, над всем этим нужно настойчиво работать. 
Нам нужно обеспечить в полном смысле транспортную связанность, единство всей российской территории.

Уважаемые друзья!

Главная черта новой эпохи заключается в том, что уже никто в одиночку не может решать глобальные проблемы 
в экономике и в политике. На самом деле так было всегда, в том числе и в 90-е годы. Хотя когда-то недавно, еще 10 лет 
тому назад, может быть, кому-то казалось, что мир стал однополярным. Некоторые из моих бывших коллег так мне об этом 
и говорили тогда. Сегодня так уже никто не думает.

Для всех абсолютно очевидно, что мир укрепился именно в своей многополярности. Это создает как риски, так 
и возможности. Риски возобладают в том случае, если каждый будет вести свою собственную игру, если не будут 
отброшены иллюзорные расчеты на то, что хаосом можно управлять (вы знаете, есть даже такая теория). И [риски 
не возобладают,] если никто не будет сеять этот хаос дальше.

Россия отстаивает принципы согласованных, коллективных усилий в решении проблем современности. Такая 
линия полностью соответствует сегодняшним реалиям. Мы предлагаем проекты, которые должны сплотить 
страны и регионы. Опыт и реалии последних 20 лет, простой здравый смысл все расставляют по своим 
местам.

И закономерно, что интерес к интеграции и в Америке (причем и в Северной Америке, и в Южной Америке), и в Европе, 
и в Азии растет, этот процесс набирает обороты. Почему мы должны стоять в стороне? Наоборот, мы с нашими 
ближайшими соседями должны использовать все наши преимущества.

И такой интерес у наших ближайших соседей к интеграционным процессам тоже растет. Свидетельство тому очень 
деловое, прагматичное отношение к разботке и принятию Договора о зоне свободной торговли СНГ. Я, кстати говоря, 
признателен нашим парламентариям, которые первыми ратифицировали этот очень важный документ.

Мы будем идти по пути тесной интеграции. Тому примером Таможенный союз, Единое экономическое пространство России, 
Казахстана и Белоруссии. Это все уже работает, работает эффективно. Мы приступили к созданию Евразийского 
экономического союза и, конечно, будем идти по этому пути и решим эту задачу.

Уважаемые коллеги и уважаемые граждане России! Мы ставили задачу удвоить ВВП страны и к концу 2008 года 
практически вплотную приблизились к этой планке, где-то на 80-85 процентов увеличили ВВП, и глобальный кризис только 
приостановил набранный темп. И тем не менее мы не зря ставили такую высокую планку перед собой, такую сложную 
задачу.

Экономика России продемонстрировала способность быстро и качественно расти высокими темпами. 
Мы сумели сохранить и укрепить потенциал развития, определить его новые горизонты.

О чем хочу сказать? Начиная с 1999 года, ВВП на душу населения практически удвоился. Расходы федерального 
и консолидированного бюджетов увеличились не на какие-то проценты, а в 2,6 раза. Государственный долг по отношению 
к ВВП страны сократился практически в десять раз: с более чем 100 процентов ВВП (по-моему, 120-125 процентов у нас 
было) до 10 с небольшим процентов, при этом 2,5 процента — только внешний долг. Темпы инфляции снизились в шесть 
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раз. В 1999 году было 36,5 процента, в прошлом году — 6,1 процента, в этом будет чуть побольше, но все равно меньше 
семи, 6,5 примерно.

К началу 2000 года население России сокращалось (вдумайтесь только в эти цифры, вы о них хорошо знаете, 
но возвращаю вас к этой трагедии), население России почти ежегодно сокращалось на 1 миллион человек. И казалось, что 
невозможно остановить эту катастрофу. Демографический прогноз звучал тогда, как окончательный приговор стране.

Но нам удалось переломить эту разрушительную тенденцию. После запуска демографических программ население России 
стабилизировалось, я уже об этом сказал, а начиная с 2010 года начало расти. Это наше ключевое достижение. Я хочу 
обратить на это ваше внимание. Говорю это не для того, чтобы сказать: «Ах, какие мы молодцы!» Нет. Я говорю это для 
того, чтобы мы поняли, что люди нам поверили, расширили горизонт планирования. Поверили в то, что стабильность 
является главным условием для развития и улучшения жизни. Говорю это потому, что мы должны дорожить таким 
доверием и отвечать на него своей работой.

Все показатели роста, которые я обозначил, говорят о колоссальных переменах и в экономическом, и социальном 
развитии. Но главное в том, что мы: страна, общество, граждане, — все мы умеем преодолевать трудности, решать 
масштабные проблемы. И мы должны помнить, что достойно прошли этот непростой путь, шаг за шагом достигали 
поставленных целей.

Нам предстоит большая работа, она нужна всегда, если стремиться идти вперед. И здесь требуется вклад каждого, 
требуется уже сегодня, а не завтра.

Я для чего приводил сейчас эти цифры? У нас в стране исторически сформировалось отношение к жизни таким образом, 
что мы живем для будущего, для детей. Это, конечно, очень важная и благородная задача и цель. Но выглядит так, что 
собственная, сегодняшняя благополучная жизнь все время откладывается, откладывается и откладывается на потом. И так 
у нас было практически всегда, из поколения в поколение. Но, еще раз возвращаюсь, почему я привел эти цифры? Пришло 
время кардинально изменить ситуацию к лучшему уже сейчас. Мы делаем это и мы можем это делать. Если продолжим 
последовательный курс национального развития, будем впрягаться в общую созидательную работу, если мы будем 
работать достойно, с отдачей, с полной отдачей сил, то мы обязательно добьемся поставленных целей и выполним все 
стоящие перед нами задачи.

Спасибо вам большое за терпение и внимание.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/articles/32094.html

Послание Путина, домашний арест Васильевой, новый налог на роскошь: 
12 декабря в цитатах
ИА     REX   публикует высказывания по основным событиям 12 декабря.

Путин обратился с посланием Федеральному собранию

Президент России Владимир Путин 12 декабря обратился с посланием к Федеральному Собранию. В ходе выступления 
он остановился на вопросах патриотизма, демографии, молодёжи, «оффшорной» экономики, социальной сферы 
и демократии.

Владимир Путин, президент России:

О демократии:

«У России нет другого выбора, кроме демократии, но это должна быть демократия именно российского 
народа. В политической сфере необходимо исключить сепаратизм, иностранное вмешательство и участие 
криминальных элементов. Деятель, который получает деньги из-за границы, не может быть политиком 
в России».

О переломных годах:

«Ближайшие годы будут переломными для России и мира, мы вступаем в эпоху глобальных перемен, а, 
может и потрясений. В мире 21 века на фоне новой расстановки сил Россия должна быть суверенной 
и влиятельной страной, не растерять себя как нацию, быть и оставаться Россией».
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Минфин готов заняться разработкой и внедрением налога на роскошь

Минфин готов реализовать поручение президента Владимира Путина по введению налога на роскошь, которое он озвучил 
во время чтения послания Федеральному Собранию. Ведомство не исключает, что критерием для налогов на роскошные 
автомобили станет их марка или первоначальная продажная цена, а не количество лошадиных сил.

Антон Силуанов, министр финансов РФ:

«Мы когда в правительстве обсуждали, то признали, что 410 (лошадиных сил) и обложение налогом через лошадиные 
силы не всегда эффективно, потому что большие джипы на Дальнем Востоке старые не являются роскошью. Может быть, 
пойти по маркам, может быть, продажная цена первоначальная. Подумаем».

Суд отказался удовлетворить просьбу Евгении Васильевой о смягчении режима 
содержания под домашним арестом

Экс- руководитель Департамента имущественных отношений Минобороны РФ Евгения Васильева останется под домашним 
арестом в рамках следственных действий по делу «Оборонсервиса». Защита Васильева ходатайствовала 
об освобождении под залог 15 млн рублей или о разрешении для нее видеться с родственниками, близкими, посещать 
медицинские учреждения. Мосгорсуд в просьбе отказал.

Решение суда:

«Жалобу защиты оставить без удовлетворения, решение суда первой инстанции — без изменения»

Российский МИД выразил сожаление по поводу нового ракетного пуска, 
осуществлённого Северной Кореей

Российский МИД считает, что запуск нового спутника, осуществлённый Северной Кореей не будет способствовать 
укреплению стабильности и окажет негативное влияние на общую обстановку в Северо-Восточной Азии.

Официальное сообщение МИД РФ:

«Новый ракетный запуск, осуществленный в КНДР вопреки мнению международного сообщества, в том числе призывам 
со стороны России, вызывает у нас глубокое сожаление. Данный шаг северокорейской стороны является нарушением 
резолюции СБ ООН 1874, недвусмысленно запрещающей КНДР ракетные запуски с использованием баллистических 
технологий. Российская Федерация исходит из недопустимости игнорирования государством-членом Организации 
Объединенных Наций решения ее главного органа, ответственного за поддержание международного мира и безопасности. 
Очередной ракетный запуск, проведенный Пхеньяном, не будет способствовать укреплению стабильности и окажет 
негативное влияние на общую обстановку в Северо-Восточной Азии. Он серьезно затрудняет реализацию перспективных 
программ многостороннего экономического сотрудничества в регионе».

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32093.html

Нужны ли РФ 25 миллионов гастарбайтеров: мнения
Руководитель портала Superjob.ru Алексей Захаров написал открытое письмо президенту РФ Владимиру Путину. 
Письмо широко распространилось в блогосфере и социальных сетях.

«Вы ставите задачу создания 25 миллионов „хороших и высокооплачиваемых“ рабочих мест к 2020 году. Это 
замечательная задача, и мы как работодатели обеими руками „за“. Но реальная политика, проводимая в области 
кадров, ведёт к тому, что к 2020 году будет создано дополнительно 25 миллионов рабочих мест для 
низкоквалифицированных мигрантов. Это в добавление к тем 10–15 миллионам рабочих мест, которые созданы для 
них уже сейчас. В результате проводимой государственной политики в ближайшие десятилетия количество 
привлеченных из-за рубежа низкоквалифицированных мигрантов составит более половины экономически активного 
населения страны», — отмечает Захаров.

«Мы, конечно, понимаем, что взят курс на инновационное развитие России. А что такое инновация? Это повышение 
конкурентоспособности за счёт применения передовых методов управления производством, снижения издержек и т.д. 
и т.п. В этом смысле привлечение большого количества низкооплачиваемой и низкоквалифицированной рабочей силы, 
работающей к тому же в большинстве своём вне правового поля на рабских условиях, — это безусловная инновация, 
позволяющая организациям снижать издержки и становиться конкурентоспособнее. Это отличное решение! Но оно 
делает абсолютно неконкурентоспособными десятки миллионов наших сограждан. Они уже сейчас не могут 
конкурировать на рынке низкоквалифицированного труда. Не может и не должен гражданин России конкурировать 
за рабочее место и нищенскую зарплату с приезжим из Средней Азии. Не готовы и не должны граждане России жить 
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в скотских условиях по 20 человек в комнате, получая за свою работу мизерную зарплату. И наши граждане не хотят. 
Но, подчёркиваю, это не означает, что они не хотят работать. Они не хотят работать за зарплату, которая 
не позволяет родить и вырастить детей, нормально питаться и лечиться. Более того, по данным наших 
исследований, уже сегодня реальную конкуренцию с приезжими из Средней Азии ощущают 18% наших сограждан. 
Но это в целом, а среди низкоквалифицированной российской молодёжи и низкоквалифицированных людей старшего 
возраста о конкуренции заявляют уже почти 25%! Это страшные цифры, господин президент!», — подчёркивает 
автор письма.

«Какие мы имеем плюсы от привлечения десятков миллионов низкоквалифицированных мигрантов? Я не вижу 
ни одного. Мы размываем российскую культуру (подчёркиваю, не русскую, а российскую). Неконтролируемая миграция 
создаёт проблемы не только в Москве и других «русских» мегаполисах — в наших «мусульманских» регионах приток 
дешёвой рабочей силы из-за рубежа создаёт те же трудности. Мог ли кто-то десять лет назад представить, что 
в московских школах будут классы, где дети плохо говорят по-русски или совсем не владеют государственным 
языком? Сегодня это реальность. Если поток не остановить, то через непродолжительное время появятся школы 
и районы, где будет сложно услышать русскую речь. Ещё пять лет назад в русском языке не существовало слова 
«Москвабад». А сегодня это уже и за шутку не воспринимается. О какой современной экономике и её развитии может 
идти речь при использовании рабского труда? О каких прорывах мы говорим, если среднестатистический человек, 
проживающий на территории России, через двадцать лет будет с трудом читать и говорить по-русски? 
Мы планируем по линии министерства труда потратить в ближайшие годы сотни миллиардов рублей на привлечение 
и адаптацию мигрантов. Если те же деньги дополнительно направить на образование наших граждан, ещё есть шанс, 
что через 20 лет мы всё же не разучимся летать в космос. Но просто денег недостаточно! Необходимо сегодня 
(завтра будет уже поздно) полностью закрыть российский рынок труда для неквалифицированной миграции из-за 
рубежа. Полностью! Никаких квот«,- предлагает Захаров.

«Невозможность привлекать дешёвую рабочую силу заставит бизнес вкладываться в те самые инновации, повышать 
производительность труда, создавать „хорошие“ рабочие места. Другого пути нет. Либо деградация (а её скорость 
увеличивается), либо жёсткие политические решения. СНГ, военные базы, геополитика... Всё это замечательно, 
только кому всё это понадобится через 20–30 лет? Я призываю Вас, господин президент, принять жёсткие 
политические решения, направленные на полное запрещение ввоза дешёвой рабочей силы на территорию Российской 
Федерации. Мир не рухнет. И цены не вырастут. Вырастут зарплаты значительной части российских граждан. 
Сначала низкоквалифицированных, затем и тех, у кого квалификация выше: всё взаимосвязано. И эти деньги 
останутся в стране — они будут потрачены на развитие российской экономики. Они создадут новые рабочие места 
для граждан Российской Федерации», — резюмирует Захаров.

ИА     REX  : Прав ли Захаров и как решать проблему создания 25 миллионов «хороших и высокооплачиваемых» 
рабочих мест к 2020 году?

Юрий Юрьев, политконструктор:

Захаров полностью прав, и в его письме не хватает только перспективы превращения Спасской башни в минарет.

Что же касается рабочих мест, то в первую очередь нужны толковые работодатели, создающие эти рабочие места. Эту 
проблему азиатские страны решали просто — они выводили из налогообложения создание новых технологий 
и соответствующих рабочих мест. В итоге — Малайзия производит комплектующие для компьютеров. Есть и практика 
госпрограмм. Например — усиление геологоразведки для экспортёров сырья. Есть и практика скупки гениев, например 
«Интел» купил Пентковского, и он подарил миру «пентиум», а программа СССР-России «Эльбрус» пропала из СМИ. Такая 
практика была при Сталине, алюминиевые дизели на Т-34 позволяли экипажам больше шансов выжить, когда бензиновые 
танки рейха горели сразу.

У России нет чёткого поощрения нужных ей созидателей производств, тех самых работодателей. А значит — будут 
и сомнения в количестве и качестве рабочих мест, если они не будут прибыльны. А будут ли они прибыльны при росте 
в стране этнокриминала и превращения её из России в Гастерроссию — тема отдельных исследований, что ныне всё чаще 
и чаще рождает сам народ, причём не только профессиональные националисты, но и создатели собственных бизнесов.

Андрей Куприков, политолог:

Жёстко запретить ввоз дешёвой рабочей силы, конечно, можно, но тогда к нам повалят нелегальные мигранты, как 
мексиканцы в США. Ведь тоннели роют, но прорываются! А когда прорываются, то работу находят без труда. Хотя тогда, 
конечно, у нас появится очень много новых рабочих мест. Ведь придётся закрывать границы. И создавать отдельную 
службу для поиска и освобождения рабов, прикованных к своим рабочим местам. Достойный труд для русского человека. 
На самом деле простых решений здесь нет. Да и никаких нет, пока не укоротим безумную коррупцию, саботирующую 
управляемость государства. А пока плывём по течению — одни покорно, а другие — отчаянно вопя о спасении. Однако 
спасение утопающих — дело рук самих утопающих...

Ирина Мороз, специалист в области маркетинга и PR:

В какой-то мере Захаров прав, но на практике это всё гораздо сложнее реализуемо, чем в письме. Приток дешёвой 
неквалифицированной рабочей силы действительно нужно, если не остановить полностью, то сократить до минимума — 
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в этом прав, но это только первый шаг. Не стоит даже надеяться, что сразу начнут расти зарплаты, улучшаться условия 
труда — большинство работодателей будет по-прежнему игнорировать законодательство и нанимать для рабского труда 
россиян. Россия — это не Чехия, не Норвегия, где маленькое население и ситуация по стране более-менее равномерная, 
а работодатели соблюдают закон на 80-90%. Пока россиянам нечего будет есть и не на что кормить детей — они будут 
соглашаться на рабские условия нелегального труда. Пока не будет реальной, а не формально зафиксированной 
уголовной ответственности для работодателей они будут нарушать закон. (Это даже не всегда зависит от личных 
моральных качеств — больше от объективной реальности и условий функционирования бизнеса). Для изменения этой 
ситуации спрос на низкоквалифицированную рабочую силу должен превысить предложение.

Собственно вторым шагом должен быть активный контроль за соблюдением трудового законодательства со стороны 
государства, не избирательно-показательный, а всеобъемлющий и одновременный. До тех пор пока чиновники 
не реагируют, на то, что происходит у них под носом, и на что они по должности обязаны реагировать, запрещать въезд 
мигрантам — бессмысленно — просто увеличится количество нелегалов и условия труда для них станут ещё хуже, 
а у россиян по-прежнему не будет достойной работы.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/interviews/32095.html

Медведев: Товарооборот с Белоруссией в 2012 году составит $40 млрд
Взаимный товарооборот России и Белоруссии по итогам 2012 года составит порядка 40 млрд долларов. Об этом заявил 
председатель правительства РФ Дмитрий Медведев на встрече с белорусским премьер-министром Михаилом 
Мясниковичем, сообщает корреспондент ИА     REX  .

«По всей вероятности, в этом году у нас торговый оборот с Белоруссией будет в районе 40 млрд долларов. Это и для 
экономики России, и для экономики Белоруссии серьёзная цифра, и в значительной мере это в том числе результат 
создания Таможенного союза», — сказал Медведев.

Мясникович, со своей стороны, отметил, что такой результат достигнут не в последнюю очередь благодаря большому числу 
совместных российско-белорусских компаний. «2217 совместных компаний, или российских, или совместных — 36% 
от субъектов хозяйствования с иностранным капиталом. Достаточно активно работают российские банки на белорусском 
рынке. Это всё вселяет уверенность в том, что идём правильным путём», — сказал он.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32096.html

О совместных проектах РПЦ и Минобороны: мнения
Русская православная Церковь 20 декабря определится с кандидатурой старшего священника Минобороны, который 
фактически станет духовником Сергея Шойгу. Новую систему духовного окормления военнослужащих разрабатывает 
синодальный отдел по взаимодействию с Вооруженными силами и правоохранительными учреждениями 
(председатель — протоиерей Димитрий Смирнов). 

Помощник Смирнова Константин Сергеев сообщил «Известиям», что иерархи РПЦ представят кандидатов 
на встрече 20 декабря с митрополитом Илларионом, главой отдела внешних церковных связей Московского 
Патриархата.

— Старший священник Минобороны станет и личным духовником министра. У него должен быть кабинет в военном 
ведомстве. Он сможет присутствовать на всех совещаниях и помогать министру принимать решения. Так 
происходит во всех западных армиях, в том числе США и Великобритании, — рассказал Сергеев. 

Протоиерей считает, что пришло время создавать систему подготовки духовных лиц для армии, в том числе научно-
исследовательское подразделение.

— Духовник должен окормлять не только самого министра, но и его окружение, подсказывать правильные действия, 
докладывать Патриарху об обнаруженных фактах безнравственности. Если кто-то в Минобороны ведет себя 
непотребно, пьет, ругается матом, то обязанность духовника состоит, помимо прочего, и в молитвах 
за сквернослова, — говорит Сергеев. 

ИА     REX  : Как вы относитесь к таким совместным проектам РПЦ и Минобороны?

Григорий Трофимчук, политолог, первый вице-президент Центра моделирования стратегического развития: Министр 
обороны может иметь и личного духовника, и семейного доктора, и юриста. Однако зачем же об этом объявлять публично? 
Информация такого рода, однозначно, будет оценена вероятными геополитическими противниками России как яркое 
и очевидное доказательство дальнейшего ослабления её вооружённого потенциала, когда последним средством остаётся 
надежда не на оружие. Хуже того — в тех штабах над Россией просто посмеются.
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Очевидно, что данная духовная мера стоит в ряду тех, которые призваны очистить военное ведомство от «сердюковской» 
бесовщины. Однако по последним сообщениям выясняется, что прежний министр был ни в чём не виноват, судом это 
не доказано. Значит, очищать надо не кабинет министра, а такие структуры как «Оборонсервис» и «Славянка». 
Необходимо организовать вокруг этих заведений крестные ходы и провести весь положенный, по ритуалу, обряд.

Пить, сквернословить и ругаться матом российские военнослужащие по всей стране начали особенно активно после того, 
как Сердюков был объявлен невиновным, находящимся вне подозрений. Для дезактивации такого вала бесовщины одного 
духовника явно не хватит.

Сандра Новикова, журналист и блогер: В вооруженных силах всегда были люди, отвечающие за воспитание и моральный 
дух личного состава. В армии российской империи это были военные священники (капелланы), а в СССР функцию 
капелланов выполняли комиссары (позднее — замполиты), которых ещё во времена Великой Отечественной войны 
солдаты по старой памяти называли «попами».

Теперь русская армия снова возвращается к традиционным ценностям и к институту капелланства, и я отношусь к этому 
положительно и с пониманием: военные священники в армии нужны. Что до министра обороны Шойгу, тот ту вопрос 
посложнее: ходят слухи, что он не то буддист, не то вообще шаманист, а не православный. Если это так, то духовника 
у него быть не может: вот если Шойгу перейдёт в православие, тогда другое дело. Но тут ничего страшного нет: главный 
священник министерства обороны отнюдь не обязательно должен быть и личным духовником министра обороны.

Ирина Мороз, специалист в области маркетинга и PR:

В светском государстве, где религия отделена от государства априори не должны даже возникать подобные идеи. Кабинету 
священника не место в министерстве, тем более, в министерстве обороны. Это не посягательство на право военных быть 
верующими людьми — это принцип неподконтрольности армии для религиозных деятелей. Стоит обратить внимание, 
на то как выразился помощник протоиерея "Он сможет присутствовать на всех совещаниях и помогать министру 
принимать решения... Духовник должен окормлять не только самого министра, но и его окружение, подсказывать 
правильные действия, докладывать Патриарху об обнаруженных фактах безнравственности". В РПЦ, видимо считают, 
что священники стали столь компетентны в военных вопросах, чтобы давать советы по обороне государства, в том числе 
секретным вопросам госбезопасности. А не послушал совета — доложим патриарху. К безнравственности-то можно 
привязать что угодно.

Руководство церкви, конечно, может назначить священника, ответственного за взаимоотношения с Минобороны, но в 
Минобороны его слушать не обязаны. Министр обороны также может быть верующим, может иметь духовника, ходить 
в церковь, но только в свободное от работы время.

С другой стороны, возможности солдат, находящихся на службе в демократическом государстве, не должны быть 
ограничены и в сфере общения с духовными лицами своей веры. Но в этом случае, в Минобороны должен быть кабинет 
не только представителя РПЦ, но и всех, хотя бы официально зарегистрированных на территории РФ, религий и церквей — 
кабинетов может и не хватить.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/interviews/32097.html

Парламентарии дали оценки ежегодному посланию Владимира Путина
Президент России Владимир Путин 12 декабря огласил в Кремлёвском дворце своё ежегодное послание Федеральному 
собранию, ставшее первым после его возвращения на президентский пост. Оценку выступлению главы государства дали 
представители парламентских фракций, передаёт корреспондент ИА     REX  .

Послание президента стало продолжением стратегии, начатой почти год назад в его статьях, а затем указах от 7 мая, 
заявил руководитель фракции «Единая Россия», вице-спикер Госдумы Владимир Васильев. По его словам, основное 
отличие Послания в том, что «в нынешнем обращении к нации упор сделан на идеологических ориентирах, базовых 
ценностях»: «Это семья и дети, сбережение человека, нравственность и духовная жизнь. И конечно — патриотизм 
и национальное многообразие».

Принципиальным, считает Васильев, является тот факт, что послании «есть ответ на вопрос, как в ближайшие годы будет 
развиваться политическая система».

«Гражданское общество меняется, и мы обязаны создать условия для его роста: поступательного, но без 
революций и сопровождающей их „разрухи в головах и клозетах“. Убеждён: сегодня эти предложения — 
относительно одномандатных округов, целесообразности возвращения избирательных блоков, права 
депутатов вносить свои инициативы в Законодательные Собрания регионов — будут гораздо более 
соответствующими состоянию общества, чем всего лет пять назад», — сказал глава фракции.

Он также выделил экономический блок послания: «Убежден, что многие в парламенте поддержат идеи борьбы 
с коррупцией, увеличения инвестиций в инфраструктуру, в том числе с использованием средств Фонда национального 
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благосостояния. Так же, как и предложение об удвоении дорожного строительства».

«Тесно связан с экономикой и другой вопрос. За постсоветский период в стране сложился класс людей, которые, 
зарабатывая здесь, в значительно мере связывают свою жизнь и бизнес с другими странами. Сформировалась 
„оффшорная экономика“. Сегодня все больше „всплывают“ недостатки такой модели. И Владимир Путин, говоря 
о зарубежных счетах и недвижимости, поднимает очень острый вопрос, который действительно необходимо решать», — 
отметил вице-спикер.

Важной, по его мнению, является часть послания, посвящённая суверенитету России: «Мир вправе знать: наша страна 
от своего суверенитета отказываться не станет. Вопросы, которые определяют судьбу нашей страны, россияне будут 
решать сами. Решать здесь, в России»

«Но сейчас, помимо отстаивания суверенитета, речь идёт о гораздо большем. А именно — 
о востребованности России со стороны её соседей и партнёров. И вот такой мир будет уже действительно 
многополярным, а значит, и более стабильным и безопасным. Что же касается законопроектов, о которых 
говорил президент, то у меня нет сомнений: депутаты фракции „Единая Россия“ их поддержат», — заключил 
Васильев.

Первый зампред ЦК КПРФ, первый вице-спикер Госдумы Иван Мельников обратил внимание на то, что послание 
президента было «непривычно коротким, с небольшим количеством цифр, крайне малой для этого жанра детализацией 
механизмов осуществления тех или иных планов, фактически отсутствующим блоком внешней политики».

«Скорее, оно было похоже на свод стратегических установок с высокой эмоциональной составляющей, презентацию своего 
рода «ценностной карты» руководства страны для данного этапа развития государства и общества. В то же время, можно 
признать, что многие из прозвучавших оценок и поставленных задач — верные. Более того, заметно, что президент, 
видимо, ставил задачу аккумулировать в тексте какие-то предложения других партий, делая текст в некоторой степени 
«консенсусным», — сказал Мельников.

Вместе с тем, представитель компартии отметил «противоречивость» послания Путина, предлагающего, по его мнению, 
«лечить социальные болезни либеральными лекарствами».

«Грубо говоря, провозглашается „более левый“ социальный курс при „более правой“ финансово-
экономической политике. Такая постановка вопроса кажется, как минимум, парадоксальной, как максимум, 
тупиковой», — заявил вице-спикер.

«Что касается идей, высказанных относительно политической, партийной и управленческой системы, то наделение 
депутатов Государственной думы правом законодательной инициативы в своих регионах, как и внедрение „народной 
законодательной инициативы“ — это интересные предложения. Следует согласиться и с папкой идей, которые касаются 
государственной службы, в первую очередь прозрачности материального положения всех управленцев», — отметил он.

Более неоднозначное отношение у коммунистов вызвало предложение о возвращении смешанной системы на выборах 
в парламент.

«КПРФ всегда была за то, чтобы одномандатники были. Но в ситуации имеющегося выборного 
законодательства эта мера будет работать только в пользу „Единой России“. Административный ресурс 
с одномандатными округами работает эффективнее, чем с партийными списками», — сказал Мельников.

«Если судить о документе в целом, то из года в год повторяется один и тот же смысловой заход: восстановление 
и укрепление завершилось, теперь новый этап, когда мы будем строить, вкладывать и развивать. Но на деле этого 
не происходит. Капиталистический вампиризм иссушает организм страны и все его здоровые силы», — заключил он.

Лидер фракции «Справедливая Россия» Сергей Миронов оценил послание главы государства как «в целом позитивное, 
интересное», но отметил, что «всё-таки оно оставляет двоякое ощущение». «Прозвучали такие фразы, такие понятия: 
в России нас должно быть намного больше, семья с тремя детьми должна стать нормой; борьба с оффшорами; введение 
налога на роскошь; ликвидация этнических анклавов на территории нашей страны. Такое ощущение, что президент 
внимательно ознакомился и с программой партии „Справедливая Россия“, и со многими нашими публичными 
выступлениями. Это, безусловно, позитивно», — сказал он.

«Более того, впервые в стенах Кремля в послании президента мы услышали само слово „русские“. Было 
сказано о том, что русский народ является скрепой нашего многонационального народа, — это очень 
важно», — отметил Миронов.

Он также обратил внимание на «очень правильные выводы по поводу необходимых преобразований в жилищной сфере». 
«Мы много-много лет говорим, что ипотека доступна очень узкому кругу лиц в нашей стране, что необходимо решать 
жилищные проблемы для большинства — сегодня мы услышали это из уст президента. То, что предлагается решать 
социальные проблемы бюджетников — это очень важно и нужно», — сказал лидер «Справедливой России».
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Вместе с тем, он не согласился с заявлением президента о том, что в России не следует отказываться от прогрессивной 
шкалы подоходного налога:

«У нас другая статистика, другая информация и абсолютно другая убеждённость — именно прогрессивная 
шкала подоходного налога не только поможет дополнительно получить в бюджет очень серьёзные средства, 
до 3 трлн рублей, но и действительно более справедливо перераспределять доходы граждан нашей страны».

Ошибкой президента, по мнению Миронова, является «упоминание ЕГЭ в качестве уже неизбежной данности». 
«Мы не устаём утверждать, что ЕГЭ наносит колоссальный ущерб не только системе образования, но и всему будущему 
нашей страны», — почеркнул он.

«Я должен сказать, что в целом, конечно, прозвучали очень важные и очень правильные идеи. Но некоторые аспекты всё-
таки остались за скобками. Но это уже задача нашей партии, современной социал-демократической партии, — настаивать 
на тех изменениях, которые, мы убеждены, приведут к более справедливому обществу, к более справедливому 
распределению наших огромных богатств. В целом я скорее удовлетворен посланием президента, чем нет», — добавил 
Миронов.

Руководитель фракции ЛДПР Владимир Жириновский в целом положительно оценил послание президента: «Затронуты 
вопросы, которые касаются нас всех. Расставлены акценты: и недопустимость экстремизма, и русский вопрос — мы единая 
семья, но, кроме многообразия, есть ещё и русский народ, и не должно быть перекосов. Предложено больше денег 
вкладывать в нашу экономику, в том числе из национальных резервных фондов».

«Речь шла и о патриотизме, и о воспитании, и о школе, и о семье, и о нравственных ценностях. Впервые было указано, что 
за период, прошедший после распада страны, мы потеряли очень мощные нравственные, моральные ориентиры, надо 
их восстанавливать», — отметил Жириновский.

При этом он обратил внимание, что часть предложений президента уже значится в программе ЛДПР. «Имеется в виду 
исторический аспект: восстановить память о солдатах, погибших в Первую мировую войну, практически помирить три 
России — царскую, советскую и нынешнюю. Улучшить, облегчить процедуру получения российского гражданства всеми 
нашими соотечественниками — это и потомки тех, кто покинул царскую Россию, и те, кто уехал из советской или нынешней 
России. И при этом контролировать миграцию из ближнего зарубежья путём постепенного перехода на заграничные 
паспорта, чтобы к 2015 году у всех, кто к нам по линии СНГ готов приезжать, они были», — пояснил председатель ЛДПР.

Он также с удовлетворением отметил, что в послании Путина нашли отражение «важнейшие предложения ЛДПР 
в экономической сфере». «То, о чем мы просили давно уже: попытаться выводить нашу экономику из оффшоров, чтобы 
все вложения хранились в России, и развивать нашу экономику. Дальний Восток: мы давно хотели там применения особых 
мер, мы предлагаем вообще безналоговую экономику, но в послании говорится о «налоговых каникулах», — сказал 
Жириновский.

Вместе с тем, отметил он, либерал-демократы не одобряют предложение президента о возвращении к смешанной системе 
выборов в Госдуму.

«Нам не понравилось согласие президента на возвращение одномандатных округов, поскольку в них будут 
побеждать спортсмены, музыканты, драматурги, писатели, хоккеисты. Приходя в Думу, они ничего не смогут 
делать, потому что они люди творческие, и сидеть нажимать на кнопки, копаться в поправках им не хочется, 
в этом смысле это будет ошибкой», — заявил глава ЛДПР.

В целом, Жириновский высказал мнение, что «акценты в послании имеют пророссийский характер и направлены 
на улучшение положения всех граждан и территорий страны». «При этом поставлена задача перед региональными 
руководителями, чтобы они не спали, а понимали, что многое зависит и от них», — резюмировал он.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32098.html

В Казахстане ко Дню независимости будут усилены меры безопасности
Полиция Казахстана переходит на усиленный вариант несения службы на время празднования государственного праздника 
- Дня Независимости, передает Tengrinews.kz 12 декабря со ссылкой на официального представителя МВД республики 
Нурдильду Ораз.

 "Для обеспечения правопорядка безопасности в период с 15 по 17 декабря личный состав органов внутренних дел МВД и 
уголовно исполнительной системы будут переведены на усиленный вариант несения службы. Все соответствующие 
указания направлены в территориальные подразделения",- сказал Нурдильда Ораз и отметила, что введение 
дополнительных сил в столицу из других регионов страны не потребуется.

Усиленные меры безопасности связаны с тем, что на 16 декабря – День независимости Казахстана - приходится первая 
годовщина массовых беспорядков в Жанаозене, в которую вылилась забастовка нефтяников. В самом Жанаозене 
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государственный праздник 16 декабря отмечаться не будет, на этот день назначены поминки, все необходимые 
мероприятия пройдут накануне.

"Именно 16 декабря во всех мечетях села Кызыл-Сай, поселка Тенге, города Жанаозен состоятся чтения 
священного Корана, запланированы и пройдут поминальные асы, - сказал Серикбай Трумов, глава местной 
администрации. - Что касается проведения официальных празднований Дня независимости, отменять их не 
будут. Согласно планам, будут проведены торжественные собрания и поздравления в трудовых коллективах. 
Проведение этих мероприятий состоится до 15 декабря".

Напомним, беспорядки в Жанаозене вспыхнули 16 декабря 2011 года, когда на улицу вышли уволенные сотрудники 
компании «КазМунайГаз». При разгоне демонстрации полиция открыла огонь, что привело к гибели 14 человек. В этой 
связи было возбуждено уголовное дело, в октябре лидер оппозиционной партии «Алга» Владимир Козлов получил 7,5 лет 
лишения свободы за разжигание антиправительственных настроений. За день до вынесения приговора президент 
Казахстана Нурсултан Назарбаев в интервью российскому телевидению  назвал события в Жанаозене «обычным спором 
между работниками и работодателями», которым воспользовались «люди с плохими намерениями» по наущению 
«кукловодов на стороне».

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32099.html

«Речь Путина - очень серьёзная дискредитация»: эксперт о послании 
президента РФ
Спич-райтеры президента РФ Владимира Путина не живут с народом, что ярко продемонстрировало послание президента 
России Федеральному Собранию РФ. Об этом заявил экономист, директор Института проблем Глобализации, эксперт 
ИА     REX   Михаил Делягин 12 декабря в Москве в ходе круглого стола на тему «Послание Владимира Путина: пустые 
обещания или план на ближайшие 5 лет?», сообщает корреспондент ИА REX

«Только в 14 часов и только одна тема попала в топ поисковиков. Граждане РФ уже выросли, это люди взрослые. Они 
выросли из веры в то, что в послании президента будет что-то важное. Было сказано много интересного. Было употреблено 
слово „нация“. Меня удивляет, что патриотизм — это хорошо, а национализму места в политике нет. Меня потрясает, как 
люди не замечают, что спич-райтеры не живут с народом. Речь Путина — дискредитация очень серьёзная. Я руками 
и ногами за деофшоризацию, но не надо забывать о так называемой „офшорной аристократии“. Давайте вспомним, от чего 
произошла офшоризация. Список Магнитского широкий, но позиция власти не имеет отношения к вопросу о последствиях. 
Люди, говорящие о деофшоризации, либо шутят, либо не очень знают, что происходит», — считает эксперт.

Делягин раскритиковал высказывания президента России касательно равного доступа всех политических партий к СМИ 
и некоторые другие: «Чудесная фраза о равном доступе всех партий к равному доступу в СМИ. На моём языке, это 
признательные показания. Почти нет экономики, и это хороший признак. Про борьбу с коррупцией не сказано ничего, и это 
шокирует. Путин пропагандирует рожать детей в условиях, когда жильё для граждан абсолютно недоступно. Россия 
производит закон о ювенальной юстиции, что является машиной по изъятию детей и жилплощади. Чем сетовать 
на духовные скрепки, нужно начать какую-то политику. Государство уничтожает школу, а руководитель призвал вернуть 
школе прежнюю ценность. Я не очень понимаю, почему после убедительной победы над волной протеста люди, которые 
писали послание, льют воду на мельницу этого самого протеста? Это непонятно».

Напомним, 12 декабря 2012 года президент России Владимир Путин выступил с посланием Федеральному Собранию РФ. 
Выступление длилось около полутора часов. В своём выступлении президент, помимо прочего, отметил важность роли 
семьи в российской демографии, обратил внимание на тот факт, что ближайшие годы будут переломными для России, 
а также заявил о том, что с 2015 года въезд в Россию будет разрешён только по загранпаспортам.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32101.html

«Хотели бы создать Таможенный союз - не вступали бы в ВТО»: Михаил 
Делягин о послании Путина
Налог на роскошь является третьестепенным вопросом в списке проблем страны, и, по сути, это пиар ради пиара. Об этом 
заявил экономист, директор Института проблем Глобализации, эксперт ИА     REX   Михаил Делягин 12 декабря в Москве 
в ходе круглого стола на тему «Послание Владимира Путина: пустые обещания или план на ближайшие 5 лет?», 
сообщает корреспондент ИА REX.

«Люди хотели сказать, как всё хорошо, но на любую ложь есть лимит, и они подвели черту даже не под эпохой, а сами под 
собой. По своему управленческому опыту могу сказать, что если вам ставят задачу, которую неизвестно как исполнять, 
то это признак того, что вас хотят уволить. Когда говорится, что криминал рвётся во власть, то мы понимаем, что для 
политтусовки криминал — это люди, которые их не любят. Под „криминалом“ обозначает, что во власть рвутся люди, 
которые не любят власть. Противоречие по свободному въезду в Шенген и режимом загранпаспорта для стран Средней 
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Азии также присутствует», — сказал Делягин.

По его мнению, налог на роскошь создаст хаос в структурах, которым поручат его претворение в жизнь: «Что касается 
налога на роскошь — это пиар ради пиара, третьестепенная закорючка. То, что видно уже сейчас: на значительной части 
России джип — единственное средство передвижения. Всё, что к востоку от Урала, попадает под налоговую роскошь.У нас 
много бабушек проживают на Селигере, на Рублёвке, и это без перегибов. А сейчас представьте, какой дикий бардак 
в Минфине будет после введения инструкций. Мы — единственная страна мира, где бедные кормят богатых, 
а „единороссы“ говорят, что это справедливо. Я не могу сказать, что я разочарован посланием — мне хотелось бы, чтобы 
власть сказала что-то по делу. Хотели бы создать Таможенный союз — не вступали бы в ВТО. Украина колебалась по ТС 
до того момента, когда руководство заявило о том, что Россия идёт в ВТО, после чего Украина отошла, почёсывая 
затылок».

Напомним, 12 декабря 2012 года президент России Владимир Путин выступил с посланием Федеральному Собранию РФ. 
Выступление длилось около полутора часов. В своём выступлении президент, помимо прочего, отметил важность роли 
семьи в российской демографии, обратил внимание на тот факт, что ближайшие годы будут переломными для России, 
а также заявил о том, что с 2015 года въезд в Россию будет разрешён только по загранпаспортам.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32102.html

Владимир Путин предложил жить в предсказуемой стране: эксперт о 
послании президента
Послание президента РФ Владимира Путина является «посланием консервации», и многие пункты носят конъюнктурный 
характер. Об этом заявил руководитель Экспертной политической группы Константин Калачёв 12 декабря в Москве в ходе 
круглого стола на тему «Послание Владимира Путина: пустые обещания или план на ближайшие 5 лет?», сообщает 
корреспондент ИА     REX  .

«Сказано много хороших, правильных вещей. По сути, президент сказал: то, что будет хорошо, будем по надобности 
изменять. Главная констатация — то, что страна развивается в равном направлении. Проблема в том, что это послание — 
послание консервации. Люди, которые отошли от него или настроены критически, ничего нового не найдут. Тактика 
возобладала над стратегией. Многие шаги носят во многом конъюнктурный характер. Сегодня очевидно, что система 
блоков или одномандатников — не либерализация политической системы, а способ продвигать партию власти. Путин 
предлагает нам жить в предсказуемой стране. Сегодняшние слова — очередная попытка напомнить о проблемах, 
в которых жила страна. Криминал рвётся во власть? А кто его тащит за уши во власть? Всё — для того, чтобы 
консолидировать путинское большинство», — уверен Калачёв.

По его мнению, Путин ответил своему кругу сторонников и приближённых: «Для меня понятно, что проблема криминала, 
рвущегося во власть, для губернаторов не стоит. Картина мира была упрощена донельзя, но для сохранения власти 
послание себя оправдывает. Образ будущего можно оставить в стороне. Путин идёт на ответ своему кругу: есть логическое 
требование пускать граждан РФ без виз, и есть желание не пускать граждан других государств по внутригражданским 
паспортам. Если система растёт по рейтингу одного человека, бесполезно обращаться к либеральной общественности — 
надо удерживать всё, что есть. Все месседжи — это попытка поддержания путинского большинства и играть с ним. Людям 
приятно, когда их называют креативным классом, ведь доброе слово и кошке приятно. С точки зрения большинства, 
послание себя оправдано. Но разочарование меньшинства будет — ничего нового не услышали».

Напомним, 12 декабря 2012 года президент России Владимир Путин выступил с посланием Федеральному Собранию РФ. 
Выступление длилось около полутора часов. В своём выступлении президент, помимо прочего, отметил важность роли 
семьи в российской демографии, обратил внимание на тот факт, что ближайшие годы будут переломными для России, 
а также заявил о том, что с 2015 года въезд в Россию будет разрешён только по загранпаспортам.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32103.html

Кто лишил президента Путина соотечественной политики? / Татьяна 
Полоскова
В послании президента Владимира Путина ни слова не сказано ни о роли «Русского мира» в реализации поставленных 
глобальных задач, ни о системной работе с российскими соотечественниками непосредственно за рубежом.

Речь идет о создании условий для возвращения соотечественников в Россию, но ничего не говорится об использовании 
потенциала российской диаспоры и защите прав зарубежных соотечественников. Так, президент Владимир Путин, отметив 
значимость содействия возвращению соотечественников в Россию, сказал, что «Россия нуждается в притоке новых сил. 
Безусловно. Нуждается в умных, образованных, трудолюбивых людях, которые не просто хотят здесь подработать и уехать, 
а хотят переехать, обосноваться в России и считают Россию своей родиной. Однако действующие правила 
не способствуют этому процессу. Скорее, наоборот. Процесс получения гражданства для наших соотечественников, для 
тех, кто культурно и духовно близок к России, затруднен и до безобразия забюрократизирован».
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То есть круг тех, кого Россия хотела бы и могла бы принять, исходя из текста Послания, значительно шире тех, кто 
подпадает под определение «соотечественники», с таким боем пролоббированное МИД России не так давно. Ведь людей, 
«культурно и духовно близких к России» на постсоветском пространстве много и среди т.н. титульных наций.

Как не единственную, а лишь одну из целевых групп Президент обозначил соотечественников, говоря о разработке 
ускоренного порядка предоставления российского гражданства, включив туда и «носителей русского языка и русской 
культуры, прямых потомков тех, кто родился и в Российской империи и в Советском Союзе. Тех, кто хочет переехать 
на постоянное жительство в нашу страну и, соответственно, отказаться от своего сегодняшнего гражданства».

Данный подход опять-таки полностью отличается от определения "соотечественник«и носит явно более широкий смысл. 
Как одна из целевых групп обозначены соотечественники и в той части Послания Федеральному собрания, которая 
посвящена вопросам русского языка. Владимир Путин отметил, что также поручает Правительству представить 
предложения по реализации дистанционного образования на русском языке. «Оно должно быть доступно для молодежи 
стран Содружества, для наших соотечественников во всем мире. Важно поддержать школы в СНГ и в других государствах, 
которые ведут преподавание на русском языке, включая поддержку учителей, помощь с учебниками, материальной базой. 
Нужно создать систему международных школьных олимпиад по русскому языку. Их победители и призеры должны получить 
право зачисления в ведущие вузы нашей страны».

Возникает вопрос, почему российская диаспора, которую долгое время активно величали «приоритетным направлением 
внешней политики России», практически не озвучена в Послании в таком контексте?

Ответа два: либо речь идет о разгильдяйстве ведомств, готовивших материалы для спичрайтерской группы Президента 
Путина, которые попросту не включили в текст вопросы российской диаспоры, ограничившись темой выезда 
ее представителей из стран проживания в Россию на ПМЖ и темой развития русского языка в широком контексте, умыв 
таким образом руки, открестившись от всех остальных диаспоральных тем. Либо информация, доносящаяся 
из «кремлевских башен» о том, что итоги «соотечественной политики» вызывают энтузиазм либо у круглых идиотов, либо 
у тех кто присосался к этой кормушке, и пора наводить порядок возымела свое действие. А значит, пока тайм-аут...

Лично мне текст Послания, озвученного в формате Обращения к нации, понравился. Вопрос один, кто эти задачи будет 
реализовывать? Судя по кислым лицам первых рядов зала — проблемы будут. В том числе, в сфере работы с российской 
диаспорой.

Татьяна Полоскова — доктор политических наук, Исполнительный секретарь Международного движения 
«Интернациональная Россия», специально для ИА     REX  

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/articles/32104.html

Новые нападки на русский язык в Киргизии
В парламенте Киргизии вновь озаботились судьбой государственного языка. Депутат от оппозиционной фракции 
«Республика» Урмат Аманбаева инициировала законопроект, согласно которому президент и члены правительства 
обязаны выступать только по-киргизски, сообщает 12 декабря центральноазиатский информационный портал NEWS-ASIA.

По мнению народной избранницы, чиновники среднего и высшего звена в официальной обстановке должны использовать 
исключительно язык Манаса. В качестве дополнения к законопроекту предлагается ввести обязательный экзамен на 
знание государственного языка для госслужащих.

«Все нормативно-правовые акты должны приниматься только на кыргызском языке и лишь по мере 
необходимости переводиться на русский, - уверена Аманбаева. - Почему некоторые госчиновники говорят на 
официальном языке, не используя госязык? Почему в республике почти треть коренных кыргызов не знают 
родной язык? Так не должно быть. Почему-то тех, кто высказывается за повсеместное использование 
киргизского языка, называют шовинистами и националистами. Мы не выступаем против других языков, но 
киргизский нужно знать».

Часть депутатов отнеслась к идее Аманбаевой положительно. Её сторонники подчеркивают, что за годы независимости 
государство сделало недостаточно для развития киргизского языка. В стране уже несколько лет функционирует 
национальная комиссия по государственному языку, однако её работа ограничивается переименованиями населённых 
пунктов с русскими названиями на киргизский манер, проведению конференций ко дню госязыка и выдаче рекомендаций, 
которые на практике не работают.

К слову, переименования тоже приживаются плохо. Например, чтобы не потеряться в Бишкеке, необходимо держать в 
голове двойной список названий улиц, потому что в официальных картах и рекламе используются новые, киргизские, 
названия, а жители оперируют старыми советскими. К тому же новые названия весьма однообразны. Так, ни один 
бишкекчанин и уж тем более гость столицы не сможет с уверенностью сказать, где заканчивается улица Абдрахманова и 
начинается Байтик Баатыра, для них это всё – улица Советская, несмотря на двадцать лет независимости и рост 
национального самосознания.
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Возвращаясь к проблеме популяризации киргизского языка, следует отметить, что c учебниками и квалифицированными 
преподавателями дело обстоит из рук вон плохо, несмотря на то, что только на комиссию по государственному языку из 
бюджета выделяется порядка 5 миллионов сомов в год (более 3 млн. рублей). Впрочем, русскоязычные граждане Киргизии 
не особо стремятся выучить государственный язык, поскольку одно только его знание не гарантирует им продвижения по 
карьерной лестнице: для этого национальная и клановая принадлежность куда важнее языковых навыков.

Среди противников нового законопроекта ожидаемо выступили представители нетитульных национальностей.  Депутат от 
фракции «Ата-Мекен» Наталья Никитенко считает,  что сейчас такой документ  принимать нельзя, поскольку для его 
реализации не существует необходимых условий. Прежде чем идти на такой шаг, нужно провести реформы в области 
государственного языка, считает она. Если же инициативу поддержать и одобрить, это может стать препятствием для 
отдельных граждан на пути к вершинам карьерной лестницы. А это уже – прямое нарушение Конституции Киргизской 
Республики, в которой записано, что никто не может подвергаться дискриминации по принципу знания или незнания 
русского или киргизского языков.

Напомним, в настоящее время в Киргизии государственным языком является киргизский, русский имеет статус 
официального языка и может употребляться наравне с государственным. Обязательный экзамен на знание киргизского 
языка сдают только кандидаты в президенты страны. Неудача на экзамене автоматически снимает претендента с 
предвыборной гонки.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32105.html

Россию ожидает распутье - это лишь вопрос времени: политолог о 
послании Путина
Послание президента РФ Владимира Путина Федеральному Собранию РФ продемонстрировало антонимичность 
личности самого Путина с понятием «социальный оптимизм». Об этом заявил руководитель Экспертной политической 
группы Константин Калачёв 12 декабря в Москве в ходе круглого стола на тему «Послание Владимира Путина: пустые 
обещания или план на ближайшие 5 лет?», сообщает корреспондент ИА     REX  .

«Мне, как человеку либеральных взглядов, такие позиции не близки, но если мы проанализируем сознание путинского 
большинства, то все формулировки и смыслы прекрасно укладываются в эту голову. Хотя есть некие реверансы в сторону 
бизнеса. Условно говоря, президент всем дал задание, более всего — правительству. Очевидно, что президент — за всё 
хорошее, и это радует. Другое дело, что послание подвело черту: с некоторых пор понятия „социальный оптимизм“ 
и „президент Путин“ не являются синонимы. Сейчас Путин — это „лишь бы не было войны“. С точки зрения социального 
оптимизма послание хромает больше всего. Президент признаёт целый ряд проблем, но ничего прорывного 
не предлагается — говорится лишь о своём, особом пути. Большого проекта под названием „Россия“ нет — есть 
поддержание этого организма. Но выздоровеет ли больной — непонятно», — считает эксперт.

Он уверен в том, что нынешняя власть не имеет актуальной повестки дня и подводит черту под эпохой: «Очевидно, что 
есть серьёзные проблемы, которые не решишь забалтыванием. Я с уважением отношусь к президенту, но такое 
впечатление, что он подустал: былого драйва и куража нет, и в скором времени Россия будет на перепутье: это вопрос 
времени. В послании нет ответов на вопрос о том, что эта власть готова предложить в качестве новой повестки, кроме 
слова „патриотизм“. Соцопросы показывают, что население хорошо реагирует на слово „патриотизм“, но от слова „сахар“ 
во рту слаще не станет. В принципе, послание подводит черту под целой эпохой. Ждали, что будет что-то неожиданное. 
В этом была его сила. Но ничего такого не прозвучало».

Специалист считает, что России предстоят сложные годы: «Всё продуманно с точки зрения удержания путинского 
большинства. А остальные группы не очень-то им и нужны. Сельская учительница имеет такой же голос, как и мы, 
но проблема в том, что в системе, которая предлагается, загнивание будет ускоряться в геометрической прогрессии. 
Послание не расстраивает — расстраивают мысли о перспективе страны. Самое сложное будет в ближайшие годы».

Напомним, 12 декабря 2012 года президент России Владимир Путин выступил с посланием Федеральному Собранию РФ. 
Выступление длилось около полутора часов. В своём выступлении президент, помимо прочего, отметил важность роли 
семьи в российской демографии, обратил внимание на тот факт, что ближайшие годы будут переломными для России, 
а также заявил о том, что с 2015 года въезд в Россию будет разрешён только по загранпаспортам.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32106.html

Что значат предложения Путина / Михаил Нейжмаков
Есть несколько конкретных предложений в послании президента Владимира Путина, на которые стоит обратить 
внимание.

Начиная с 2013 года предполагается начать выплаты дополнительных пособий при рождении третьего и 
последующего детей именно в тех регионах, где демографическая ситуация хуже средней по стране.
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Это логичный шаг. Ведь с политической точки зрения главная проблема – не сокращение населения в целом, а именно 
дисбаланс в его естественном приросте между регионами. Возможно, после 2016 года (а президент специально несколько 
раз обращал внимание на эту дату), все ключевые демографические программы будут работать по тому же принципу – 
поддержки рождаемости только в конкретных, наиболее проблемных регионах. 

Предложение после 2015 года запретить въезд в Россию по внутренним паспортам стран СНГ, вероятно, 
озвучено с подтекстом.

Не все СМИ обратили внимание, что Путин обещал сохранить «сегодняшние режимы» пересечения границы для стран – 
членов ЕЭП и Таможенного союза. Возможно, инициатива президента – ещё один способ подтолкнуть к вступлению в эти 
сообщества страны-поставщики рабочей силы, для которых ограничение на въезд в Россию их граждан грозит 
социальными взрывами на их территории. Это действительно мощный стимул для вступления в Таможенный союз и ЕЭП.

Важная инициатива - поддержка русских школ за рубежом.

Тактически это позволит заранее адаптировать к работе в нашей стране мигрантов, въезжающих к нам из стран СНГ (а 
спрос на них в обозримом будущем сохранится). Стратегически – Россия получает ещё одну ниточку, которая удержит 
страны бывшего СССР от разрыва связей с Москвой и сползания в объятия конкурирующих держав.

Тезис Путина о том, что «цивилизованный диалог возможен только с теми политическими силами, которые 
цивилизованным же образом выдвигают, обосновывают и формулируют свои требования», может говорить о 
возвращении к разделению на системную и внесистемную оппозицию. Скорее всего, все реверансы в сторону 
радикальных оппозиционеров, которые делались в период предвыборной кампании, окончательно остаются в 
прошлом.

Ожидаемо возвращение к смешанной системе выборов в Госдуму.

В бывшем СССР вообще и на российских региональных выборах в частности результаты «партий власти» по 
одномандатным округам обычно лучше, чем по партийным спискам. Отказ от смешанной системы на выборах в Госдуму 
был связан с желанием Кремля ограничить влияние старых региональных элит. Но в 2009-2010 годах прошла массовая 
ротация старого губернаторского корпуса, а сохранение за Кремлём права назначать на места губернаторов-отставников 
исполняющих обязанности, которые могут работать в этом статусе почти год до очередного единого дня выборов и 
закрепиться в регионе, позволяет федеральным властям и дальше ограничивать влияние региональных лидеров. Поэтому 
возвращение одномандатников в Госдуму на баланс сил между федеральными и региональными властями повлияет не так 
сильно.  

Более уклончивы тезисы послания о возвращении избирательных блоков («давайте подумаем», вопрос «требует 
детального обсуждения, рассмотрения и дискуссии»). Это понятно с точки зрения собственных интересов Кремля. Право 
создания блоков повышает шансы малых партий и бьёт по партиям большим и системным, давним партнёрам властей. Но 
не будем забывать, что и избирателя появление блоков только запутает. Чаще всего блоки на парламентских выборах – это 
политтехнологические проекты-однодневки, которые лопаются вскоре после завершения кампании, как мыльные пузыри.

Интересны тезисы Путина об экономике.

С одной стороны, он заявляет об отказе от «госкапитализма», что выглядит, как разрыв с прежней экономической 
политикой. Но по конкретным предложениям послания, причём, рассчитанным на долгосрочную перспективу, видно, что 
многие элементы госкапитализма сохранятся. Именно с гособоронзаказом послание связывает поддержку «практически 
всех отраслей российской экономики», да и воссоздание старых отраслей тоже предполагается с участием государства. 
Обратим внимание на весьма обтекаемый тезис: «Государство само должно показать пример использования 
отечественной юрисдикции, выбирая именно российские площадки для размещения государственных ресурсов для 
приватизационных сделок». Возможно, ему придадут более широкое значение – покупателями ключевых госактивов могут 
стать лишь российские собственники, возможно даже – другие компании с госучастием (что близко к подходам, которые 
озвучивал Игорь Сечин).  Пока экономические тезисы послания выглядят противоречиво. Говорится о приватизации 
ключевых госактивов – но такие планы могут ударить по устойчивости как государства, так и «вертикали власти». В то же 
время, предполагается де-факто большая роль государства в экономике и возможные ограничения планов приватизации.

Скрытую угрозу несёт передача регионам права с 2014 года «перейти к налогообложению недвижимого 
имущества, исходя из кадастровой стоимости». Суммы налогов, которые вынуждены будут платить за свои 
квартиры и загородную недвижимость простые граждане могут возрасти. По представленным ранее оценкам 
Минэкономразвития РФ кадастровая стоимость в ряде регионов превышает инвентаризационную в 18-20, а 
иногда и больше чем в 30 раз. Соответственно могут вырасти и налоги. Это может привести если не к 
массовым протестам, то к массовому ропоту точно. Федеральные власти в этих условиях могут поступить 
двояко – либо использовать это недовольство на местах для давления на региональные власти, либо 
установить «потолок» для налогов на недвижимость (что уже предлагалось планами Минэкономразития).

Кроме практических планов, интересны идеологические тезисы послания. Путин соглашается с тем, что «страна, которая 
не сможет пробиться в круг создателей новых новаторских технологий, не просто обречена на зависимое положение». 
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Действительно, в современном мире главная проблема для государств – это не финансы, а технологии. Вспомним Иран – 
экономические проблемы от санкций он долгое время мог смягчать, а вот разрыв связей с корпорациями, владевшими 
технологиями, для иранцев не доступными, очень быстро нанесло по нему серьёзный удар. Стратегическое влияние в 
новом мире может иметь только экспортёр технологий.

Многие инициативы и комплименты послания адресованы именно бюджетникам.

Подчеркивается, что креативный класс – это именно они. Не сказано в послании, но подразумевается – прежде всего, они, 
а не «рассерженные горожане» из столицы. И это логично – многочисленные реверансы властей к последним большого 
эффекта всё равно не давали. Не будет преувеличением назвать озвученный Путиным документ посланием для 
региональной интеллигенции. Если верить соцопросам, именно падение поддержки «Единой России» среди её 
традиционного избирателя, бюджетников из регионов, было первым симптомом надвигающегося кризиса декабря 2011 
года. Это наверняка поняли и в Кремле, сегодня активно пытаясь вернуть доверие «усомнившихся путинцев».

Необычно для Путина выглядят апелляции к консервативным ценностям именно в послании (где говорится про «явный 
дефицит духовных скреп», «нравственные ориентиры» и тому подобное). Как ни странно, чаще к традиционным и 
консервативным ценностям любил апеллировать именно «либерал» Медведев. Путин же, всегда бывший своим для 
консервативного избирателя, на деле выступал в роли прагматика, не связывающего себя идеологическими штампами. Но, 
скорее всего, послание отразило не некий консервативный крен Путина, а просто намерение Кремля закрепить влияние на 
своих традиционных сторонников. 

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/articles/32107.html

Послание президента РФ подводит черту, а не задаёт стратегию развития: 
политолог
Несмотря на противоречия, присутствующие в послании президента РФ Владимира Путина Федеральному Собранию, оно 
выглядит стройным. Об этом заявил политолог Иван Преображенский 12 декабря в Москве в ходе круглого стола на тему 
«Послание Владимира Путина: пустые обещания или план на ближайшие 5 лет?», сообщает корреспондент ИА     REX  .

«Послание достаточно стройно. В нём есть противоречия: одно или не заметили, или не упомянули — с середины фразы 
про рождаемость Путин говорит о будущем, а заканчивает тем, что надо пожить для себя. Но, тем не менее, в послании 
увязано послание рождения детей с темой жилья», — сказал он.

Политолог отметил, что послание не анонсирует стратегию развития на будущее, как это было анонсировано: «Послание 
всё-таки выглядит достаточно стройным документом. Другое дело, что есть ощущение, что послание подводит черту под 
тем, что было, а не задаёт, как нам анонсировалось, стратегию развития на будущее».

Напомним, 12 декабря 2012 года президент России Владимир Путин выступил с посланием Федеральному Собранию РФ. 
Выступление длилось около полутора часов. В своём выступлении президент, помимо прочего, отметил важность роли 
семьи в российской демографии, обратил внимание на тот факт, что ближайшие годы будут переломными для России, 
а также заявил о том, что с 2015 года въезд в Россию будет разрешён только по загранпаспортам.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32108.html

Медведев призвал упрощать доступ на рынок предпринимателей России 
и Белоруссии
Председатель правительства РФ Дмитрий Медведев считает нужным подумать об упрощении механизмов доступа 
предпринимателей России и Белоруссии на рынки двух стран. Об этом он заявил 12 декабря на заседании Совета 
министров Союзного государства, передаёт корреспондент ИА     REX  .

«Наша задача — сделать всё, чтобы предпринимателям было комфортнее. Есть правила доступа на рынок, но рынок у нас 
теперь общий, и нам нужно подумать над упрощениями этих механизмов», — сказал российский премьер.

Он отметил, что решения данной задачи «зависят от конкретного направления работы». «Но в целом нам по силам 
в рамках межправсоглашений упростить работу и по сертификатам, по лицензиям, и по допуску на рынок при помощи 
саморегулируемых организаций», — сказал Медведев.

В вопросах военно-технического сотрудничества, по его словам, есть «определённая специфика». «Понятно, что каждая 
сторона старается всё-таки прежде всего давать своим предприятиям здесь развиваться. Но и здесь нам нужно думать 
о будущем, тем более что наши государства — не только союзники в рамках союзного строительства, но, напомню, что 
мы ещё и члены ОДКБ, и у нас есть совместные оборонительные задачи. И в этом плане сотрудничество между нашими 
предприятиями, предприятиями, которые занимаются военно-технической политикой, в общем и целом, наверное, 
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разумная вещь», — отметил премьер.

Главной же целью, по мнению Медведева, является «создание благоприятных условия для жизни граждан Союзного 
государства, для развития предпринимательства». «Поэтому у нас есть важные, хотя и общие документы, такие как 
концепция социального развития, и некоторые другие, которые мы и в дальнейшем будем реализовывать в ходе 
работы», — заключил он.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32109.html

Заявление Путина об въезде в РФ по загранпаспортам - реакция на 
повестку дня: мнение
Раздвоённое сознание российского общества вылилось в слова президента РФ Владимира Путина о переходе 
на загранпаспорта при въезде в РФ с 2015 года. Об этом заявил руководитель Экспертной политической группы 
Константин Калачёв 12 декабря в Москве в ходе круглого стола на тему «Послание Владимира Путина: пустые обещания 
или план на ближайшие 5 лет?», отвечая на вопрос корреспондента ИА     REX   относительно заявлений Путина о въезде в РФ 
по загранпаспортам.

«Проблема в том, что президент — зеркало общества. У нас раздвоенное сознание: мы хотим быть большой страной, 
но не хотим жить с мигрантами, и президенту приходится отражать это. Социологи говорили, что после истории 
с Анатолием Сердюковым популярность президента повысилась. С паспортами будет та же история. Надо реагировать 
на повестку», — уверен эксперт.

Вместе с тем он считает, что подобная мера является отражением мнения пассивного большинства: «Проблема мигрантов 
стоит в пятёрке точно. В послании есть плюс — оно показывает, что обратная связь есть. Другое дело, что показано 
настроение пассивного большинства, а не меньшинства. Революции не произойдёт, а легитимность нужна. Есть большая 
часть населения, которая с удовольствием пьёт, но мы будем говорить ему „не пей“, вместо решительных действий 
по борьбе с алкоголизмом».

Напомним, 12 декабря 2012 года президент России Владимир Путин выступил с посланием Федеральному Собранию РФ. 
Выступление длилось около полутора часов. В своём выступлении президент, помимо прочего, отметил важность роли 
семьи в российской демографии, обратил внимание на тот факт, что ближайшие годы будут переломными для России, 
а также заявил о том, что с 2015 года въезд в Россию будет разрешён только по загранпаспортам.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32110.html

Введение налога на бедность - посыл в сторону участников скандала 
«Оборонсервиса»: мнение
Проблема справедливости, существовавшая в 90-е годы, смогла перекинуться и на «нулевые». Об этом заявил 
руководитель Экспертной политической группы Константин Калачёв 12 декабря в Москве в ходе круглого стола на тему 
«Послание Владимира Путина: пустые обещания или план на ближайшие 5 лет?», отвечая на вопрос корреспондента 
ИА     REX   относительно слов президента РФ в послании Федеральному Собранию о введении налога на роскошь.

«Проблема не только в социальном расслоении. Если миллионер живёт в двушке и ездит на работу на велосипеде, никого 
это смущать не будет. Я думаю, это посыл в сторону людей, которые приглашают на свой день рождения Дженнифер 
Лопес. Проблема справедливости была повесткой в 90-х. Но она перекинулась и на «нулевые», — сказал он.

По мнению специалиста, президент России «подсел на рейтинг»: «Путин предлагает путь миллионера Корейко. Путин — 
человек, который подсел на рейтинг. Я знаю эту тенденцию среди губернаторов. Президенту важно быть популярным. 
Популярность делает режим легитимным. В этом смысле он готов идти до определённого предела».

Напомним, 12 декабря 2012 года президент России Владимир Путин выступил с посланием Федеральному Собранию РФ. 
Выступление длилось около полутора часов. В своём выступлении президент, помимо прочего, отметил важность роли 
семьи в российской демографии, обратил внимание на тот факт, что ближайшие годы будут переломными для России, 
а также заявил о том, что с 2015 года въезд в Россию будет разрешён только по загранпаспортам.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32111.html
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Представители многодетных семей начали голодовку протеста против 
действий правительства Москвы
12 декабря 2012 года в офисе партии «Яблоко» (в Новохорошевском проезде, 20) началась бессрочная коллективная 
голодовка представителей многодетных семьей, которым Правительство Москвы не выдало положенную по закону 
субсидию на приобретение жилья.

Пока в офисе голодает 7 человек: Юлия Котруца, Константин Следнев, Екатерина Мальдон и Любовь 
Тихонова из Москвы, Вячеслав и Ирина Биричевские из Великого Устюга и Оксана Рыжкова из Набережных 
Челнов. К ним присоединится еще одна семья из Сочи. Остальные обманутые многодетные родители 
проводят голодовку дома. «Наше основное требование и главное условие для прекращения голодовки — 
предоставление семьям голодающих положенных по закону сертификатов на жилищные субсидии. А также 
предоставление правительственных гарантий того, что все обманутые многодетные очередники 2012 года 
в течение 2013 года будут обеспечены этими сертификатами и субсидиями. Мы, голодающие, без этих 
сертификатов отсюда не выйдем», — говорит одна из организаторов голодовки Екатерина Мальдон.

Голодать многодетных родителей из Великого Устюга и Набережных Челнов тоже вынудили нерешенные по вине 
чиновников жилищные проблемы. «Мы приглашаем присоединиться к нашей голодовке ущемленных в жилищных правах 
многодетных со всей страны», — говорит Е. Мальдон. Сегодня участники голодовки отправили уведомление о ее начале 
в Правительство Москвы и лично мэру столицы Сергею Собянину, а также в региональные правительства.

Социальные затраты бюджета не были должным образом спрогнозированы, что, впрочем, не помешало городским властям 
выделить огромные бюджетные средства на бездумное дорожное строительство: провальный проект расширения 
Комсомольского проспекта, скандальные расширения Щелковского и Ярославского шоссе без проведения публичных 
слушаний, непродуманные проекты по Кутузовскому дублеру, бесчисленные вырубки зеленых насаждений вдоль 
транспортных магистралей. Все эти проекты вызывают раздражение и массовые протесты москвичей.

В начале 2012 года всех многодетных очередников Москвы пригласили за жилищными субсидиями, положенными 
по закону. Однако уже в начале июня 2012 года все выплаты были прекращены. С тех пор жителям из всех органов 
государственной власти — от Администрации Президента РФ и Генпрокуратуры РФ до окружных отделений Департамента 
жилищной политики приходят лишь дежурные отписки фактически с одним и тем же текстом:

«В связи с многочисленными обращениями очередников, желающих улучшить свои жилищные условия путем 
приобретения жилой площади с использованием субсидии, денежные средства, выделенные из городского бюджета 
на 2012 год на предоставление субсидий, исчерпаны. Предоставить субсидию Вашей семье в настоящее время 
возможности не имеется. Вопрос предоставления Вашей семье субсидии будет рассматриваться в порядке очередности, 
исходя из года постановки на учет, с учетом даты подачи заявления».

«Мы вынуждены прибегнуть к последнему доступному нам способу протеста против такого отношения властей к нашим 
семьям и своим же государственным обязательствам — объявить бессрочную коллективную голодовку ради 
восстановления Конституционных и всех законных прав многодетных семей, исполнения законодательства г. Москвы, 
оглашения реальной ситуации в отношении жилищной и социальной политики Правительства Москвы», — говорят 
обманутые семьи.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32112.html

«Друзья Сирии» признали оппозиционную коалицию законной властью
«Группа друзей Сирии» признала сирийскую Национальную коалицию оппозиции и революционных сил единственным 
легитимным представителем народа республики. Об этом объявлено 12 декабря на встрече «друзей» в Марракеше, 
в которой приняли участие представители 130 стран.

В декларации «Друзей Сирии» содержится призыв к президенту страны Башару Асаду добровольно оставить власть. 
Кроме того, в документе заявляется, что если Дамаск попытается применить химическое оружие, это вызовет жёсткую 
реакцию со стороны мирового сообщества.

В число «друзей» Сирии входят как арабские, так и западные государства, выступающие за смену режима в республике. 
Группа была создана в феврале 2012 года. Наиболее активную роль в ней играют Франция, Турция, Саудовская Аравия, 
Катар. На встрече, состоявшейся в Марокко, собрались около 60 министров, сотрудники международных организаций, 
а также члены сирийской оппозиционной коалиции.

В ходе заседания обсуждался также вопрос оказания материальной помощи Сирии. В частности, Саудовская Аравия 
приняла решение о выделении коалиции 100 млн долларов «на гуманитарные нужды сирийского народа».

Сирийская национальная коалиция была образована 11 ноября. После долгих переговоров с участием ряда стран 
представители различных объединений сирийской оппозиции парафировали соглашение о создании единой организации, 
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которая должна представлять интересы всех противников Башара Асада. Ранее коалицию уже признали легитимной США, 
Франция, Великобритания, Турция, Евросоюз в целом и страны Персидского залива.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32113.html

Черта под изменением структуры городской администрации подведена: 
воронежский губернатор
«На сегодняшний день предприняты решительные меры по модернизации и укреплению городской власти, кадровый 
состав городской администрации обновлён, а все уголовные дела, заведённые на городских чиновников, будут доведены 
до конца», — заявил губернатор Воронежской области Алексей Гордеев 12 декабря на совещании по вопросу 
взаимодействия исполнительных органов государственной власти области и администрации городского округа город 
Воронеж. Об этом корреспонденту ИА     REX   сообщили в Управлении по взаимодействию со СМИ и административной 
работе правительства Воронежской области.

В совещании приняли участие руководители департаментов и управлений правительства Воронежской области и мэрии 
Воронежа. Одной из главных тем обсуждения стало завершение модернизации системы управления областным центром 
и обновление руководящих кадров. «Воронеж является локомотивом для всей области в различных сферах жизни, здесь 
живёт почти половина населения региона. В ваших руках миллионный город», — обратился к руководству мэрии Алексей 
Гордеев.

Губернатор также озвучил причины, по которым пришлось пойти на решительные меры по модернизации и укреплению 
городской власти: «Скажем откровенно, сложившийся стиль управления, когда работала организованная группа 
должностных лиц, осуществляющих за счёт бюджета и других муниципальных ресурсов свои коррупционные планы, был 
очевиден не только для меня, но и для каждого воронежца. Было понятно, что в структуре мэрии Воронежа необходимо 
навести порядок, и региональная власть в этом вопросе должна действовать решительно. Я как губернатор предпринимал 
для этого все меры».

По словам Гордеева, на сегодняшний день черта под изменением структуры городской администрации подведена, 
кадровый состав городской администрации обновлён, и есть возможность работать более эффективно на развитие 
Воронежа и благо каждого жителя. Губернатор также пообещал, что все уголовные дела, заведённые на городских 
чиновников, будут доведены до конца.

Мэр Воронежа Сергей Колиух признал ошибки, существовавшие в работе администрации города, и поблагодарил 
комиссию за конструктивную критику, улучшение структуры администрации и обновление кадрового состава. «Благодаря 
реорганизации мы смогли посмотреть на себя по-другому, со стороны. Уже сегодня уровень работы говорит о том, что 
структура мэрии стала более прозрачной, управляемость улучшилась, и каждый руководитель каждого подразделения 
в полной мере почувствовал персональную ответственность за выполнение обязанностей и поручений», — уточнил глава 
Воронежа.

Добавим, в ходе совещания руководители областных и городских департаментов и управлений обсудили вопросы 
взаимодействия в различных сферах жизни областного центра. Были озвучены предложения по созданию общих 
информационных баз и рабочих групп, организации дорожного движения и изменению полномочий тех или иных 
муниципальных структур. Так, управы районов Воронежа будут отвечать за текущее состояние улично-дорожной сети, 
внутриквартальных территорий и проездов. Чиновникам городской администрации также было рекомендовано 
внимательнее подходить к работе с обращениями граждан и не допускать формализма в предоставляемых ответах.

«Глобальная цель нашей совместной работы — создать благоприятную среду для жизни людей и развития 
предпринимательства и бизнеса», — подчеркнул Алексей Гордеев.

Среди первоочередных задач, стоящих перед муниципальной властью, глава региона назвал повышение доверия 
населения к власти, развитие городских окраин и создание там современной инфраструктуры, снижение административных 
барьеров и преодоление отсталости. «Несмотря на то, что в некоторых сферах мы, казалось бы, опережаем 
общероссийское развитие, есть многое, что не соответствует уровню города-миллионника: дороги, система общественного 
транспорта, спортивные объекты», — отметил губернатор. Особо он обратил внимание чиновников на сферу ЖКХ как 
нуждающуюся в «кардинальных переменах по всей цепочке».

Завершая совещание, Алексей Гордеев ещё раз призвал областных и городских руководителей к слаженной качественной 
работе и оперативному командному решению всех вопросов. «Хочу подчеркнуть, что руководители городской 
администрации — по сути топ-менеджеры в системе госуправления, и зарабатывать нужно в первую очередь репутацию: 
ставить стратегические цели и профессионально, добросовестно работать. Такие люди всегда найдут применение своим 
силам и в муниципальной, и в региональной власти», — сказал губернатор.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32114.html
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Достижения воронежских архитекторов отмечены на международном 
фестивале
На ХХ международном архитектурном фестивале «Зодчество-2012» Воронежскую область отметили дипломом за высокие 
достижения в области архитектуры и градостроительства в номинации «Архитектура и градостроительство регионов и 
городов России». Крупнейший фестиваль проходил в Центральном выставочном зале «Манеж» г. Москвы. В нем приняли 
участие ведущие архитекторы мира, стран СНГ, регионов России и столицы. Воронежский регион представляли 
департамент архитектуры и строительной политики и Торгово-промышленная палата Воронежской области, сообщили 
корреспонденту ИА     REX   в Управлении по взаимодействию со СМИ и административной работе правительства 
Воронежской области.  

Выставочный павильон Воронежского региона привлёк особое внимание участников крупнейшего архитектурного 
фестиваля и посетителей выставки. Большинство посетителей экспозиции отметили элегантное сочетание современных 
технологий визуализации, использованных при презентации крупных региональных проектов (индустриальный парк 
«Масловский», реконструкция здания государственного драматического театра им. А.В.Кольцова, парк «Алые Паруса» и 
др.) и элементов театрального реквизита, задействованного в постановке «Ревизор» на сцене Кольцовского театра.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32115.html

Речь Путина 12.12.12 - прямой запрос к нации о мандате на жёсткие меры 
по защите страны от врагов / Алексей Мартынов
Сегодня, используя формат послания Федеральному собранию, президент России Владимир Путин  по сути обратился к 
нации. Пафос речи  президента был обращён не столько к сидящим в зале, сколько  напрямую к 140 миллионам граждан 
России.

Текст послания построен не как дежурная в таких обстоятельствах формальная сублимация существующих реалий, а как 
тронная речь императора перед  своими подданными, как обращение лидера нации к своему народу.

На мой взгляд,  основная мысль Путина о незыблемом суверенитете России во всех его формах и проявлениях, главный 
меседж  тем, кто,  забыв о государственных смыслах, увлекается мелкотравчатым  личным в угоду первопричинному 
государственному. Впервые в подобном формате звучат слова правды о том мире,  в котором мы живем и будем жить. 

Обращаясь напрямую к народу, ко всем 140 млн граждан внутри России и к 3 млн граждан России живущих за рубежом,  
Владимир Путин в качестве общей консолидирующей идеи провозгласил сохранение нашего многонационального русского 
государства.

Несмотря на благожелательный тон президента, произнесённое звучит  приговором врагам России, в том числе некоторым 
тем  присутствующим в аудитории, кто по глупости или по умыслу привёл страну и общество к той черте, за которой утрата 
суверенитета, потеря национального самосознания и крах Русского Мира.  

Нарушенная система власти, разбалансировка  акцентов, коррупционные схемы, игнорирование прямых государственных 
интересов, неуважение к своей стране и каждому гражданину – эти обвинения прозвучали из уст президента в адрес 
 некоторых присутствующих.  Часть аудитории сделала  вид, что это не про них, часть затаила злобную обиду,  сто 
миллионов телезрителей и телеслушателей сделали правильный вывод.

Как бы ни хотелось,  некоторым комментаторам принизить значение сегодняшнего обращения, отвести внимание от 
главного в частности, речь Путина 12.12.12, безусловно,  - прямой запрос к нации о мандате на жёсткие меры  по защите 
страны от внешних и внутренних врагов. Думаю, что такой мандат в восприятии граждан России в его абсолютном 
консенсусе есть. Очевидно, что всем присутствующим в зале также придётся соответствовать  этому консенсусу в полной 
мере.

Алексей Мартынов - директор Международного института новейших государств (Москва), специально для ИА     REX  

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/articles/32116.html
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